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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Creel quiere ser el primero en registrarse en la interna del PAN rumbo a 2024.- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, adelantó que será el primero en 
registrarse en la contienda interna del PAN, en cuanto se lance la convocatoria a los aspirantes a la 
candidatura presidencial en 2024. Dijo confiar en que la selección del candidato o candidata de su 
partido para la elección presidencial, será democrática. “Los panistas vamos a tener una contienda 
interna, una contienda democrática y por supuesto que en el momento en que se abra el registro ya 
para la interna, espero ser el primero en registrarme”, expresó. [MVS]  

México-Arabia pausa Cámara de Diputados.- El Palacio de San Lázaro hizo una pausa en sus trabajos 
para poder disfrutar el partido entre México y Arabia Saudita, dentro del Mundial de Catar 2022. El 
presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aprovecho una pausa en 
su labor legislativa para convivir con los periodistas que cubren la fuente y ver el encuentro. En otra 
zona de la Cámara de Diputados se instalaron pantallas para que trabajadores y diputados 
observaran los acontecimientos en el campo del Estadio Lusail. Tras finalizar el partido, Creel 
Miranda, expresó: “con México siempre, ¡en las buenas y en las malas!”, escribió el legislador 
panista. Por su parte, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, señaló: “Un 
buen juego, no fue suficiente. Las Copas, como la vida, se ganan en cada partido”. [QUADRATIN] 
[LATINUS] [EXPANSIÓN] [MILENIO] [OVACIONES]  

Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con Radio 
Fórmula, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, comentó: “Mi pronóstico es 3-0 a favor 
de México. Después viene la sesión, a las tres de la tarde. Precisamente la hicimos a las tres de la 
tarde para que todos los grupos parlamentarios pudieran estar viendo el partido. Todos los grupos 
están reunidos en este momento viendo el partido. Lo que es algo único y milagroso, es que por 
primera vez en la historia de la legislatura, durante 90 minutos, todos estamos de acuerdo, 
unánimemente apoyando a nuestra selección. Es algo que nunca ha ocurrido y no sé si vuelva a 
ocurrir”. [TELEFÓRMULA] 

Diputados federales realizarán una ‘rodada legislativa’ y donarán 500 sillas de ruedas.- La Cámara 
de Diputados llevará a cabo este 1 de diciembre, la actividad denominada “rodada legislativa”, 
durante la cual se entregarán 500 sillas de ruedas a personas con algún tipo de discapacidad, 
adquiridas con recursos del recinto. Durante la sesión ordinaria de este miércoles, la Mesa Directiva 
reiteró la invitación a participar en dicho evento. El presidente del recinto parlamentario, Santiago 
Creel, recordó que, por acuerdo de la Jucopo, y a iniciativa del diputado del PT, Reginaldo Sandoval, 
se organizó el acto. [MVS] 

Presentaremos acción de inconstitucionalidad ante reformas que violenten la Constitución: 
Santiago Creel.- Luego que el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
anunciara que la discusión de la Reforma Electoral se pospuso para el próximo 6 de diciembre, el 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, calificó como lamentable que de última hora la 
mayoría tomara la decisión de eliminar del orden del día la reforma y reafirmó que están listos y 
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decididos para que, si el Presidente se atreve a violentar la Constitución con una iniciativa que la 
contradiga, de inmediato presentarán la acción de inconstitucionalidad. [HERALDO] 

El tema electoral se debe discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos: Diputado Santiago 
Creel Miranda.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que el 
tema electoral se debe discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos; debe ser algo, dijo, 
que le ayude a México en su democracia y no para entrar en un camino de retroceso. [HOJA DE RUTA] 
[VÓRAGINE] [RETO]  

Dan trámite para alistar discusión en el Pleno, al dictamen de Reforma Electoral.- La Cámara de 
Diputados dio trámite de declaratoria de publicidad al dictamen de la reforma electoral. Lo anterior, 
pese a que por la mañana, el presidente de la Jucopo y líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, 
informó de la decisión tomada de manera unilateral por el bloque mayoritario, de posponer el 
debate hasta la siguiente semana. La determinación confirmada por el voto ponderado de la mayoría 
en la Mesa Directiva, fue rechazada por los integrantes de ese órgano de gobierno pertenecientes a 
la oposición, recalcó el presidente del recinto, Santiago Creel. [MVS] [INFOBAE] 

Oposición adelanta que rechazarán la Reforma Electoral y el Plan B del presidente López Obrador.- 
La mayoría de Morena en la Cámara de Diputados pidió a la Mesa Directiva, encabezada por Santiago 
Creel, aplazar la discusión y votación de la Reforma Electoral hasta el próximo martes 6 de diciembre. 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que la oposición no va a permitir 
que el INE sea capturado por el Gobierno. Indicó que están esperando a que el Presidente presente 
su Plan B, pues hasta el momento no saben nada del tema. [MILENIO] 

Ratifica PRI que votará contra reforma constitucional en materia electoral.- El coordinador del PRI 
en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, ratificó que su partido va a votar en contra de la reforma 
constitucional en materia electoral que envío el Ejecutivo. Pero esto no es un cheque en blanco para 
el INE. En tanto, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, manifestó su deseo de que el 
debate se lleve a cabo con respeto. Lo ideal sería que la discusión versara sobre una reforma que no 
fuera regresiva, como la planteada por el Ejecutivo Federal, pero si el “plan b” es similar a la 
propuesta inicial, será rechazada por la oposición, manifestó Creel Miranda. [JORNADA] [MVS] 
[EXCÉLSIOR] [PULSO] [OVACIONES] [JORNADA]  

Permanencia de Monreal al frente de bancada de Morena depende de AMLO: Eduardo Ramírez.- 
El expresidente del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, afirmó que la permanencia de Ricardo Monreal 
como coordinador de la bancada de Morena atraviesa necesariamente por la consideración del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, porque su designación fue a propuesta del mandatario. 
El senador chiapaneco remarcó que en lo particular, apoya la idea de Ricardo Monreal de impulsar 
la reconciliación del país, “pero desde la 4T y no partidizarlo”, por lo que expresó su desacuerdo en 
que el senador zacatecano realice su “gira de la reconciliación” acompañado del presidente de la 
Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel. [UNIVERSAL] [MILENIO] [UNIVERSAL] 
[CONTRARÉPLICA] [MILED]  

Preocupa a Morena convertirse en minoría en el Senado con la eventual salida de Monreal.- Citlalli 
Hernández, senadora de Morena, mostró la preocupación de su partido ante la eventual salida de 
Ricardo Monreal, coordinador de la bancada, pues detrás de él podrían irse otros legisladores, 
dejando así al partido guinda en minoría, en tanto la oposición podría convertirse en mayoría. Por su 
parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que la 
sociedad mexicana está dividida por las acciones que ha tomado Morena dentro de su círculo, y que 
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un ejemplo de ello es lo que han hecho con el senador Ricardo Monreal, quien ha sido atacado por 
integrantes del mismo partido. [INFOBAE] 

Crecen las voces en Morena que piden la salida de Monreal: “Acercarse tanto a la derecha no son 
buenas señales”.- Cada vez más voces y de mayor preso dentro de Morena piden la salida de Ricardo 
Monreal. El coordinador de la bancada del partido en el Senado confirmó que está negociando su 
salto a la alianza opositora como posible candidato a las elecciones presidenciales. Monreal ha 
anunciado incluso una gira por el país con el presidente del Cámara de Diputados, el panista Santiago 
Creel, con el objetivo de impulsar una “reconciliación nacional”, un movimiento que respalda las 
críticas de la oposición a la estrategia polarizadora del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Numerosos cuadros de Morena consideran que el juego a dos bandas de su todavía jefe en el Senado 
ha ido demasiado lejos. [EL PAÍS] [JORNADA]  

Centro Prodh acusó que la SCJN dejó de ser un contrapeso tras resolución de las Fuerzas Armadas.- 
El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh) lamentó la resolución de 
la SCJN con la cual se ratificó (momentáneamente) el mando de la Sedena sobre la GN. Con la 
determinación de la Corte se pone punto final a una controversia impulsada por un sector de la 
oposición parlamentaria. Cabe recordar que Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados y abanderado del PAN, dijo que hasta que la SCJN no resuelva de fondo una 
suspensión definitiva dictada por una jueza federal, la GN no estará adscrita a la Sedena hasta 2028. 
[INFOBAE] 

Exitosa Interparlamentaria México-España.- La recién concluida XVI Reunión Interparlamentaria 
España-México ha sido muy exitosa, me atrevo a decir que la delegación de legisladores mexicanos 
(entre senadores y diputados) arribados a Madrid, desde el sábado 26 de noviembre, retornarán al 
país azteca cargados de nuevas energías, de otra visión y forma de hacer las cosas. La delegación 
encabezada por el senador Ricardo Monreal y el diputado Santiago Creel ha encontrado un ambiente 
de brazos abiertos para todos los legisladores acompañantes. [ATALAYAR] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Aclara Mier que Reforma Electoral sigue su proceso.- El coordinador de los diputados de Morena, 
Ignacio Mier, comentó que antes de pensar en el Plan B, van a defender la Reforma Electoral que 
propuso el presidente López Obrador. A pregunta expresa, el morenista dijo que la propuesta se está 
cocinando. [IMAGEN TV] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

"Plan B" de AMLO contempla recorte de 3 mil millones al INE.- Ignacio Mier, coordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados, dio a conocer que el Plan B del presidente Andrés Manuel López Obrador 
en materia electoral plantea un nuevo recorte al INE por 3 mil millones de pesos. [CONTRARÉPLICA] 
[OVACIONES] [24 HORAS]  

Hasta aliados de Morena ponen 'peros' a reforma electoral.- La reforma electoral que busca 
suprimir al INE y los tribunales electorales locales, reducir el financiamiento a partidos políticos y 
disminuir el número de legisladores en el Congreso, no convence ni a los aliados de Morena. Las 
bancadas del PVEM y del PT reprocharon que en la propuesta electoral, a través de leyes secundarias, 
no se hayan tomado en cuenta sus planteamientos, y obligaron a Morena a posponer una semana la 
discusión. Ignacio Mier, coordinador de Morena, anunció que por "prudencia" el dictamen de 
reforma se votaría hasta el 6 de diciembre, según un acuerdo con sus aliados del Verde y del Trabajo. 
Sin embargo, el coordinador del PVEM, Carlos Puente, y el vicecoordinador del PT, Gerardo 
Fernández Noroña, desmintieron la versión y coincidieron en que el llamado "Plan B" en materia 
electoral aún no está listo. [REFORMA] [HERALDO] 
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Ignacio Mier advierte que en diciembre habrá noticias sobre desafuero de ‘Alito’.- Ignacio Mier, 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, advirtió que antes de que se venza el plazo y 
termine el periodo de sesiones, el 15 de diciembre, habrá noticias sobre el juicio de desafuero de 
Alejandro “Alito” Moreno. “Yo creo que sí tendremos noticias antes de que termine este periodo 
ordinario de sesiones, el 15 de diciembre. La Sección Instructora tiene que sesionar, tiene que 
allegarse el expediente por estos días, se vence el plazo el 15 de diciembre”, declaró Mier. [POLÍTICO 
MX] [JORNADA]  

"Vacaciones dignas "está en comisiones porque MC no notificó cuando llegó, señala Mier.- El 
coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que la minuta 
enviada por el Senado de la República sobre vacaciones dignas se encuentra en pausa, porque el 
coordinador de la bancada naranja, Jorge Álvarez Máynez, no advirtió cuando llegó, y se le dio turno 
a comisiones. “Él no lo advirtió, y la Presidencia de la Mesa Directiva le dio turno a comisiones. Está 
en comisión, y ahí en comisión tiene que aprobarse el dictamen para que llegue al pleno”, comentó. 
[UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA]  

Pide Gómez Urrutia aguantar presiones por vacaciones dignas.- El senador Napoleón Gómez Urrutia 
exigió a los diputados federales que resistan "las presiones" de los empresarios que se han 
manifestado en contra del dictamen que hace un mes se aprobó en el Senado para que el trabajador 
tenga 12 días de vacaciones tras el primer año laboral. La víspera, el coordinador de Morena en San 
Lázaro, Ignacio Mier, dijo que era necesario procesar con más tiempo la minuta que fue aprobada en 
la Cámara alta. [REFORMA] 

Jorge Romero afirma que están listos para cuando Morena quiera presentar su Reforma Electoral.-
El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, aseguró que su bancada mantiene 
su postura en contra de la Reforma Electoral del presidente López Obrador. Romero aseveró que 
están listos para Noche Buena si a Morena se le ocurre, como ya lo hicieron con un domingo de 
resurrección, que están listos para cuando ellos quieran, porque entendieron la exigencia ciudadana 
es defender a las instituciones de cualquier reforma o atentado tóxico para este país. [HERALDO 
TELEVISIÓN]  

Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador de Diputados – PRI).- En entrevista para Enfoque 
Noticias, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, comentó: “La respuesta a esa 
pregunta (aplazamiento de Reforma Electoral) solamente ellos la tienen y además el mecanismo para 
posponer o subir algún dictamen está en manos de ellos por el número de legisladores que tienen. 
La respuesta está en ellos, nosotros ayer dimos una conferencia de prensa que estaba preparada en 
el caso de que ayer se votara y se transformó en un posicionamiento sobre cuál es nuestro voto en 
cualquier momento de que este vaya a aplicar y nosotros lo dijimos en voz de nuestro Presidente 
nacional, vamos en contra de esta reforma y damos cuatro razones”. [ENFOQUE]  

Ve Moreira irrealizable el proyecto morenista.- La reforma electoral propuesta por Morena es 
irrealizable, porque propone convocar a elecciones de consejeros y magistrados electorales en enero 
de este año, señaló el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira. Por ello, indicó, se lleva 
a cabo una discusión bizantina de algo que no va a pasar, de una reforma que no tiene futuro. 
[REFORMA]  

‘Reforma debería evitar intromisión de narco’.- La reforma electoral que se debería discutir es cómo 
evitar la intromisión, cada vez mayor, del narcotráfico en las campañas y no una que ya se sabe que 
no pasará, afirmó el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira. [24 HORAS]  
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PRI alista impugnación de multa que le impuso el INE por irregularidades.- El PRI impugnará la multa 
que le impuso el INE derivada de la evaluación de ingresos y gastos ejercidos en 2021. El Consejo 
General aprobó multas que suman 673 millones 353 mil pesos a partidos de los cuales, 54 millones 
78 mil 715 corresponden al tricolor. Al respecto, el coordinador de la bancada en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, afirmó que el instituto político va a recurrir dicha multa y posteriormente 
emitirán una opinión sobre el hecho. [RAZÓN] 

Movimiento Ciudadano cuestionó al INE por no actuar contra la marcha de AMLO.- El diputado 
emecista Jorge Álvarez Máynez cuestionó el papel que ha tenido el INE, tras la marcha que convocó 
el presidente Andrés Manuel López Obrador en la Ciudad de México, pues indicó que supuestamente 
se violaron reglas en materia electoral. [INFOBAE]  

MC acusa al CCE de negociar con Morena para postergar iniciativa de Vacaciones Dignas.- Jorge 
Álvarez Máynez, coordinador de MC en la Cámara de Diputados, señaló al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) de negociar con el gobierno de Morena para obstaculizar la iniciativa de 
Vacaciones Dignas. Al ser cuestionado, el coordinador del MC arremetió contra Francisco Cervantes, 
presidente del CCE, por asistir a la marcha del presidente por conveniencia. [UNIVERSAL] [INFOBAE] 
[OVACIONES]  

Interpone MC amparo contra ampliar militarización.- La bancada de MC en la Cámara de Diputados 
interpuso un amparo en contra de la reforma constitucional que extiende a 2028 la permanencia del 
Ejército en tareas de seguridad pública. El recurso, presentado por el coordinador Jorge Álvarez 
Máynez, plantea que son inconstitucionales las modificaciones al artículo quinto transitorio. [EL 
DIARIO DE CHIHUHUA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

VNA y Partido del Trabajo de México intensifican la cooperación.- La secretaria del Comité 
partidista y directora general de la Agencia Vietnamita de Noticias (VNA), Vu Viet Trang, sostuvo hoy 
una reunión de trabajo con una delegación de alto nivel del PT de México encabezada por su 
coordinador nacional Alberto Anaya Gutiérrez. En la reunión, Alberto Anaya Gutiérrez expresó su 
alegría de visitar Vietnam, así como la VNA después de tres años de interrupción debido al impacto 
de la pandemia de la COVID-19. Según Alberto Anaya Gutiérrez, la VNA está aplicando las tecnologías 
cada vez más modernas, proporcionando rápidamente una visión completa de la situación en 
Vietnam a amigos de todo el mundo. [VIETNAM]  

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- En entrevista para Enfoque 
Noticias, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, señaló: “Yo creo que se 
debió haber subido ayer al Pleno (Reforma Electoral); la Junta de Coordinación Política así lo había 
acordado, una sesión presencial y Morena trampeando y violando el reglamento de la Cámara, 
aunque tienen los números, la retira, ¿para qué?, no lo sé de fondo, pero sí sé que no tenían un 
consenso interno, que saben que nosotros votaremos en contra y entonces se esconde el debate 
público que debió haberse dado el día de ayer. Yo no sé incluso si el próximo martes lo vayan a subir 
o ya pretendan convencer a sus aliados del PT y el Verde de cualquier manera y llevar las leyes 
secundarias. Por otro lado, tenemos los tiempos encima, un debate tan importante como este, el 
periodo ordinario termina el 15 de diciembre, quedan la sesión de hoy y tres más”. [ENFOQUE] 

DIPUTADOS 
Reitera el PAN que no dará su aval a reforma.- Jorge Triana, vicecoordinador del PAN en la Cámara 
de Diputados, reiteró que no acompañarán ninguna reforma electoral propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador ni su iniciativa de reforma a leyes secundarias que planea enviar este 
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fin de semana. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, aseguró que la reforma 
electoral debe discutirse después del 2024. [EXCÉLSIOR]  

La reforma electoral también reduciría regidores: Lidia García.- De aprobarse la reforma electoral 
planteada por el Poder Ejecutivo federal, se reducirá el número de regidores a máximo nueve, 
además de legisladores federales, señaló la diputada Lidia García Anaya, quien subrayó que la 
ciudadanía no tiene por qué seguir manteniendo a los partidos políticos. La legisladora federal, 
integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales y quien apoya dicha reforma impulsada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que uno de los cambios también es que se dé 
una reducción de presupuesto público a los partidos. [JORNADA]  

Donarán 500 sillas de ruedas.- La iniciativa Vida Independiente sumó a los 500 diputados federales 
para que este jueves primero de diciembre hagan entrega de sillas de ruedas a igual número de 
personas, pertenecientes a ese modelo que busca incrementar la autonomía de las personas con 
discapacidad motora permanente. En la sesión, Reginaldo Sandoval, vicecoordinador de la bancada 
del PT, hizo un reconocimiento a todos los legisladores por su respaldo al Programa de Capacitación 
para la Vida Independiente, Por Cada Curul, Una Nueva Vida Independiente. [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Enfundado en la playera verde de la selección nacional, con tacos 
de carnitas, salsa y refresco en mano, el panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de 
Diputados, pidió a los legisladores que ojalá la unión que genera el futbol facilitara los acuerdos 
políticos en San Lázaro (…). [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/¿QUÉ QUIERES COMUNICAR?/(…)La oposición deberá trabajar arduamente los 
siguientes dos años, olvidarse de campañas anticipadas y lograr una gestión favorable en sus cargos 
para consolidar la aprobación de la ciudadanía. Es importante que el PAN mantenga un acuerdo 
interno, así como que el Presidente del Congreso, Santiago Creel, reúna a la militancia y haga un 
diálogo con AMLO (…) [HERALDO/p.12] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…)Santiago Creel Miranda, afirmó que las mesas 
de diálogo que encabezará junto con el senador Ricardo Monreal, transitan hacia el objetivo de lograr 
la reconciliación del país porque actualmente en la nación estamos sumamente polarizados y 
enfrentados. Vamos a tratar de contribuir a generar un ejercicio de desagravio, un ejercicio de 
reconciliación y un ejercicio de diálogo sobre los grandes temas nacionales (…) [24 HORAS] El tema 
se comenta en: NÚMERO CERO [EXCÉLSIOR/p.18]; ROZONES [RAZÓN/p.2] LOS TRES PODERES [LOS 
TRES PODERES] 

COLUMNA/SE TRABA LA REFORMA ELECTORAL/(…) Ignacio Mier, retiró el dictamen del pleno, que 
había sido aprobado antes en comisiones, y anuncia que la volverán a discutir el 6 de diciembre, 
mientras que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que de inmediato echarán a andar 
el plan B, que consiste en una reforma legal para la que solo se requiere la votación de una minoría 
simple en ambas cámaras. [EL DEBATE] El tema se comenta en: POLÍTICA ZOOM [MILENIO/p.3]; 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3], CERRO DE LA CAMPANA [EL IMPARCIAL] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/.- (…) El presidente López Obrador, reconoce que su fuerza 
política no le alcanzó. Pero anunció que el Plan B para transformar a la autoridad electoral, pronto 
lo enviará al Legislativo. El diputado Ignacio Mier, presidente de la Jucopo y líder de Morena en la 
Cámara de Diputados, reconoció que la reforma del Presidente no pasará. Y adelantó por dónde va 
el Plan B, son seis leyes. [24 HORAS/p.5] El tema lo comentan: ASTILLERO [JORNADA/p.8]; ARSENAL 
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[EXCÉLSIOR/p.4]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; TRES EN RAYA [HERALDO/p.9]; CLAUDIA RUIZ MASSIEU 
[UNIVERAL/p.16]; JESÚS ZAMBRANO [UNIVERSAL/p.17]; JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) Nuevo amago lanzó el líder de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, 
contra el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno. Un día después de que el diputado tricolor 
reiteró que sus legisladores votarán contra la reforma electoral, el morenista declaró que 
“tendremos noticias” sobre su desafuero antes del 15 de diciembre. [HERALDO/p.2] El tema lo 
abordan: DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.29]; A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; LOS 
NUMERITOS [24 HORAS/p.16] 

COLUMNA/SE COMENTA SOLO CON…/(…)Coahuila se perfila para que lo pierda Morena, así lo 
establecen algunas encuestas y más aún por dos factores: violencia y el olvido de los mineros. Uno 
de sus líderes Carlos Puente conoce y muy bien la cercanía del Verde con el PAN y la instrumentación 
de acuerdos durante el gobierno de Fox, Manuel Velasco no puede negar su posición por ese tipo de 
negociaciones (…) [INDEPENDIENTE/p.9] El tema se comenta en FUERA MÁSCARAS 
[INDEPENDIENTE/p.1-p.4] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) El líder de la bancada de MC en la Cámara de Diputados, Jorge 
Álvarez Máynez, interpuso un amparo en contra de que se haya extendido hasta 2028 la 
permanencia del Ejército en las calles, como aprobó el PRIMor. Habrá que esperar a los juzgados (…) 
no se ve que este recurso pueda tener mucho éxito. [FINANCIERO/p.33] Del tema escriben: 
ALHAJERO [HERALDO/p.6]; MARIO PATRÓN [JORNADA/p.18]; LEOPOLDO MENDÍVIL [CRÓNICA/p.9] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Marcha de AMLO opaca a una disminuida derecha mexicana.- 
La mega marcha que se registró el domingo 27 de noviembre, de donde surgieron diversos datos 
dignos de ser analizados, pues a diferencia de otras marchas, en esta ocasión los manifestantes no 
protestaron, por lo contrario, dejaron a un lado el enojo que a lo largo de la historia ha originado la 
apropiación social y masiva del espacio público. [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Interparlamentaria España-México.- Tras superar la 
parte más álgida de la pandemia mundial, tuve la oportunidad de ser designado, por la Cámara de 
Diputados, como parte de la delegación mexicana que acudió a la XVI Reunión Interparlamentaria 
España-México (…) Nos corresponde trabajar porque la relación de cooperación se traduzca en 
acciones reales que beneficien a nuestros pueblos. [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/.- (…) Morena pasó de las amenazas con echar a andar el sistema judicial, 
a las dádivas para buscar el apoyo de su reforma político-electoral. Al interior comentan que ahora 
llegó a la oficina del tricolor un nuevo ofrecimiento: consejeros electorales en el INE, a cambio del 
apoyo a la reforma del Presidente. [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: QUEBRADERO 
[RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ [HERALDO/p.14-15] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que los diputados que integran la Comisión de Seguridad y la secretaria 
de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, fueron de los contados funcionarios 
federales que no sucumbieron a la tentación de poner pausa en sus agendas durante el partido de la 
selección mexicana contra Arabia Saudita. La sesión de trabajo inició antes del arranque del cotejo y 
concluyó muy cerca del silbatazo final. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/(…)El pasado 15 de junio, en la Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión, los parlamentarios aprobaron un exhorto la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana 
y al titular de la Fiscalía General de la República, para que en el ámbito de sus atribuciones, continúen 
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fortaleciendo las acciones relativas a la búsqueda inmediata de mujeres, adolescentes y niñas 
desaparecidas. [ECONOMISTA/p.42] Se comenta el tema en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Senado cita a Rosario Piedra a comparecencia.- El Senado aprobó el acuerdo para que la presidenta 
de la CNDH, Rosario Piedra, comparezca el próximo 7 de diciembre a las 12:00 horas. Durante la 
sesión del pleno, se avaló el acuerdo en el que se determinó la fecha y el formato en el que 
comparecerá la titular de la comisión, luego de que se había retrasado su asistencia a la Cámara alta. 
[LA RAZÓN / p7] 

GOBIERNO 

López Obrador a EU: “dónde está La Barbie, no puede quedar libre”.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador reprochó a Estados Unidos que no haya precisión sobre el paradero de Édgar Valdez 
Villarreal, La Barbie, quien ya no aparece bajo custodia en el registro del Buró Federal de Prisiones 
de ese país. En la mañanera, el mandatario consideró que Valdez Villarreal no tiene por qué salir de 
prisión y, de ser así, debe enfrentar la justicia en México. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Alista AMLO viaje a Perú.- El 14 de diciembre en Lima, Perú, se realizará la Cumbre de Líderes de la 
Alianza del Pacífico, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante su conferencia de 
prensa matutina, señaló que entregará la presidencia Pro Tempore a su homólogo peruano, Pedro 
Castillo, a quien el Congreso de su país no le autorizó viajar a México el 25 de noviembre. El 
mandatario explicó que ese fue el acuerdo al que llegaron después la reunión que sostuvieron en 
Chile los presidentes Gabriel Boric y Pedro Castillo. [HERALDO / pp-p6] 

Pide sumarse a IMSS-Bienestar.- Desde Veracruz, el presidente Andrés Manuel López Obrador lanzó 
un reclamo a gobernadores del país que no han sumado a sus estados al Plan IMSS-Bienestar, que 
federaliza los servicios de salud, pero a la par confío que poco a poco se irán convenciendo. Al 
momento, sólo nueve de los 32 estados de la República se han sumado a dicho plan, que busca 
implantar en el país un nuevo sistema que garantice a la población mexicana un servicio de salud 
universal de calidad y gratuita. [HERALDO / p8] 

Para AMLO, “lo ideal sería desmontar la Cofece”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
aseguró que cumplirá con el ordenamiento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que 
nombre a los integrantes pendientes de la Comisión Federal de Competencia Económica. Sin 
embargo, sostuvo que sería mejor “desmontarla”. “Vamos a cumplir con el mandato de la Corte y 
vamos a enviar la terna. Yo no estoy de acuerdo con lo de la Cofece, porque, pues es un organismo 
que defiende a empresas particulares, no defiende a las empresas públicas, no defiende al pueblo”, 
señaló. [FINANCIERO /pp-p33] 

JUDICIAL 

Murillo regresa a prisión.- Jesús Murillo Karam, extitular de la PGR, fue dado de alta y por ende 
regresó a prisión en la Ciudad de México. La Secretaría de Protección Ciudadana de la capital informó 
que el exprocurador fue trasladado a la Torre Médica del Centro de Reinserción Social Tepepan, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_C_ECO_42_SIGNOSVITALES_EXHORTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_C_EXC_13_FRENTES_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_RAZON_7_SENADOCITAAROSARIO_CNDH_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_MIL_1.6.7_LOPEZOBRADOR_BARBIE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_HERALDO_1.6_ALISTAAMLOVIAJE_VIAJEAPERU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_HERALDO_8_PIDESUMARSE_IMSS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_FIN_1.33_PARAAMLOLOIDEAL_COFECE_12NACIONAL.pdf
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donde se dará seguimiento a su tratamiento médico. En tanto, la FGR solicitó tres meses más para la 
investigación complementaria en su contra, por los delitos de tortura, desaparición forzada y contra 
la administración de justicia por el caso Ayotzinapa. [HERALDO / p12] 

SEGURIDAD 

Autoridades, rebasadas por extorsión, alerta ONC.- El Observatorio Nacional Ciudadano alertó que 
la extorsión en México ha rebasado las capacidades del Estado y se ha generado el ciclo perfecto 
para que domine impunidad total y haya una cifra negra en torno a este fenómeno. El Observatorio 
denunció que ese delito afecta significativamente a todos los sectores de la economía en el país; sin 
embargo, agregó, preocupa que las autoridades “minimicen” el problema, bajo el argumento de que 
no hay denuncias de la población, lo que se traduce en 100 por ciento de impunidad. [LA RAZÓN / 
pp-p10] 

GENERAL 

Mercado negro de medicinas llega a 30 mil mdp, un tercio del presupuesto para Insabi.-  En 2022 
el mercado pirata de medicamentos alcanzó los 30 mil millones de pesos, 8 por ciento más 
comparado con 2021, dijo Juvenal Becerra, presidente de la Unión Nacional de Empresarios de 
Farmacias (Unefarm). Esta cifra equivale a 15.4 por ciento del presupuesto de la Secretaría de Salud 
de este año o a una tercera parte de lo otorgado al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) para 
2023. [MILENIO / pp-p16] 

ECONOMÍA 

Asoma el optimismo de Banxico sobre el crecimiento.- El Banco de México elevó sus pronósticos de 
crecimiento para este y el próximo año, a pesar de los altos niveles de tasas de interés e inflación, 
así como de un entorno complejo en la parte externa. Para el cierre de 2022 espera un avance de 3 
por ciento, en su escenario central, que contrasta con el 2.2 por ciento previsto en agosto. Para el 
próximo año elevó su previsión de 1.6 a 1.8 por ciento. [FINANCIERO / pp-p4] [MILED / p16] 
Recaudación suma seis meses a la baja, pero el gasto se acelera.- Los ingresos tributarios del 
gobierno disminuyeron 1.8 por ciento anual en octubre, con lo que sumaron seis meses en 
contracción, pero el gasto registró su mayor avance en poco más de un año, de acuerdo con cifras 
de la Secretaría de Hacienda que  indican que los ingresos provenientes de la recaudación del ISR 
avanzaron 12.5 por ciento en octubre, mientras que en el IVA hubo una caída de 16.2 por ciento, con 
lo que sumó tres meses a la baja, lo que fue el mayor descenso desde julio de 2020. [FINANCIERO / 
p5] 

INTERNACIONAL 

Atacan embajada de Ucrania en Madrid.- Un empleado de la embajada de Ucrania en Madrid resultó 
con heridas leves tras la explosión de un artefacto de fabricación casera que se encontraba en un 
sobre que llegó a la sede de la legación diplomática, informaron fuentes policiales. El artefacto 
explotó tras ser abierto por el empleado, quien fue atendido de sus heridas en un hospital al que 
llegó por su propio pie, y poco después fue dado de alta. El sobre iba dirigido hacia el embajador de 
Ucrania en España, Serhii Pohoreltsev. [FINANCIERO / p26] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_HERALDO_12_MURILLOREGRESA_MURILLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_RAZON_1,10_AUTORIDADESREBASAN_ONC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_RAZON_1,10_AUTORIDADESREBASAN_ONC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_MIL_1.16_ELMERCADODEMEDICINAS_MEDICAMENTOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_FIN_1.4_ASOMAELOPTIMISMODE_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_MILED_16_BANXICOAJUSTA_BANXICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_FIN_5_RECAUDACIONSUMA_RECAUDACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_FIN_5_RECAUDACIONSUMA_RECAUDACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_FIN_26_ATACANEMBAJADA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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Legisladores del México Contemporáneo, nueva 

temporada: Santiago Creel Miranda 

CIUDAD DE MÉXICO (VOZ EN OFF).- Estudiante y alumno de la máxima Casa de Estudios, 

abogado, Maestro en Derecho, articulista y consultor, diputado, senador y secretario 

de Gobernación.  

Una muy interesante y nutrida trayectoria es la que respalda a Santiago Creel Miranda, 

hoy presidente de la Cámara de Diputados.  

“Para mí sentarme a dialogar no es a tomarme un café, no es a platicar, el diálogo 

político no es una conversación, es el instrumento para forjar un bien público si no, no 

tiene ningún sentido, aquí estanos para crear un bien a la Nación y a la gente”.  

Como gran parte de la gente en el terreno laboral, le tocó empezar desde abajo y 

abrirse camino poco a poco.  

Desde su trabajo como editor, su convivencia con Octavio Paz y su cercana relación 

con el actual Presidente de México, entre otras cosas nos platicara Santiago Creel; en 

‘Legisladores del México Contemporáneo’, nueva temporada. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJf%5F56i5oqKT5a0&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211512&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJf%5F56i5oqKT5a0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211512&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJf%5F56i5oqKT5a0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211512&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Oposición adelanta que rechazarán la Reforma 

Electoral y el Plan B del presidente López Obrador 
 

 La mayoría de Morena en la Cámara de Diputados pidió a la Mesa Directiva, 

encabezada por Santiago Creel, aplazar la discusión y votación de la Reforma 

Electoral hasta el próximo martes 6 de diciembre.  

 

La oposición ya reaccionó, el PRI, PAN, MC y PRD advirtieron que ya sea hoy, mañana 

o la siguiente semana, van a votar en contra del dictamen, incluso la bancada panista 

emplazó a la mayoría parlamentaria de Morena a discutir ya la Reforma Electoral.  

 

Sostuvieron que si el Plan B del Presidente violenta la Constitución, la impugnarán ante 

la Suprema Corte.  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que la oposición no 

va a permitir que el INE sea capturado por el Gobierno. Indicó que están esperando a 

que el Presidente presente su Plan B, pues hasta el momento no saben nada del tema. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC2uuUsMYWKxczo&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211497&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC2uuUsMYWKxczo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211497&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC2uuUsMYWKxczo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211497&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Presentaremos acción de inconstitucionalidad ante reformas que violenten 

la Constitución: Santiago Creel 

 

CIUDAD DE MÉXICO (VERÓNICA SÁNCHEZ).- Luego que el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 

anunciara que la discusión de la Reforma Electoral se pospuso para el próximo 6 de diciembre, el presidente de la Mesa 

Directiva, Santiago Creel, calificó como lamentable que de última hora la mayoría tomara la decisión de eliminar del orden del 

día la reforma y reafirmó que están listos y decididos para que, si el Presidente se atreve a violentar la Constitución con una 

iniciativa que la contradiga, de inmediato presentarán la acción de inconstitucionalidad.   

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO46fbq7ROYgMpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211489&parId

=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO46fbq7ROYgMpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211489&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO46fbq7ROYgMpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211489&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Presentaremos acción de inconstitucionalidad 

ante reformas que violenten la Constitución: 

Santiago Creel 

Luego que el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 

anunciara que la discusión de la Reforma Electoral se pospuso para el próximo 6 de 

diciembre, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, calificó como 

lamentable que de última hora la mayoría tomara la decisión de eliminar del orden del 

día la reforma y reafirmó que están listos y decididos para que, si el Presidente se atreve 

a violentar la Constitución con una iniciativa que la contradiga, de inmediato 

presentarán la acción de inconstitucionalidad. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO46fbq7ROYgMpk&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%211489&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO46fbq7ROYgMpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211489&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO46fbq7ROYgMpk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211489&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/12/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Morena y aliados posponen para el próximo 

martes discusión de Reforma Electoral 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, publicó en su cuenta de Twitter que por prudencia y dar tiempo para el análisis 

del dictamen de Reforma Electoral aprobado en comisiones, los coordinadores de la 

coalición Juntos Hacemos Historia acordaron pedir a la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados que dicho proyecto sea abordado el martes de la próxima semana. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VORCtSBkyNSqsGP2wtiUiDgRNZWmZdQF/view  

https://drive.google.com/file/d/1VORCtSBkyNSqsGP2wtiUiDgRNZWmZdQF/view
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El tema electoral se debe discutir con ideas y no con 

descalificaciones e insultos: Diputado Santiago Creel 

Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que el tema electoral se 

debe discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos; debe ser algo, dijo, que le ayude a México 

en su democracia y no para entrar en un camino de retroceso. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-insultos-diputado-santiago-

creel-miranda/ 

 

 

 

. 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/el-tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-insultos-diputado-santiago-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/el-tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-insultos-diputado-santiago-creel-miranda/
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Dan trámite para alistar discusión en el Pleno, al 

dictamen de Reforma Electoral 

La Cámara de Diputados dio trámite de declaratoria de publicidad al dictamen de la 

reforma electoral. Lo anterior, pese a que por la mañana, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política y líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), Ignacio Mier, informó de la decisión tomada de manera unilateral por el 

bloque mayoritario, de posponer el debate hasta la siguiente semana.  

La determinación confirmada por el voto ponderado de la mayoría en la Mesa 

Directiva, fue rechazada por los integrantes de ese órgano de gobierno pertenecientes 

a la oposición, recalcó el presidente del recinto, Santiago Creel.  

En consecuencia, la Directiva llevó a cabo el procedimiento contemplado en 

reglamentos, para registrar el asunto debidamente y alistar el inicio de la discusión  

Precisó que el proyecto aprobado por la mayoría en las comisiones de Puntos 

Constitucionales, de Gobernación y de Reforma Política Electoral, incluye reformas y 

adiciones a diversas disposiciones de la Constitución, en materia electoral.  

Por acuerdo de las bancadas del bloque mayoritario, será hasta el próximo martes 6 

de diciembre, cuando ese tema se discuta ante la asamblea.  

La sesión ordinaria en modalidad presencial, programada la tarde de este martes 29 

de noviembre, para dar paso al debate, también se canceló. Los congresistas fueron 

citados al trabajo en el Pleno, en modalidad semipresencial, mañana miércoles 30 de 

noviembre. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/dan-tramite-para-alistar-discusion-en-el-

pleno-al-dictamen-de-reforma-electoral-573620.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/dan-tramite-para-alistar-discusion-en-el-pleno-al-dictamen-de-reforma-electoral-573620.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/dan-tramite-para-alistar-discusion-en-el-pleno-al-dictamen-de-reforma-electoral-573620.html
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Rechazo a reforma electoral de AMLO no es 

'cheque en blanco' al INE: Moreira 

El voto del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en contra de la reforma electoral 

que se prevé, se discuta el próximo martes 6 de diciembre en el Pleno de la Cámara 

de Diputados, no será un “cheque en blanco” para el Instituto Nacional Electoral (INE), 

advirtió el coordinador parlamentario Rubén Moreira. 

El legislador recalcó que ante un resultado anticipado de rechazo al dictamen 

previamente aprobado en comisiones, por la falta de votos para alcanzar la mayoría 

calificada, la expectativa sobre el debate es que sea profundo y de intercambio de 

opiniones. 

También se anticipa, dijo, que el “plan b” del Presidente de la República sea aprobado 

por la mayoría de Morena en el recinto, y rechazado por el bloque de oposición. 

En tanto, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, manifestó su deseo de que 

el debate se lleve a cabo con respeto. 

Lo ideal sería que la discusión versara sobre una reforma que no fuera regresiva, como 

la planteada por el Ejecutivo Federal, pero si el “plan b” es similar a la propuesta inicial, 

será rechazada por la oposición, manifestó Creel Miranda. 

“Que el tema electoral, en primer lugar se discuta con ideas, no descalificaciones, no 

insultos. En segundo lugar, que se presente algo que le ayude a México en su 

democracia y no que entremos en un camino como los cangrejos, para atrás y de 

regreso”, demandó. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/rechazo-reforma-electoral-de-amlo-no-

es-cheque-en-blanco-al-ine-moreira-573717.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/rechazo-reforma-electoral-de-amlo-no-es-cheque-en-blanco-al-ine-moreira-573717.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/rechazo-reforma-electoral-de-amlo-no-es-cheque-en-blanco-al-ine-moreira-573717.html
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Por “prudencia”, Morena pospone una semana la votación 
del dictamen de la reforma electoral 

 
Acompañado por su bancada, el panista Santiago Creel calificó como lamentable que de última hora la 
mayoría tomara la decisión de eliminar del orden del día la reforma electoral y aseguró que su bancada 
esta lista para discutir el dictamen. Los legisladores panistas secundaron a Creel recordando la frase del 
ex presidente Vicente Fox: “¡hoy, hoy, hoy!”.  
 
https://suracapulco.mx/por-prudencia-morena-pospone-una-semana-la-votacion-del-dictamen-de-la-
reforma-electoral/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://suracapulco.mx/por-prudencia-morena-pospone-una-semana-la-votacion-del-dictamen-de-la-reforma-electoral/
https://suracapulco.mx/por-prudencia-morena-pospone-una-semana-la-votacion-del-dictamen-de-la-reforma-electoral/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/12/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Si no quieren su derrota hoy, será mañana: PAN 
 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados, adelantó que sea hoy o la próxima semana, la reforma 
electoral no pasará. 
Así lo afirmaron, en conferencia de prensa, el coordinador de dicho grupo parlamentario, Jorge Romero 
y el Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda. 
“Estamos listos para cuando ellos quieran, dejaremos claro que Acción Nacional atendió la petición 
ciudadana que se realizó en 13 de noviembre, cuando nos mandaron decir que el INE no se toca. Nuestro 
trabajo es defender a las instituciones de cualquier reforma o atentado tóxico y así lo haremos”, aseveró 
Romero Herrera, al tiempo que las diputadas y diputados de su partido corearon “el INE no se toca, el 
INE no se toca”. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/si-no-quieren--su-derrota-hoy-sera-manana-pan/1581291 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/si-no-quieren--su-derrota-hoy-sera-manana-pan/1581291


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 LEGISLATIVO 

Morena podría pasar en “fast track” el plan 
B de AMLO en materia electoral  

 

Luego de la polémica por aplazar la discusión y votación de la reforma electoral en la Cámara de 

Diputados, Morena contempla dispensar los trámites parlamentarios al plan B del presidente 

Andrés Manuel López Obrador y someterlo a votación en fast track, pues el tabasqueño dejó claro 

su deseo por ver aprobada su iniciativa antes del 15 de diciembre.  

El presidente López Obrador adelantó que este mismo fin de semana podría enviar al Congreso su 
iniciativa de reformas a las leyes secundarias en materia electoral, luego que los partidos de 
oposición se mantuvieron firmes en su rechazo a los cambios a la Constitución para modificar el 
andamiaje electoral del país. 

Una vez que el titular del Ejecutivo mande a San Lázaro el paquete de cambios a las leyes 
secundarias, la Mesa Directiva les daría trámite por la vía de obvia resolución y así subirla al Pleno 

para tratar de aprobarla en menos de una semana, considerando que por tratarse de leyes secundarias, 
a Morena le basta la mayoría simple, a diferencia de la reforma constitucional. 

La decisión para aprobar el fast track recae en la Junta de Coordinación política, a cargo de Ignacio 
Mier (Morena) y la Mesa directiva, presidida por Santiago Creel, aunque el panista quien reconoció 
que si la mayoría aprueba la medida él deberá darle trámite exprés. 

Morena podría pasar en “fast track” el plan B de AMLO en materia electoral - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/washington-post-acuso-a-amlo-de-amenazar-la-democracia-de-mexico-con-su-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/29/washington-post-acuso-a-amlo-de-amenazar-la-democracia-de-mexico-con-su-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/morena-podria-pasar-en-fast-track-el-plan-b-de-amlo-en-materia-electoral/
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Tema electoral se debe discutir con ideas sin 

descalificaciones e insultos: Creel Miranda 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que el tema electoral se 

debe discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos; debe ser algo, dijo, que le ayude a México 

en su democracia y no para entrar en un camino de retroceso. 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/11/30/tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-sin-descalificaciones-e-insultos-creel-

miranda/ 

 

 
 
 

https://www.voragine.com.mx/2022/11/30/tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-sin-descalificaciones-e-insultos-creel-miranda/
https://www.voragine.com.mx/2022/11/30/tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-sin-descalificaciones-e-insultos-creel-miranda/
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Centro Prodh acusó que la SCJN dejó de 
ser un contrapeso tras resolución de las 

Fuerzas Armadas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh) lamentó la resolución de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) con la cual se ratificó (momentáneamente) el mando 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) sobre la Guardia Nacional (GN). 

Con ocho votos a favor y tres en contra, la Sala Superior de la Corte avaló el proyecto de la ministra 
Ríos-Farjat que valida la permanencia de los militares en tareas de seguridad pública. Una resolución 
con la cual, según el Centro, el Poder Judicial perdió su papel como contrapeso ante la 
controversial política de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Con la determinación de la Corte se pone punto final a una controversia impulsada por un sector de la 
oposición parlamentaria. Cabe recordar que Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados y abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que hasta que la SCJN 

no resuelva de fondo una suspensión definitiva dictada por una jueza federal, la GN no estará adscrita 
a la Sedena hasta 2028. 

Centro Prodh acusó que la SCJN dejó de ser un contrapeso tras resolución de las Fuerzas Armadas - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/17/la-plenitud-del-calderonismo-como-y-por-que-amlo-logro-lo-que-ni-felipe-calderon-pudo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/26/hasta-que-la-scjn-no-resuelva-controversia-de-la-guardia-nacional-esta-no-pertenecera-a-la-sedena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/centro-prodh-acuso-que-la-scjn-dejo-de-ser-un-contrapeso-tras-resolucion-de-las-fuerzas-armadas/
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Entrevista / Santiago Creel (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 

 

“Mi pronóstico es 3-0 a favor de México. Después viene la sesión, a las tres de la tarde. 

Precisamente la hicimos a las tres de la tarde para que todos los grupos parlamentarios 

pudieran estar viendo el partido. Todos los grupos están reunidos en este momento 

viendo el partido. Lo que es algo único y milagroso, es que por primera vez en la historia 

de la legislatura, durante 90 minutos, todos estamos de acuerdo, unánimemente 

apoyando a nuestra selección. Es algo que nunca ha ocurrido y no sé si vuelva a 

ocurrir”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWFGEKfgGbvbtg&cid=BEBB992B33844BAA

&id=BEBB992B33844BAA%21406&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWFGEKfgGbvbtg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21406&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOWFGEKfgGbvbtg&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21406&parId=root&o=OneUp
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Diputado de Morena exige salida del PRI de la 

Femexfut 
Tras la eliminación de la selección mexicana del Mundial de Qatar, el diputado 

morenista Hamlet García exigió la salida del PRI de la Federación Mexicana de Fútbol 

(Femexfut) y de la Liga BBVA. 

  

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó también su sentir 

después de finalizar la participación del equipo tricolor en la Copa Mundial de la FIFA. 

  

“Con México siempre, ¡en las buenas y en las malas!”, escribió el legislador panista.  

Igualmente breve, el coordinador de los diputados del PRD señaló: “Un buen juego, no 

fue suficiente. Las Copas, como la vida, se ganan en cada partido”.  

 

La legisladora panista Margarita Zavala expresó, en cambio, su agradecimiento a los 

jugadores mexicanos eliminados de Qatar 2022: “Gracias a la selección mexicana, me 

divertí mucho, dieron un gran partido. ¡Viva México!”. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-exige-salida-pri-femexfut 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-exige-salida-pri-femexfut
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El Senado se da un “regalo mundialista”: Armenta 

concluye la sesión del pleno tras el primer gol de 

la Selección Mexicana 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Alejandro Armenta, presidente del Senado, 

concluyó la sesión del pleno de este miércoles justo después de que la Selección 

Mexicana anotó su primer gol a Arabia Saudita en el Mundial de Qatar. (…) 

Luego de levantar la sesión, Armenta dio una conferencia en la cual proyectó a las 

afueras de la sala de sesiones del Senado el partido, e incluso dijo que habría tequila 

para todos en el recinto. 

“Todo mundo ya se fue a ver el futbol, vamos 2-0 y por eso levantamos la sesión. Desde 

el Senado de la República apoyando a la selección”, dijo Armenta en conferencia. 

Otro legislador que suspendió sus actividades por ver el partido fue el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien vio el partido en la sala de prensa junto 

a los reporteros de la fuente legislativa. 

https://latinus.us/2022/11/30/senado-regalo-mundialista-termina-primer-gol-seleccion-

mexicana-qatar/  

 

https://latinus.us/2022/11/30/senado-regalo-mundialista-termina-primer-gol-seleccion-mexicana-qatar/
https://latinus.us/2022/11/30/senado-regalo-mundialista-termina-primer-gol-seleccion-mexicana-qatar/
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Políticos paran actividades para ver la 

eliminación de México 

Políticos mexicanos detuvieron este miércoles sus actividades para ver la victoria de 

México sobre la selección de Arabia en el Mundial de futbol de Qatar 2022.  

A pesar del apoyo que recibió el equipo nacional, Argentina y Polonia fueron los que 

se llevaron los boletos de su grupo a la segunda ronda de la justa internacional. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador felicitó a los jugadores mexicanos por el 

esfuerzo: 

“Felicidades a la Selección, en particular por el juego de hoy que nos dio momentos 

de alegría y esperanza. ¡Ánimo! Como se expresó hace siglos en los Memoriales de 

Culhuacán: "En tanto que permanezca el mundo, no acabará la fama y la gloria de 

México-Tenochtitlan". 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubón se reunió con funcionarios de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores para ver cómo la selección mexicana se acercó a la calificación 

a Octavo de Final: “Vamoos México, felices en cancillería” 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, celebró en la 

sede del gobierno capitalino los goles de Henry Martin y Luis Chávez. 

En la Cámara de Diputados, los políticos vieron el encuentro en pantallas gigantes. Uno 

de los que lució más emocionado fue Santiago Creel, el presidente de la Mesa 

Directiva. 

Citlalli Hernández, titular de la Secretaría General de Morena, felicitó a Luis Chávez por 

el encuentro que dio frente a la selección de Arabia. Ignacio Mier, el coordinador de 

los diputados de Morena, se encomendó a San Judas Tadeo para que el equipo tricolor 

consiguiera la clasificación. Parecía un día de fiesta para el futbol mexicano. Los 

políticos se emocionaron. Al final no alcanzó. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/30/politicos-paran-actividades-para-

ver-la-eliminacion-de-mexico 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/30/politicos-paran-actividades-para-ver-la-eliminacion-de-mexico
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/30/politicos-paran-actividades-para-ver-la-eliminacion-de-mexico
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México-Arabia pausa Cámara de Diputados 

El Palacio de San Lázaro hizo una pausa en sus trabajos para poder disfrutar el partido 

entre México y Arabia Saudita, dentro del Mundial de Catar 2022. 

El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

aprovecho una pausa en su labor legislativa para convivir con los periodistas que 

cubren la fuente y ver el encuentro. 

En otra zona de la Cámara de Diputados se instalaron pantallas para que trabajadores 

y diputados observaran los acontecimientos en el campo del Estadio Lusail. 

La Selección Mexicana está cerca de quedar fuera del torneo, necesitan de una 

combinación de resultados para pasar a la siguiente ronda y una vez ahí poder 

alcanzar el tan anhelado quinto partido. 

La tricolor presentó varios cambios en la alineación, tratando de mostrarse más 

ofensivos y que lleguen los tan ansiados goles, de lo cual ha padecido en los dos 

primeros juegos. 

La sesión dará inicio a las 15 horas, una vez concluido el encuentro de la fase de grupos 

de la justa catarí. 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/mexico-arabia-pausa-camara-de-diputados/ 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/mexico-arabia-pausa-camara-de-diputados/
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Permanencia de Monreal al frente de bancada 

de Morena depende de AMLO: Eduardo Ramírez 

El expresidente del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, afirmó que la permanencia de 

Ricardo Monreal como coordinador de la bancada de Morena atraviesa 

necesariamente por la consideración del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

porque su designación fue a propuesta del mandatario.  

En entrevista, el legislador por Chiapas, aseguró que no ve al líder de la fracción 

mayoritaria fuera de las filas de Morena y tampoco fuera de la coordinación 

parlamentaria.  

“El nombramiento del coordinador fue a propuesta del Presidente de la República. 

Cuando nosotros éramos senadores electos y él presidente electo, nos llamó a una 

reunión y ahí hizo dos solicitudes. Una que habría que darle la posibilidad de 

desempeñarse como presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores el senador 

Héctor Vasconcelos, y la otra que fuera el coordinador del Grupo Parlamentario de 

Morena. Es una decisión del Presidente”, recordó.  

Ramírez Aguilar dijo que ve señales positivas desde Palacio Nacional en el hecho de 

no abonar a una división. “El presidente ha tenido una señal que, desde mi punto de 

vista, la capto como diciendo ‘yo no voy a destituir a nadie, que cada quien asuma su 

responsabilidad”, consideró. 

El senador chiapaneco remarcó que en lo particular, apoya la idea de Ricardo 

Monreal de impulsar la reconciliación del país, “pero desde la 4T y no partidizarlo”, por 

lo que expresó su desacuerdo en que el senador zacatecano realice su “gira de la 

reconciliación” acompañado del presidente de la Cámara de Diputados, el panista 

Santiago Creel.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/permanencia-de-monreal-al-frente-de-

bancada-de-morena-depende-de-amlo-eduardo-ramirez 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/permanencia-de-monreal-al-frente-de-bancada-de-morena-depende-de-amlo-eduardo-ramirez
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/permanencia-de-monreal-al-frente-de-bancada-de-morena-depende-de-amlo-eduardo-ramirez
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Monreal será bienvenido si deja Morena, 

anticipan PAN, PRI y PRD 
 

Ayer dirigentes y legisladores del PAN, del PRI y del PRD reiteraron que el coordinador 

de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, tiene las puertas abiertas para unirse a la 

oposición, esto después de los múltiples desencuentros que ha tenido con los 

integrantes de Morena.  

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y que también aspira a la 

candidatura presidencial, sostuvo en conferencia que Monreal sería más que 

bienvenido al bloque opositor, pero que la decisión final será del morenista. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANawLg9S%2DCZOGfg&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%211504&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANawLg9S%2DCZOGfg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211504&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANawLg9S%2DCZOGfg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211504&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Morenistas confirman no estar de acuerdo con 

Ricardo Monreal 

 

 

 

 

 

 

 

La bancada de Morena confirmó que no está de acuerdo con su coordinador 

parlamentario, Ricardo Monreal, después de que anunciara mesas de diálogo y de 

reconciliación en todo el país, así lo anuncio en Madrid al lado del panista Santiago 

Creel. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABqAK79uoqz2mSc&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211492&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABqAK79uoqz2mSc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211492&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABqAK79uoqz2mSc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211492&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Santiago Creel sostuvo que Ricardo Monreal es 

más que bienvenido al bloque opositor 
 

Ayer legisladores del PAN, PRI y PRD reiteraron que el coordinador de Morena en el 

Senado, Ricardo Monreal, tiene las puertas abiertas para unirse a la oposición, esto 

después de que el Senador fue sujeto de ataques por parte de simpatizantes y 

militantes de su partido tras no haber asistido a la marcha convocada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador el domingo.  

 

Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sostuvo que 

Monreal sería más que bienvenido al bloque opositor, pero la decisión final depende 

del morenista. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AKullRH0ndwtUsk&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%25211505&parId=75F18D3264FEE48F%25211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AKullRH0ndwtUsk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%25211505&parId=75F18D3264FEE48F%25211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AKullRH0ndwtUsk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%25211505&parId=75F18D3264FEE48F%25211481&o=OneUp
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Creel recuerda a Monreal que oposición ya tiene 

a sus aspirantes presidenciales y que será difícil 

que alguien ceda su lugar 

La oposición abrió las puertas a Ricardo Monreal, aunque el presidente de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel, recordó que ya tienen a sus aspirantes y es difícil que 

alguien ceda su espacio.  

Creel aseveró que si el senador Monreal se aparta de su grupo político, será una 

decisión de él, pero de cualquier manera la mesa va (mesas de reconciliación) y si él 

suma esfuerzo a la oposición va a ser bienvenido, pero si desea adoptar otra aspiración 

fuera de la mesa lo tendrá que expresar y por supuesto cada uno de los partidos 

tendrán que emitir su opinión y juicio.  

“Yo veo que los tres partidos de oposición, cuando menos los tres partidos que integran 

la alianza, ya establecieron sus aspirantes con mucha claridad y ninguno de ellos va a 

ceder su espacio y todos ellos van a competir seguramente hasta el final", remató. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tPOhHtjXQ9PGOE53pIdsA2jViq7VYYsm/view 

 

 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1tPOhHtjXQ9PGOE53pIdsA2jViq7VYYsm/view
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Monreal recicla reclamos del 98 y 2017 para 

exigirle al Presidente abrirle posiciones 

 

 

 

“Todo comenzó en 1998. Ese año, aunque afortunadamente contaba con una amplia 

base de apoyo de las y los zacatecanos, el partido al que pertenecía (el PRI) se negó 

a respetar los procesos democráticos, llevando a cabo la imposición de otra 

candidatura más cercana a las élites locales empresariales y al Gobernador saliente. 

Al no ser respetado el proceso de elección interno, los valores en los cuales siempre he 

sostenido mi andar político fueron violentados, por lo que en ese momento decidí 

contender por la gubernatura desde la izquierda partidista”. 

 Así narra el Senador Ricardo Monreal Ávila su salida en 1998 del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) —en el que se desempeñó en distintos cargos administrativos como 

de representación popular por más de dos décadas— en su libro La infamia 

(MAPorrúa), publicado en el año 2020, en el cual denuncia el intento de cometer un 

fraude en su contra y la intervención irregular del entonces Presidente Ernesto Zedillo. 

 Este discurso guarda similitudes con la actual postura del Senador de reconsiderar su 

permanencia en Morena al no figurar entre los posibles candidatos presidenciales y 

poner en duda el proceso de elección interno, una posición que ya adoptó en el 

pasado reciente como cuando en 2017 no le favoreció la candidatura a la Ciudad de 

México, acusó falta de transparencia en la encuesta que ganó Claudia Sheinbaum y 

se acercó a la oposición. Al final su reclamo le permitió negociar con el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador una posición: ser el líder del partido en el Senado. 

 De hecho, en su libro recuerda que quien le abrió la puerta para la candidatura de la 

izquierda al gobierno de Zacatecas -en el cual se desempeñó de 1998 a 2004 y que 

ahora encabeza su hermano David Monreal, cobijado por Morena — fue Andrés 

Manuel López Obrador, con el cual ha tenido en los últimos meses diferencias 

importantes que lo han llevado a decirse relegado y acusar que “no hay piso parejo”. 
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 “Sobre el tema de mi posición política: estoy en ese proceso de definición no está 

tomada la última (palabra) y simplemente he tenido reuniones con distintos dirigentes,  

como lo hago siempre”, comentó este viernes desde España, junto al Diputado panista 

Santiago Creel y el Senador perredista Miguel Ángel Mancera. “Yo he platicado con 

todos los partidos, no me gusta avergonzarme de ello”. 

 

 

https://www.sinembargo.mx/30-11-2022/4291705 

 

https://www.sinembargo.mx/30-11-2022/4291705
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Crecen las voces en Morena que piden la salida de 

Monreal: “Acercarse tanto a la derecha no son buenas 

señales” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cada vez más voces y de mayor preso dentro de Morena piden la salida de Ricardo Monreal. El coordinador de la 

bancada del partido en el Senado confirmó este fin de semana que está negociando su salto a la alianza opositora 

como posible candidato a las elecciones presidenciales, tal y como adelantó EL PAÍS el pasado jueves. Monreal 

ha anunciado incluso una gira por el país con el presidente del Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, 

con el objetivo de impulsar una “reconciliación nacional”, un movimiento que respalda las críticas de la oposición 

a la estrategia polarizadora del presidente Andrés Manuel López Obrador. Numerosos cuadros de Morena 

consideran que el juego a dos bandas de su todavía jefe en el Senado ha ido demasiado lejos. 

“Yo pediría al grupo parlamentario del Senado que nuestra fracción cambie de coordinador, no podemos tener un 

coordinador que aspira a representar a otras siglas. Si ya Ricardo fijó una postura la fracción debe asumir la 

decisión y nombrar un nuevo coordinador”, señaló esta semana públicamente el presidente del Consejo de Morena 

en Tabasco, Raúl Ojeda. El sábado Monreal insistió desde Madrid, donde participa en una reunión 

interparlamentaria entre México y España, que las negociaciones siguen su curso y que la decisión no está tomada: 

“Estoy en ese proceso de definición, los ritmos los vamos a ir diseñando sin precipitación ni arrebatos”. 

Crecen las voces en Morena que piden la salida de Monreal: “Acercarse tanto a la derecha no son buenas señales” | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2022-11-26/ricardo-monreal-confirma-las-negociaciones-con-va-por-mexico-la-decision-no-esta-tomada.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-26/ricardo-monreal-confirma-las-negociaciones-con-va-por-mexico-la-decision-no-esta-tomada.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-24/ricardo-monreal-negocia-con-va-por-mexico-su-candidatura-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-30/crecen-las-voces-en-morena-que-piden-la-salida-de-monreal-acercarse-tanto-a-la-derecha-no-son-buenas-senales.html
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Preocupa a Morena convertirse en minoría 
en el Senado con la eventual salida de 

Monreal  

 

Citlalli Hernández, senadora de Morena, mostró la preocupación de su partido ante la eventual 

salida de Ricardo Monreal, coordinador de la bancada, pues detrás de él podrían irse otros 

legisladores, dejando así al partido guinda en minoría, en tanto la oposición podría convertirse en 

mayoría. 

“Si el senador Ricardo (Monreal) decidiera irse de Morena y llevarse a algunos senadores le haría 

probablemente una mayoría a la oposición por eso es que dicen que si hace eso la gente se sentiría 

traicionada”, dijo la secretaria general de Morena en entrevista en el programa Los periodistas. 

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, el presidente de la mesa directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que la sociedad mexicana está dividida por las 
acciones que ha tomado Morena dentro de su círculo, y que un ejemplo de ello es lo que han hecho 
con el senador Ricardo Monreal, quien ha sido atacado por integrantes del mismo partido. 

El paniosta añadió que el senador será bien recibido si se une a la oposición, pues desde el propio 
gobierno federal han salido numerosas señales para excluir al coordinador del partido guinda en la 
Cámara alta. 

Preocupa a Morena convertirse en minoría en el Senado con la eventual salida de Monreal - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/preocupa-a-morena-convertirse-en-minoria-en-el-senado-con-la-eventual-salida-de-monreal/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1/12/2022 

 

LEGISLATIVO 0 

Creel quiere ser el primero en 

registrarse en la interna del PAN 

rumbo a 2024 
La selección del candidato o candidata del albiazul a la Presidencia de la República, será 

democrática, confía 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, adelantó que será 

el primero en registrarse en la contienda interna del PAN, en cuanto se lance la convocatoria 

a los aspirantes a la candidatura presidencial en 2024. 

El legislador federal dijo confiar en que la selección del candidato o candidata de su partido para 

la elección presidencial, será democrática. 

Consultado respecto a las encuestas de preferencias electorales publicadas en distintos medios 

de comunicación, en las que él aparece como uno de los contendientes, aunque en algunas 

mediciones no está en primer lugar incluso entre los panistas, al ser superado por el excandidato 
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presidencial Ricardo Anaya y la senadora Lilly Téllez, Creel Miranda respondió que 

independientemente de esas mediciones, él quiere ser el primero en anotarse. 
 

“Los panistas vamos a tener una contienda interna, una contienda democrática y 

por supuesto que en el momento en que se abra el registro ya para la interna, 

espero ser el primero en registrarme”, expresó. 
 

Bienvenido Monreal, pero aspirantes no cederán el lugar 

El día anterior, al ser consultado respecto a si el líder de Morena en el Senado de la República, 

Ricardo Monreal, se acerca más al bloque opositor, el presidente en San Lázaro afirmó que el 

zacatecano sería bienvenido. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/creel-quiere-ser-el-primero-en-registrarse-en-la-interna-del-pan-rumbo-2024-
573728.html  

 

  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/creel-quiere-ser-el-primero-en-registrarse-en-la-interna-del-pan-rumbo-2024-573728.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/30/creel-quiere-ser-el-primero-en-registrarse-en-la-interna-del-pan-rumbo-2024-573728.html
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Exitosa Interparlamentaria México-España 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desde julio de 2017 no se había realizado ninguna Interparlamentaria entre México y España, se 

atravesaron vientos políticos huracanados, una pandemia y una invasión bélica hasta que el escenario 
ha sido tan adverso que de la necesidad se ha hecho virtud. 

La recién concluida XVI Reunión Interparlamentaria España-México ha sido muy exitosa, me 

atrevo a decir que la delegación de legisladores mexicanos (entre senadores y diputados) arribados a 
Madrid, desde el sábado 26 de noviembre, retornarán al país azteca cargados de nuevas energías, de 
otra visión y forma de hacer las cosas. 

Quizá ése sea el mayor fracaso del presidente Andrés Manuel López Obrador: su visión obtusa, 
cerrada y localista le impide mirar más allá de su balcón nacional porque en el exterior hay otras 
maneras de hacer las cosas a favor de la prosperidad de las sociedades. 

La delegación encabezada por el senador Ricardo Monreal y el diputado Santiago Creel ha encontrado 
un ambiente de brazos abiertos para todos los legisladores acompañantes; por cierto, el PRI brilló por 
su ausencia. 

Exitosa Interparlamentaria México-España (atalayar.com) 

 

 

 

https://atalayar.com/blog/exitosa-interparlamentaria-mexico-espana
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Los trae como marionetas: Layda Sansores exhibe 

mensajes entre 'Alito' Moreno y Claudio X. González 
 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, filtró nuevas conversaciones de 'Alito' Moreno, esta vez 
con el empresario Claudio X. González 
"Ya platiqué con Ricardo. El martes veo a Santiago (Creel). Insisto... Alito sigo avanzando. Pronto te haré 
llegar un documento para tu revisión. Cuando andes por la ciudad avísame para vernos. Abrazo", dicen 
dos mensajes por chat del empresario. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Los-trae-como-marionetas-Layda-Sansores-exhibe-mensajes-
entre-Alito-Moreno-y-Claudio-X.-Gonzalez-20221130-0020.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Los-trae-como-marionetas-Layda-Sansores-exhibe-mensajes-entre-Alito-Moreno-y-Claudio-X.-Gonzalez-20221130-0020.html
https://www.debate.com.mx/politica/Los-trae-como-marionetas-Layda-Sansores-exhibe-mensajes-entre-Alito-Moreno-y-Claudio-X.-Gonzalez-20221130-0020.html
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https://www.debate.com.mx/politica/Ricardo-Monreal-y-Santiago-Creel-son-las-corcholatas-de-la-oposicion-para-2024-

Layda-Sansores-20221130-0081.html  

https://www.debate.com.mx/politica/Ricardo-Monreal-y-Santiago-Creel-son-las-corcholatas-de-la-oposicion-para-2024-Layda-Sansores-20221130-0081.html
https://www.debate.com.mx/politica/Ricardo-Monreal-y-Santiago-Creel-son-las-corcholatas-de-la-oposicion-para-2024-Layda-Sansores-20221130-0081.html
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Exhibe Layda pláticas entre Alito y Claudio X. González 
 

La Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, exhibió mensajes que intercambió el empresario Claudio 
X. González con el dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno, Alito, en donde lo cita y le da los 
domicilios de reuniones que organizó con él y otros dirigentes de partidos políticos nacionales. 
En su programa Martes del Jaguar, dio cuenta de diversas citas plasmadas en mensajes que tienen fechas 
de junio de 2020. 
«Ya platiqué con Ricardo. El martes veo a Santiago (Creel). Insisto. 
Alito sigo avanzando. Pronto te haré llegar un documento para tu revisión. Cuando andes por la ciudad 
avísame para vernos. Abrazo», dicen dos mensajes por chat del empresario con fecha del 2 de junio de 
2020. 
 
https://www.heraldo.mx/exhibe-layda-platicas-entre-alito-y-claudio-x-gonzalez/ 
 

https://www.heraldo.mx/exhibe-layda-platicas-entre-alito-y-claudio-x-gonzalez/
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"Vacaciones dignas "está en comisiones porque 

MC no notificó cuando llegó, señala Mier 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El 

coordinador de la bancada de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 

señaló que la minuta enviada por el 

Senado de la República sobre 

vacaciones dignas se encuentra en 

pausa, porque el coordinador de la 

bancada naranja, Jorge Álvarez Maynez, 

no advirtió cuando llegó, y se le dio turno 

a comisiones. 

“Él no lo advirtió, y la Presidencia de la Mesa Directiva le dio turno a comisiones. Está 

en comisión, y ahí en comisión tiene que aprobarse el dictamen para que llegue al 

pleno”, comentó. 

A pregunta expresa de si será aprobada antes de que termine el actual periodo de 

sesiones, contestó que sí se discutirá en el pleno de la Cámara de Diputados en este 

periodo. “Sí, una vez que sesionen (la Comisión de Trabajo), yo espero que sesionen la 

próxima semana”, explicó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/vacaciones-dignas-esta-en-comisiones-porque-mc-no-

notifico-cuando-llego-senala-mier  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/vacaciones-dignas-esta-en-comisiones-porque-mc-no-notifico-cuando-llego-senala-mier
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/vacaciones-dignas-esta-en-comisiones-porque-mc-no-notifico-cuando-llego-senala-mier
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El tema electoral se debe discutir con ideas y no 
con descalificaciones e insultos: diputado 

Santiago Creel Miranda 

 
 

Boletín No.3236 

El tema electoral se debe discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos: diputado Santiago Creel Miranda 

• Si podemos estar juntos en torno a la selección mexicana de futbol, con más razón debemos estar juntos en torno a México 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que el tema electoral se debe discutir con ideas 

y no con descalificaciones e insultos; debe ser algo, dijo, que le ayude a México en su democracia y no para entrar en un 

camino de retroceso. 

“Si ya pasamos la etapa de un árbitro electoral vendido, de un árbitro electoral sesgado, pues es el momento de sostener a 

este árbitro y si se puede mejorar, claro que se puede mejorar, pero no con propuestas que van hacia atrás”, sostuvo. 

En breve entrevista con los reporteros de la fuente de San Lázaro, Creel Miranda afirmó que, si la iniciativa que va a 

presentar el Ejecutivo Federal el próximo martes es la misma que ya se ha difundido, “pues va a ser muy mala y tendrá la 

misma respuesta que hemos venido expresando una y otra vez”. 

Añadió que el tema del diálogo y la reconciliación es algo inmejorable en este momento, porque si podemos estar juntos en 

torno a la selección mexicana de futbol, con más razón debemos estar juntos en torno a México. 
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El presidente de la Cámara de Diputados presenció el partido México-Arabia Saudita en compañía de reporteros y 

trabajadores de la cámara baja. 
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Se reincorporan a sus actividades legislativas 
Zulema Adams, Susana Prieto y Pedro David 

Ortega 

 
 

Boletín No.3242 

 

Se reincorporan a sus actividades legislativas Zulema Adams, Susana Prieto y Pedro David 

Ortega 

• Dan trámite a comunicaciones de diputadas, diputados, universidades y congresos locales 

La Mesa Directiva informó de la reincorporación a sus actividades en la LXV Legislatura de las 

diputadas por Morena, Olga Zulema Adams Pereyra (Primera Circunscripción) y Susana Prieto 

Terrazas (Primera Circunscripción), así como del diputado, Pedro David Ortega Fonseca (Distrito 

10-Guanajuato), del mismo partido. 

En la sesión semipresencial, la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) y los 

diputados José Luis Báez Guerrero (PAN) y Leobardo Alcántara Martínez (PT) solicitaron retirar 

diversas iniciativas. 

 

A las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública se envió el oficio de la 

Universidad Intercultural del Estado de Guerrero, con el que remite el informe del resultado de la 

auditoría externa a su matrícula, correspondiente al primer semestre de 2022. 
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Del Congreso de Baja California se recibieron cuatro iniciativas. La primera, reforma los artículos 

272 Bis, 272 Bis 1 y 272 Bis 2 de la Ley General de Salud, respecto del procedimiento médico 

quirúrgico de cirugía estética, misma que será analizada en la Comisión de Salud. 

 

La segunda, modifica el artículo 113 del Código Nacional de Procedimientos Penales, a fin de que 

en la entrevista privada siempre se vele por la comunicación directa y sin mediar aparatos 

digitales o electrónicos entre defensor e imputado, y en una sala exclusiva para tal fin. Esta 

iniciativa fue turnada a la Comisión de Justicia. 

 

La tercera iniciativa, reforma el artículo 45 del Código Nacional de Procedimientos Penales, para 

que cuando se trate de integrantes de pueblos o comunidades indígenas, de manera obligatoria 

se les nombre intérprete que tenga conocimiento de su lengua y cultura, aun cuando hablen el 

español. 

Establece que será una garantía de la que solamente se podrá prescindir cuando, de manera 

expresa, el imputado así lo solicite. Además, que el órgano jurisdiccional autorice la expedición 

de copias de los contenidos de las carpetas digitales o de la parte de ellos que le fueren 

solicitados por las partes. Será analizada por la Comisión de Justicia. 

 

La cuarta, reforma el artículo 38 de la Constitución Política. Su propósito es eliminar de los 

derechos o prerrogativas de los ciudadanos que se suspenden, por estar sujetos a un proceso 

criminal por delito que merezca pena corporal, a partir de la fecha del auto de formal prisión. 

 

Indica precisar que no deberá ser aplicada la suspensión de derechos políticos a aquellas 

personas privadas de la libertad en calidad de imputadas que no han recibido sentencia 

condenatoria por parte de la autoridad judicial.  La iniciativa fue turnada a la Comisión de Puntos 

Constitucionales. 
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 SAN LÁZARO 

Diputados federales realizarán una 
‘rodada legislativa’ y donarán 500 

sillas de ruedas 
Durante la sesión ordinaria de este miércoles, la Mesa Directiva reiteró la invitación a 
participar en dicho evento. 
 

La Cámara de Diputados llevará a cabo este 1 de diciembre, la actividad denominada 
“rodada legislativa”, durante la cual se entregarán 500 sillas de ruedas a personas con algún 
tipo de discapacidad, adquiridas con recursos del recinto. 

Durante la sesión ordinaria de este miércoles, la Mesa Directiva reiteró la invitación a participar 
en dicho evento. 

El presidente del recinto parlamentario, Santiago Creel, recordó que por acuerdo de la Junta de 
Coordinación Política, y a iniciativa del diputado del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo 
Sandoval, se organizó el acto. 
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El tema electoral debe discutirse con ideas y no con 
descalificaciones e insultos: Santiago Creel 

Si podemos estar juntos en torno a la Selección Mexicana de fútbol, con más razón 
debemos estar juntos en torno a México, señaló el legislador 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que el tema electoral se debe 
discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos; debe ser algo, dijo, que le ayude a México en su 
democracia y no para entrar en un camino de retroceso. 

Si ya pasamos la etapa de un árbitro electoral vendido, de un árbitro electoral sesgado, pues es 
el momento de sostener a este árbitro. Y sí se puede mejorar, claro que se puede mejorar, pero no 
con propuestas que van hacia atrás”, sostuvo. 

En breve entrevista con los reporteros de la fuente de San Lázaro, Creel Miranda afirmó que si la iniciativa 
que va a presentar el Ejecutivo federal el próximo martes es la misma que ya se ha difundido, “pues va a ser 
muy mala y tendrá la misma respuesta que hemos venido expresando una y otra vez”. 
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Añadió que el tema del diálogo y la reconciliación es algo inmejorable en este momento, porque si 
podemos estar juntos en torno a la Selección Mexicana de fútbol, con más razón debemos estar juntos en 
torno a México. 

El presidente de la Cámara de Diputados presenció el partido México-Arabia Saudí del Mundial Qatar 
2022 en compañía de reporteros y trabajadores de la Cámara baja. 

https://retodiario.com/politica/2022/11/30/el-tema-electoral-debe-discutirse-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-insultos-
santiago-creel/  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR;  ASISTIRÁ A CUMBRE DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO EL 14 DE DICIEMBRE EN PERÚ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, prevé viajar el 14 de diciembre a Perú para asistir a la Cumbre de la Alianza del Pacífico, la cual 

fue suspendida en la Ciudad de México a finales de noviembre por la ausencia del mandatario peruano, Pedro Castillo, debido a conflictos 

políticos en aquel país. El jefe del Ejecutivo detalló que se reunirá en Perú con los presidentes de Chile, Gabriel Boric Font; de Ecuador, 

Guillermo Lasso Mendoza y de Colombia, Gustavo Petro Urrego, de quien falta confirmar la invitación. Nos reuniríamos en Perú el presidente 

de Chile, no sé si ya se invitó al presidente de Colombia, el presidente de Perú, Pedro Castillo y el presidente de Ecuador, Lasso, y asistiríamos 

nosotros, yo iría a ese encuentro, a esa reunión porque, además, vamos a entregar la presidencia de la Alianza del Pacífico a Pedro Castillo. 

Este consenso, dijo, se logró tras una consulta realizada por el presidente Boric Font con su homólogo peruano. Me hablaron para decirme que 

si estaba yo de acuerdo en que la reunión se llevara a cabo el día 14 y ya respondí que sí, entonces voy a salir. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; REGULACIÓN DE LA MARIHUANA CONTINUARÍA 

COMO UN PENDIENTE EN EL SENADO 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Alejandro Armenta, dijo que solo cinco sesiones le restan al periodo ordinario 

del Senado de la República y todo indica que iniciativas y nombramientos se quedarán en la congeladora. El próximo 15 de diciembre concluye 

el periodo ordinario por lo que se prevé que los senadores continúen aplazando nombramientos de órganos reguladores, así como la iniciativa 

de reforma sobre la legalización de la marihuana. Para los temas más urgentes, podrían irse a periodos extraordinarios. Alejandro Armenta no 

descartó que se vayan a extra para desahogar nombramientos. De hecho en el Senado se reunirán con los presidentes de las comisiones para 

hacer una revisión de temas y analizar un posible periodo extraordinario, sin embargo habrá otros que podrán dejar para el segundo periodo, 

que inicia el 1 de febrero. No obstante el tema electoral será el tema número uno a tratar en caso de que llegue al Senado ya sea la reforma 

electoral, a la que se le ve poca probabilidad, o el plan b, del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre las leyes secundarias. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; EL OBJETIVO DE LA MESA DE DIÁLOGO NACIONAL ES LOGRAR LA RECONCILIACIÓN DEL PAÍS 

QUE ESTÁ SUMAMENTE POLARIZADO Y ENFRENTADO  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que las mesas de diálogo que encabezará junto con el senador 

Ricardo Monreal, transita hacia el objetivo de lograr la reconciliación del país porque actualmente en la nación estamos sumamente polarizados 

y enfrentados. Vamos a tratar de contribuir a generar un ejercicio de desagravio, un ejercicio de reconciliación y un ejercicio de diálogo sobre los 

grandes temas nacionales como la reforma electoral, la militarización del país, el futuro energético y la política medioambiental. Creo que va ser 

un ejercicio interesante, porque las mesas serán públicas y en ellas podrán participar todos los que deseen hacerlo. Y se trata de darle visibilidad 

al otro México, al México que no está representado en las mañaneras, al México excluido, marginado del diálogo con el gobierno y con el titular 

del Ejecutivo. El diputado Creel Miranda enfatizó que estará presente en todo lo que consolide al polo opositor, porque de lo que se trata es 

ganar el 2024 y de cambiarle el rumbo al país. No queremos más gobiernos ineficaces, más gobiernos inexpertos. Por otra parte, el legislador 

celebró la realización de la Conferencia Continental anunciada por el presidente López Obrador, para buscar una solución al fenómeno del 

crimen organizado y del narcotráfico. Como opositor leal al Estado mexicano, afirmó Creel Miranda, quiero decirle al presidente que, si él convoca 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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a esa conferencia, va a tener todo el apoyo de mi parte, porque yo no creo que el problema del narcotráfico y del crimen organizado pueda 

resolverse sin una cooperación entre los países de este Continente. El diputado presidente destacó que en este tema se tendría que convencer 

a Estados Unidos y a Canadá, porque es en estos países donde está el mercado de consumo de drogas. Sobre la iniciativa de reforma electoral 

del Ejecutivo Federal, Creel Miranda aseguró que lo que pretende el gobierno es capturar a la autoridad electoral, pero es una simple captura 

que no vamos a permitir. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; POSPONER DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL ES PARA DAR MAYOR TIEMPO 

PARA SU ANÁLISIS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, sostuvo que la decisión de posponer para la próxima semana la 

discusión y votación de la reforma electoral del Ejecutivo Federal, que se tenía prevista, es para dar mayor tiempo a las diputadas y los diputados 

para analizar el dictamen, y así puedan tener más elementos para el debate. Rechazó que se pretendan dar largas a este dictamen o busquen 

convencer al PRI, pues están conscientes de la postura de rechazo a esta reforma constitucional por parte de la oposición no cambiará. Se va 

hacer la declaratoria de publicidad en la Gaceta y varias diputadas y diputados querían tener mayor tiempo para interiorizarse en su contenido, 

en el análisis de la misma, y por eso decidimos que valía la pena ser prudentes y dar oportunidad para que se pudiera discutir el dictamen en el 

Pleno el próximo martes, miércoles. Refirió que el dictamen recoge 62 iniciativas, tanto la integral del Presidente de la República, como las que 

presentaron en lo particular los grupos parlamentarios, especialmente, el PT, el Verde Ecologista y Partido Acción Nacional; y las otras 58 

correspondían a iniciativas que presentaron diputadas y diputados. Cuestionado sobre si existe un posible amago del PVEM para condicionar 

esta votación, el líder parlamentario aseveró que esto es falso y la oposición sólo pretende desviar la atención. Eso están diciendo los otros para 

desviar la atención, eso es falso. Se los digo puntualmente, no hay que olvidar que de lo que está plagado programáticamente la oposición a 

nosotros, es de mentiras. Mier Velazco reiteró que las y los diputados buscan analizar especialmente las últimas 82 hojas del dictamen, que es 

donde ya viene de manera específica en qué consiste la propuesta de reforma a 17 artículos de la Constitución Política. Somos 500 diputadas y 

diputados, hay que dar oportunidad a que todo se socialice, nada nos quita; quítense de sospechosismo. Destacó que también esperan que 

llegue la propuesta de reformas a las leyes secundarias, el Plan B del Presidente de la República, las cuales se pretenden discutir antes de que 

concluya el periodo ordinario. Respecto de la petición de MC de discutir esta semana la minuta del Senado de la República que amplía de 6 a 

12 días las vacaciones en el primer año de trabajo, indicó que llegó hace ocho días y está en comisiones. Rechazó que haya presiones por parte 

de las empresas para frenar el trámite legislativo de esta minuta, lo que existe, son algunas inquietudes por parte de algunos sectores. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; NO VE LA SALIDA DE RICARDO MONREAL DE MORENA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar declaró que no ve la salida de su coordinador de bancada, Ricardo Monreal, de Morena y que su 

permanencia como líder del grupo parlamentario de Morena depende del presidente de la república Andrés Manuel López Obrador. Yo no veo 

ni la salida de Ricardo Monreal de Morena. No la veo. No habría porqué y yo creo que cada uno de nosotros, de los que hemos acompañado al 

senador Ricardo Monreal, tenemos una definición clara con la agenda del presidente de la república y asumimos un compromiso y cada uno de 

nosotros tendrá que asumir una responsabilidad. Eduardo Ramírez, ante los rumores en torno a la posible salida de Monreal, el senador por 

Chiapas descartó que haya una desbandada, pues apostó porque el coordinador Ricardo Monreal se mantenga firme y acompañando las 

iniciativas del presidente de la república. Debe ser leal a la 4T, como lo ha demostrado estos cuatro años y espero que a su regreso él pueda 

tener una posición muy clara. Porque si bien es cierto nosotros coincidimos en la parte de una reconciliación coincidimos desde el movimiento 

de la 4T. Recordó que el nombramiento del coordinador fue a propuesta del presidente de la república, pues cuando era senador electo y él 

presidente electo los mandó a llamar a una reunión y ahí les hizo dos solicitudes: una que fue que habría que darle la posibi lidad de desempeñarse 

como presidente de la comisión de relaciones exteriores al senador Héctor Vasconcelos; y la otra fue que fuera el coordinador del grupo 

parlamentario de Morena Ricardo Monreal. Es una decisión del presidente. Yo veo señales positivas en el hecho de no abonar a una división. 

El presidente ha tenido una señal que desde mi punto de vista la capto como diciendo yo no voy a destituir a nadie, que cada quien asuma su 

responsabilidad. El senador Eduardo Ramirez, es uno de los personajes más cercanos a Ricardo Monreal en el Senado de la República, tal 

es así que lo ha acompañado a diversos eventos en los que el senador ha manifestado su intención de buscar la Presidencia en 2024.   

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EXPLICÓ A SU MODO, LA DEFINICIÓN DE “HUMANISMO MEXICANO” QUE USO AMLO 

 

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, después de la llamada “Marcha del Pueblo”, explicó, a su modo, la definición 

de “Humanismo mexicano” que usó el presidente Andrés Manuel López Obrador para definir las bases de su administración. Claudia 
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Sheinbaum dijo: “Humanismo, porque cuando se está en el gobierno, y es lo que impulsa el presidente López Obrador, hay algunas frases que 

lo describe, cuando él dice “Por el bien de todos, primero los pobres”, él enarbola algo fundamental además de un modelo de desarrollo 

económico, que es la fraternidad y la solidaridad con el prójimo, con el otro, con la otra. La aspirante presidencial agregó que cuando se destinan 

recursos públicos que se pagan con los impuestos de todos los mexicanos, para regresárselos de manera directa a quien más lo necesita, en 

realidad es un sentimiento muy profundo de fraternidad y de solidaridad. Añadió, es muy distinto a los gobiernos que se embolsaban todo para 

sí mismos, con enorme corrupción, o a los gobiernos que solo apoyaban a los de arriba y nunca apoyaban los de abajo; es lo opuesto a la 

solidaridad, es lo opuesto a la fraternidad, es lo opuesto al humanismo. El objetivo es que ninguna persona carezca de un apoyo, que todos 

tengan este apoyo para que sus familias por lo menos puedan tener para sus medicamentos, para un apoyo adicional, todo lo que requieran a 

partir de este apoyo que se les está dando; y eso habla de la generosidad del Presidente López Obrador. 

  

MARCELO EBRARD; ENTREGA A LA CANTANTE MON LAFERTE CARTA DE NATURALIZACIÓN MEXICANA 

 

El canciller Marcelo Ebrard Secretarío de Relaciones Exteriores, entregó a la cantante Mon Laferte su carta de naturalización que la identifica 

como una ciudadana mexicana, en el acto también estuvo presente la senadora Olga Sánchez Cordero. La exministra y extitular de la Secretaría 

de Gobierno (Segob) compartió el momento en el que Mon Laferte, cantante chilena, recibió su carta de naturalización mexicana en la Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE). La senadora de Morena compartió fotografías en las que la cantante y otras personas hicieron protesta para 

recibir el documento que la naturalizaría como ciudadana mexicana. Mon Laferte interpretó el Himno Nacional Mexicano, situación que causó la 

emoción de la senadora morenista. La cantante chilena en frente de las y los asistentes, y desde el escenario entona el Himno, al finalizar grita 

“¡viva México!”. Por su parte, Relaciones Exteriores les dio la bienvenida como nuevos ciudadanos del país. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; REFORMA ELECTORAL ESTÁ MUERTA, NO TUVO FUERZA NI PARA CONVENCER A SUS ALIADOS 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, declaró que el Presidente de la República no 

tiene la mayoría calificada en Cámara de Diputados para aprobar la reforma electoral y por ello se aplazó la discusión. Se ha hecho evidente que 

el presidente López Obrador no tiene los votos para una reforma constitucional muerta, pues no pueden convencer ni siquiera a sus aliados. El 

rechazo a esta reforma electoral es un triunfo de la ciudadanía y un triunfo de la oposición. Rementería del Puerto destacó que el pasado 13 de 

noviembre la sociedad se expresó de forma libre, independiente y contundente, repudiando una reforma tóxica y retrógrada. El mensaje fue claro: 

Tenemos que defender nuestra libertad y nuestro derecho a decidir, por eso estamos en contra de la reforma electoral que se propone, porque 

es una reforma tóxica y destructiva, que pretende regresar la organización y calificación de las elecciones al poder público. El legislador señaló 

que la modificación a la ley que pretende hacer Morena, lejos de fortalecer la calidad de las elecciones y garantizar el acceso de todas las 

personas al poder, sólo propone reglas que redistribuyen los espacios públicos para su beneficio y el de su partido. Añadió que pese el rechazo 

ciudadano, Morena decidió gastar millones de pesos en organizar una marcha burocrática para curar el ego herido del Presidente. Julen 

Rementería aseguró que su partido seguirá dando la pelea ante un plan B, C, o Z. Defenderemos por todos los medios lo que hemos construido: 

Instituciones fuertes que den certeza y legalidad, que nos garanticen un México democrático. 

 

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; DESTACA TRAYECTORIA Y VALORES POLÍTICO DEL GENERAL FELIPE ÁNGELES RAMÍREZ 

 

La diputada Carolina Viggiano Austria, del PRI, durante la conmemoración del 103 aniversario luctuoso del general Ángeles Ramírez, recordó 

la figura y valores políticos del general Felipe Ángeles Ramírez, quien, destacó, fue un hombre de principios, cuyos valores revolucionarios 

guiaron siempre sus acciones en favor de los derechos de los trabajadores y los más pobres, así como por la pacificación del país. Resaltó que 

México necesita de los valores del militar el cual, trazó una verdadera estrategia conciliadora para restaurar la paz en el sur del país. Hoy, el país 

requiere una mejor política para elevar el debate, una estrategia de pacificación y conciliadora como la del general Ángeles quien siempre 

rechazó las argucias y la mala política, alejándose de la politiquería. Viggiano Austria hizo un llamado a sus pares legisladores y a la propia 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para pedir que la inscripción en letras de oro con el nombre del general Felipe Ángeles finalmente 

se coloque en el muro de honor del salón de sesiones del recinto legislativo de San Lázaro. Les recuerdo que hace justo un año 481 diputadas 

y diputados votamos a favor de esta iniciativa que con mucho orgullo y como hidalguense y mexicana les propuse y que generosamente 

aprobaron. Esta inscripción, es un recordatorio para todas y todos los mexicanos de que las circunstancias en las que nacemos cambian si nos 

preparamos, si tenemos metas claras, si tenemos convicciones de dejar huella en la historia. Pero también pidió honrar su memoria defendiendo 

la autonomía de las instituciones, defendiendo los valores que él encarnó de libertad, justicia, democracia y, sobre todo, de justicia social. Felipe 
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Ángeles fue un hombre revolucionario cuya memoria sigue viva porque México aún necesita justicia y buena política, una política de altura como 

la que siempre ejerció el prócer revolucionario hidalguense. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ; MC SOLICITA A JUCOPO QUE MINUTA DEL SENADO SOBRE AUMENTO DE VACACIONES 

SE DISCUTA Y VOTE ESTA SEMANA  

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, solicitó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que se 

discuta y vote en el Pleno, esta semana, la minuta del Senado de la República que amplía de seis a 12 días el periodo de vacaciones para las y 

los trabajadores que tengan más de un año laborando. Aprovechando que la reforma electoral se pospuso y que tenemos dos sesiones esta 

semana, que se le dé trámite legislativo, a la minuta, esta misma semana, y le demos ese regalo de Navidad, de fin de año, a la clase trabajadora 

de este país, junto al aguinaldo y otras prestaciones. El líder parlamentario afirmó que el proyecto de decreto, aprobado por unanimidad en el 

Senado de la República, está detenido en la Cámara de Diputados debido a presiones que ejerció el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, sobre Morena y el Gobierno Federal, luego de participar en la marcha convocada por el Presidente 

de la República. A lo mejor a Paco Cervantes no le dieron frutsi y torta, pero sí le dieron su congelada de dictamen. Él fue a pedir junto con sus 

cabilderos que se retrasara esto, y la verdad lo hace por razones equivocadas, por ignorancia, porque él piensa que defiende a los empresarios 

haciendo eso, pero nosotros hemos recurrido a la evidencia de que la productividad de los trabajadores aumenta, está probado que no les 

impactaría negativamente a las empresas mexicanas, sino positivamente. Le pedimos al Consejo Coordinador Empresarial que en lugar de 

negociar en lo oscurito esos acuerdos con el Gobierno, pues que se abra el debate. Nosotros los invitamos a ellos y a la Coparmex al debate, y 

de hecho la Coparmex respalda esta iniciativa. Por otra parte, Álvarez Máynez dijo sobre si su partido estaría dispuesto a aceptar al senador 

Ricardo Monreal Ávila (Morena), en el caso de que rompa con su partido, como su posible candidato a la Presidencia de la República en 2024, 

ya que los dirigentes del PAN y del PRD han expresado que el político zacatecano es bienvenido a su alianza, indico que MC tiene que construir 

una candidatura desde la lógica de sociedad, no desde la lógica de las dirigencias partidistas. Apuntó que el senador Monreal Ávila es un actor 

político que nos inspira confianza, ya que fue coordinador del Grupo Parlamentario de MC en la Cámara de Diputados. Agregó que les parece 

que ha tenido una actitud más digna el Senado de la República que la Cámara de Diputados gracias a su operación política, allá no se dejan 

tratar como una oficialía de partes. 

 

DIPUTADO CARLOS PUENTE; SON ESPECULACIONES QUE BLOQUE DE MORENA, PT Y PVEM TENGA PROBLEMAS, POR 

APLAZAMIENTO DE REFORMA ELECTORAL  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, Carlos Puente Salas, aseveró que son especulaciones que el bloque de Morena, PT y PVEM 

tenga problemas internos, tras el aplazamiento de la discusión de reforma electoral en la Cámara de Diputados. Refrendó el apoyo del PVEM al 

proyecto de la Cuarta Transformación, al acompañar al Presidente de la República en la marcha del pasado domingo 27 de noviembre. Aseguró 

que ante el anuncio de la oposición de que van a votar en contra de la reforma electoral; consideró que ya se trata de una posición política, no 

de redacción legislativa. Nosotros queremos decir, de manera muy clara, que refrendamos nuestro compromiso con el Presidente de la República, 

que refrendamos nuestro compromiso con México. Sabemos que los votos, para la reforma electoral, no van a ser suficientes, pero se requiere 

una o varias adecuaciones legales a nuestro modelo electoral. Tenemos que revisar el modelo, y en eso todos los coordinadores de todos los 

grupos parlamentarios han coincidido conmigo, y espero que de aquí a febrero podamos ir construyendo lo que sí va a ir pasando, aquellos 

ajustes a la legislación que permitan poder tener un modelo electoral más claro, más justo y que permita fortalecer la partic ipación ciudadana; 

esa es la postura del Partido Verde, no estamos negociando nada, lo dejo muy claro. Rechazó la especulación de que estén valorando irse a la 

alianza “Juntos Hacemos Historia”, ya que el PVEM en los proyectos en los que se ha unido, siempre ha sido leal hasta el final y, en este caso, 

no va a ser la excepción.   

 

JOE BIDEN; ENCIENDE INMENSO ARBOL DE NAVIDAD CON BRILLANTES COLORES  

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, a la cuanta regresiva de ¡Cinco, cuatro, tres, dos, uno!, enciende el inmenso árbol de Navidad 

nacional que se iluminó con brillantes colores, una tradición estadounidense de un siglo de antigüedad. El presidente, acompañado de la primera 

dama Jill Biden y el maestro de ceremonias LL Cool J, encabezaron a una festiva multitud que soportó la lluvia y el frío para dar la cuenta 

regresiva antes de que se iluminara el árbol. Joe Biden pronunció un breve discurso sobre la unidad y la promesa nacional y, mientras Jill Biden 

lanzaba un beso: De la familia Biden para todos ustedes: ¡Feliz Navidad, Estados Unidos!. La tradición se remonta a 1923, cuando el entonces 

presidente Calvin Coolidge caminó desde la Casa Blanca al parque La Elipse para encender los dos mil 500 focos de color rojo, blanco y verde 
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de un abeto de 14.6 metros, acompañado de la música de un cuarteto de la Banda de la Marina de Estados Unidos y un coro local. La ceremonia 

de encendido se ha realizado año tras año, atrayendo a una multitud a Washington, con pocas excepciones durante épocas de guerra o tragedias 

nacionales. El actual abeto blanco de 8.2 metros fue plantado apenas el año pasado. 
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Ayer, luego de ver televisión -dos lugares separados-, partido de futbol -primer tiempo en su oficina 

de coordinación parlamentaria y segundo, en comedor de la bancada-, en el que la selección 

mexicana ganó, pero perdió y los saudíes los regresan al país, el legislador de Tecamachalco, Puebla, 

con más precisión, delineó ruta de reforma electoral: de hoy al 15, cuando clausuran sesiones 

ordinarias. 

Tajante, el también presidente en Junta de Coordinación Política, defendió la camiseta de proyectos 

que impulsan en materia electoral: 

-“Es un plan B, primero que salga el A, primero vamos a defender la reforma constitucional que 

tiene como propósito disminuir los costos en general para las elecciones de los mexicanos”. 

Enseguida, el representante popular de Morena, perfila lo qué buscan para integrar Poder 

Legislativo en México: 

-“Que la representación popular sea simétrica con la de Estados Unidos, en Estados Unidos son 536 

senadores y diputados; en México, andamos en 628, cando tenemos un tercio de la población que 

existe en Estados Unidos, está sobrerrepresentada”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: “DEFENDER REFORMA CONSTITUCIONAL, LOS PRINCIPIOS, NO SE NEGOCIAN”; 

ALISTAN CONVOCATORIA PARA CONSEJEROS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Admite que no tienen esperanza en el plan “A”, pero quieren que los mexicanos, se enteren cómo 

van a votar los diputados federales el dictamen que se pospuso para martes o miércoles siguiente. 

Ignoramos si lo que a continuación dijo Moisés Ignacio Mier Velazco, es dedicatoria para algún 

adversario o enemigo político personal en Puebla, que sería el gobernador, Luis Miguel Gerónimo 

Barbosa Huerta, pero el legislador, replicó a sus críticos en la entidad. 

-“… dicen en Puebla que no se operar porque ellos esperan que sea como siempre fue, negociar, 

acordar, repartir cuotas, ceder. Y yo, sostengo que formo parte de un movimiento en el que los 

principios no se negocian. Entonces vamos a someter a ponerla a consideración y que la voten en 

contra y después de que la voten, pasamos al plan B”. 

Rechaza que, aliados de Morena en San Lázaro, no estén de acuerdo en reducir número de 

senadores y diputados, porque en todos, hay una convicción. “Hay unanimidad en que se tiene que 

reducir el número de los diputados que representan a los mexicanos”. 

Con dedicatoria a los inconformes del proyecto electoral que promueve Andrés Manuel López 

Obrador y Morena en Cámara de Diputados, el PT y Verde, puntualiza: 

-“Pero cuando está uno en un movimiento y en un proyecto, se dejan a un lado las ambiciones 

normales naturales de cualquier político, personales y se antepone un proyecto nacional”. Acusa: 

eso lo esparcen en San Lázaro, el PAN y, por segunda ocasión, niega que un miembro del grupo 

mayor o aliados, rechace  ambos proyectos, constitucional y en materia secundaria. 

El presidente en JCP, revela que avisó a los coordinadores parlamentarios, aliados y de oposición, 

posponer dictamen de reforma constitucional, “porque así corresponde a  un coordinador”, cuidar 

las formas en política, es fundamental y por cortesía parlamentaria. 

Adelanta que el plan “B”, “ya está, se está cocinando”, el cual, se presentaría con modificaciones en 

6 Leyes Reglamentarias, “que van desde la Ley de Partidos Políticos, hasta la Ley de Comunicación”.  
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De manera virtual, añade que el plan “B” en materia electoral, 6 leyes secundarias, “ajusta” 

estructura financiera del Instituto Nacional Electoral: 

-“Ajustándonos a lo que establece Ley Orgánica, del INE, podría ser una reducción entre la Dirección 

General de Capacitación y la de Organización, de cerca de 3 mil millones de pesos”. 

Recorte presupuestal a la estructura operativa del árbitro electoral, defiende, no pone en riesgo 

instalación de casillas, ni el proceso de insaculación, ni de capacitación de funcionarios públicos y 

menos las elecciones. Es el gasto operativo”. 

Cual secretario de Hacienda, Ignacio Mier, explica: 

-“El Instituto, ellos le llana el Presupuesto base, que en realidad es el gasto operativo que tiene, 

haya o no haya elecciones y su gasto operativo es de 13 mil millones de pesos, más los Fideicomisos 

que son de 2 mil”. 

Enseguida, perfila “tijerazo” de recursos, al gasto corriente del INE, para el próximo año: 

-“Entonces, ahí sí podemos, en estos 15 mil millones de pesos, hacer ajustes que garanticen un 

ahorro a la Tesorería y al pueblo de México”. 

Define que el proyecto que alistan en materia de Leyes  Reglamentarias, “es prácticamente lo mismo 

(que el plan A), solo que llevado a las leyes secundarias”. En materia electoral, aclara, hay 6 leyes 

que norman esa figura, cual establece nuestra Ley de leyes. 

El coordinador de Morena en Cámara de Diputados, reconoce que, el plan “B”, no puede estar en 

contra de la Carta Magna, cual ejemplo, número de integrantes de las dos Cámaras, “eso no se 

puede reducir en una ley secundaria”. 

Implícitamente, el diputado Ignacio Mier, admite que, en la votación de reforma constitucional en 

materia lectoral, “se exhiban” ante el país, los que votan en contra del proyecto que promueve el 
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Presidente y Morena; que en el plan “B”, no presentarían reducir número de senadores y diputados, 

porque es ir contra nuestro Código Supremo. 

-“Quedarían los 300 diputados de mayoría relativa y los 200 de representación proporcional; 

quedarían los 128 senadores de la República, en los tres principios: el de mayoría, la primera minoría 

y el de representación proporcional”. 

O sea, que los partidos satélites que se someten al poder en turno con tal de no perder el registro, 

como el PT y el Verde, dejen de patalear, porque el proyecto electoral, no los “golpea”, plan “A”, 

mucho menos, plan “B”, que promueven Andrés Manuel López Obrador y Morena. 

El representante popular, reitera que antes de la clausura del periodo ordinario de sesiones, 15 de 

este mes, se discute, vota y aprueba en el pleno, convocatoria para seleccionar consejeros 

electorales. 

-“Yo creo que el 14 de diciembre, sale la convocatoria; la integración del Comité Técnico y los 

lineamientos para la selección de quienes aspiren a ser los consejeros”. 

Los plazos para ese proceso, inician a partir que se apruebe la convocatoria; el diputado Mier, perfila 

después del 15 de este mes navideño. 

Todo el proceso para designar consejeros, considera, concluye 30 de marzo próximo. 

Hasta el 3 de abril siguiente, considera el legislador del partido en el poder, tienen límite para el 

proceso legislativo en materia secundaria, es decir, plan “B”. 

Por separado, en entrevista que concedió, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, soltó 

velada amenaza: en este mes, reviven Juicio de Procedencia contra el diputado y dirigente del PRI, 

Rafael Alejandro Moreno Cárdenas. 

El motivo, ya lo saben en este país: negar votos de los diputados del partido, para aprobar por 

mayoría calificada, reforma constitucional en materia electoral que impulsan Amlo-Morena. 
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Desde hoy, 15 días, para concluir puyante, controversial asunto de reforma electoral, en materia 

constitucional y secundaria, en Cámara de Diputados. 

Y para conocer si sí o no, retiran fuero a “el tal amlito”, como diputado federal y lo destituyen en 

presidencia de la comisión de Gobernación y Población. 

¡Ojalá!, en asunto electoral, secundario o constitucional, prevalezca diálogo, oficio y sensibilidad. 

Los mexicanos, están ¡hartos!, de confrontación,  discrepancias y bravatas, entre nuestra clase 

política, “del Presidente para abajo”. 

En la coyuntura político-electoral-sucesión presidencial, bien ponderan el senador Ricardo Monreal 

Ávila y el diputado Santiago Creel Miranda, necesidad en diálogo y reconciliación entre todos los 

sectores del país. 

Con más razón, entre nuestra clase política, “del Presidente para abajo”. 

EN EL CHACALEO 

Entre los hombres de leyes en este país, no hay aún, nombres que se mencionen para aspirar a 

suceder al ministro Arturo Zaldívar, cual presidente en Suprema Corte de Justicia de la Nación, a 

partir de 2 de enero siguiente, para un periodo de 4 años, cual establece artículo 97 en Ley de leyes… 

Un ministro en el pleno del Máximo Tribunal de Justicia en este país, permanece por ¡15! años en el 

encargo, como establece penúltimo párrafo del artícul9 94 de nuestro Código Supremo… Mucho 

falta por reformar leyes, como es el caso de tantos años que dura un ministro en el pleno de la Corte, 

cuando un Presidente, ocupa el encargo, por 6 años… ¡Viva México! ¡Viva!... Lo único que perciben 

en los pasillos de la Corte, reiteramos, es que “podría ser una mujer”… Esta semana señalamos en 

este espacio que los partidos políticos, alistan propuestas para consejero  electoral. Y por lo que, 

ayer, declaró el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador de los diputados de 

Morena, Ignacio Mier, el asunto, ya está en e “pico” de aspirantes a una de las 4 vacantes en el 

Consejo General del INE, para abril próximo… En este caso, si en Cámara de Diputados no hay 

acuerdos o no llegan a designar esas vacantes, la Corte, resuelve, por el método que presagió el 

diputado Mier: por insaculación de lista, cual establece base V, apartado “A”, del artículo 41 en Ley 

de leyes… Optimista, certero, presagio que hizo Rubén Ignacio Moreira Valdez, ayer, previo al 

partido de futbol entre la selección de nuestro país-Arabia Saudita: “vamos a ganar las elecciones, 
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porque no creo que ganemos en la selección”, cual así fue… ¡Qué tal!... Reedición del libro, “Lázaro 

Cárdenas, mensajes, discursos, declaraciones, entrevistas y otros documentos”, que hizo la 

Fundación que lleva nombre del político michoacano, gobernador del estado y Presidente de la 

República, se hizo ayer, en cámara de Diputados… El diputado priista, Roberto Carlos López García, 

encabezó la presentación, y como invitado especial, acudió el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas del 

Río, de quien Rubén Moreira expresó: “es un referente para el proceso democrático de nuestra 

nación, y su padre, es un referente para la construcción de este país”… La Conferencia Permanente 

de Partidos Políticos de América Latina, conmemoraron 50 aniversario en discurso del presidente 

de Chile, Salvador Allende, en la Universidad de Guadalajara, evento en el que participó su hija, 

Isabel Allende, el dirigente del PRI y presidente de Copppal, Alejandro Moreno y rectores en UDG… 

También participaron, el ex diputado, Porfirio Muñoz Ledo y el decano de nuestros representantes 

en LXVI Legislatura, el diputado, Augusto Gómez Villanueva, quienes acompañaron al presidente 

Allende a este centro de estudios, en 1972… Raro, ¿verdad?, que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

y la señora Isabel Allende, participen en eventos que organiza el PRI en San Lázaro o los coadyuva 

en UDG, en lugar ir a instalaciones de Morena, en el Poder Legislativo, Palacio Nacional o dirigencia 

del partido… ¡Ya qué!... Con 79 votos a favor, el pleno del Senado, aprobó convocatoria para 

elección extraordinaria de una fórmula de representación en esa Cámara -propietario y suplente-,  

LXV Legislatura, por el principio de mayoría relativa, de Tamaulipas… Elección, se lleva a cabo, 

domingo  19 de febrero próximo… Próximo miércoles 7, al  mediodía, en el salón de sesiones 

comparece presidenta en Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra… 

Pendiente por comparecer en Cámara de Diputados, el secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López Hernández, quien no se puede brincar leyes ni el Código Supremo que rige al país, y no acudir 

a la representación popular, para Glosa del IV Informe de Gobierno y otros asuntos… El diputado 

Santiago Creel Miranda, playera verde puesta, acudió a la sala de prensa en San Lázaro, donde 

presenció con los reporteros, el partido de futbol entre México y Arabia Saudita… En breve 

entrevista, exhortó que el tema electoral, se debe discutir con ideas y no con descalificaciones e 

insultos; debe ser algo que le ayude a México en su democracia y no para entrar en un camino de 

retroceso… “Si ya pasamos a la etapa de un árbitro electoral, vendido, de un árbitro electoral 

sesgado, pues es el momento de sostener a este árbitro y si se puede mejorar, ¡claro que se puede 

mejorar!, pero no con propuestas que van hacia atrás”, criticó… El Congreso de la Unión, 

conmemoró Día Internacional de las Personas con Discapacidad… En San Lázaro, sesión 

semipresencial, diputada del PAN, Berenice Juárez Navarrete, acusó que al sector, se le atropello 

con el Presupuesto de Egresos, porque no los consideró. ¡Caramba!… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Columnas / Hacia el 2024 
 

Este fin de semana Santiago Creel y Ricardo Monreal anunciaron en Madrid que en 2023 recorrerán el 
país para realizar los diálogos para la reconciliación. Una propuesta blandengue cuando lo que deben 
presentar a la ciudadanía son sus propuestas sobre los grandes problemas nacionales. Indispensable 
saberlo ante la pobreza intelectual de la propuesta presidencial.  
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/hacia-el-2024.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/hacia-el-2024.html
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Ignacio Mier: Morena no negociará la reforma 

electoral con oposición 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE ALMAQUIO GARCÍA Y ELIA CASTILLO).- La fracción 

mayoritaria en la Cámara de Diputados, señala que no van a negociar con la 

oposición para una probable aprobación de la Reforma Constitucional Electoral del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. (…) 

Mier Velazco, indicó que esperarán hasta que PRI, PAN y PRD voten en contra de la 

propuesta del jefe del Ejecutivo para que se presente el Plan “B” para realizar cambios 

a la estructura democrática del país.  

Descartó que al interior de Morena haya diferencias en torno a los cambios legislativos 

y afirmó que hay unanimidad de criterios en que se tienen que reducir el número de 

diputados que representan a los mexicanos.  

Por lo pronto, Ignacio Mier reiteró que el próximo 13 de diciembre saldrá la 

convocatoria para la integración del Comité Técnico y los lineamientos para la 

selección de 4 consejeros, que sustituirán entre otros, a Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama. “Así está establecido en la ley. Tienen que emitirse las tres cosas para que 

el proceso inicie a partir del 15 de diciembre para publicarse la convocatoria y 

concluirá el 30 de marzo”, expuso. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/30/ignacio-mier-morena-no-negociara-la-

reforma-electoral-con-oposicion-462306.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/30/ignacio-mier-morena-no-negociara-la-reforma-electoral-con-oposicion-462306.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/11/30/ignacio-mier-morena-no-negociara-la-reforma-electoral-con-oposicion-462306.html
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Aclara Mier que Reforma Electoral sigue su 

proceso 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El coordinador de los diputados de Morena, 

Ignacio Mier, comentó que antes de pensar en el Plan B, van a defender la Reforma 

Electoral que propuso el presidente López Obrador.  

A pregunta expresa, el morenista dijo que la propuesta se está cocinando. 

-¿Cuál sería la fecha límite para aprobar reformas secundarias, ya que el diputado 

Puente hablaba de que podrían ir hasta febrero para analizar este Plan B en caso de 

que se diera?  

-Hasta el 3 de abril. Tenemos tiempo”, contestó el diputado Mier.  

Estas palabras fueron mal interpretadas; las tuvo que aclarar Ignacio Mier. No dijo que 

se llevan para abril el tema de la Reforma Electoral. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADMD9b5fNZzI%5F%5Fw&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%211509&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADMD9b5fNZzI%5F%5Fw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211509&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADMD9b5fNZzI%5F%5Fw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211509&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Diputados posponen discusión de Reforma 

Electoral en el Pleno; oposición reafirma su 

postura 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció el día de 

ayer que el proyecto de dictamen que reforma 17 artículos de la Constitución en 

materia político-electoral será discutido y votado ante el Pleno de la Cámara Baja 

hasta la próxima semana, para darle tiempo a la ciudadanía de que se entere del 

documento.  

Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, reiteró su postura de no aprobar la 

iniciativa del Presidente.  

Por su parte, el coordinador de diputados del PAN, Jorge Romero, aseguró que en la 

marcha del 13 de noviembre la ciudadanía envió un claro mensaje que no se deben 

tocar a las autoridades ni las reglas de la democracia. 

 

https://drive.google.com/file/d/17-A-ei1p87MDF1RpKT5LQnaNQszLHudr/view  

https://drive.google.com/file/d/17-A-ei1p87MDF1RpKT5LQnaNQszLHudr/view
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Incierta la discusión de la reforma electoral en 

Cámara de Diputados 

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, comentó que el Plan B de la Reforma 

Electoral, que enviará el Presidente, podría llegar en cualquier momento y sería 

aprobada en una semana. 

El coordinador parlamentario del PRI señaló que no hay prisa, porque nadie ha puesto 

atención que, al reducir recursos a los partidos, entraría dinero del narco a las 

campañas.  

En tanto que, Carlos Alberto Puente, del PVEM, aseveró que nada que llegue en este 

periodo ordinario pasará sino hasta febrero próximo.  

Algunos diarios dicen que la Reforma Electoral se va hasta el 23. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1SEaTRJIIfYjfjJdO3zBf06m0WZEdDjkY/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1SEaTRJIIfYjfjJdO3zBf06m0WZEdDjkY/view
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Sigue en pie la ruta de la aprobación de la 

Reforma Electoral: Ignacio Mier 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, confirmó que 

sigue en pie la ruta de la aprobación de la Reforma Electoral que se realizará a través 

de cambios a la Constitución.  

Recordó que el primer paso se dará en la sesión del martes 6 de diciembre donde la 

intención es someterla a votación para que cada diputado evidencie y justifique la 

razón por la que vota a favor o en contra.  

En el entendido de que no se alcanzará la mayoría calificada que requiere este tipo 

de reformas, se procedería de inmediato al plan ‘B’ que prevé enviar la Secretaría de 

Gobernación.  

El objetivo sería aprobar este dictamen antes de que termine este Periodo Ordinario, 

ellos esperan que sea a más tardar el 10 de diciembre porque tienen que mandarlo al 

Senado. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACe7k6%5FEKHCxlvo&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211506&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACe7k6%5FEKHCxlvo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211506&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACe7k6%5FEKHCxlvo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211506&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Morena y aliados posponen votación en el Pleno 

de la Reforma Electoral 

Todo ya estaba listo, preparado para la discusión ante el Pleno de esta Reforma 

Electoral, pero de manera muy sorpresiva los diputados de Morena y sus aliados del PT 

y el Partido Verde, que parecían tener mucha urgencia por debatir este tema, 

decidieron posponer una semana el análisis de la reforma constitucional en materia 

electoral del presidente López Obrador que ya había sido aprobada en comisiones. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1jNR6d6nJ1xrv0-xdetp8EquMktKe3AGn/view  

https://drive.google.com/file/d/1jNR6d6nJ1xrv0-xdetp8EquMktKe3AGn/view
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Morena y aliados aplazan discusión de Reforma 

Electoral al 6 de diciembre 

 

Por lo menos una semana más de análisis les dio Morena a sus 265 legisladores de la 

coalición Juntos Hacemos Historia, esto antes de discutir y votar en el Pleno de San 

Lázaro el dictamen de reforma constitucional en materia electoral; una reforma que 

los mismos morenistas reconocen, no pasará.  

Será entre el próximo 6 y 7 de diciembre que se retome la discusión, ¿la razón?, por 

prudencia, así fue como lo justificó el coordinador de Morena, Ignacio Mier. 

Por su parte, el líder nacional del PRI y diputado federal, Alejandro Moreno, señaló que 

existen diferencias y falta de consenso entre los legisladores de la coalición Juntos 

Hacemos Historia, Morena, PT y Verde, por lo que la discusión de la reforma secundaria 

también se postergará. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMZxaRglWe32Z6o&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211498&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/12/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

 
 
 

Mandan reforma electoral a 2023 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, anunció que la reforma electoral a través de 

leyes secundarias se someterá a votación el próximo 3 de abril. "Hasta el 3 de abril. Tenemos tiempo", 

dijo al ser cuestionado sobre la fecha límite para la aprobación de las modificaciones. 

 

https://diario.mx/nacional/mandan-reforma-electoral-a-2023-20221130-1998506.html 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/nacional/mandan-reforma-electoral-a-2023-20221130-1998506.html
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Aplazan debate de la reforma electoral 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, adelantó a EL UNIVERSAL 
que la reforma electoral no se debatiría en el Pleno este martes, tal como se había acordado al interior 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 
En entrevista explicó que el dictamen es amplio, por lo que determinaron dar oportunidad de análisis 
una semana más. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/aplazan-debate-de-la-reforma-electoral/1581290 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/aplazan-debate-de-la-reforma-electoral/1581290
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López Obrador enviará iniciativa de reforma a 

leyes secundarias este fin de semana 

El presidente López Obrador afirmó que ante el rechazo de la oposición a su Reforma 

Electoral, este fin de semana enviará una iniciativa de reforma a las leyes secundarias 

en la materia, que no se contraponga con la Constitución, pero que permita reafirmar 

principios de la misma. 

 El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, afirmó que la iniciativa que 

enviará el Presidente se trata de modificaciones a leyes como la de Instituciones y 

Procedimientos Electorales, la de Partidos Políticos, la Ley Orgánica del Poder Judicial, 

la del Sistema de Medio de Impugnación y la de Comunicación Social. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1--hw3F8dRFSfZfYcMQBbP8NXRpUMrhKj/view  

https://drive.google.com/file/d/1--hw3F8dRFSfZfYcMQBbP8NXRpUMrhKj/view
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Tensa calma se vive en la Cámara de Diputados 

En la Cámara de Diputados se vive una calma chicha, después que el líder de los 

diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, solicitara posponer el debate de la 

Reforma Electoral para el próximo martes.  

Los grupos parlamentarios de oposición reafirmaron que así sea en una semana o en 

Navidad, la decisión está tomada y votarán en contra de la iniciativa que busca 

desmantelar al INE.  

Asimismo, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que nadie hará cambiar 

a los priistas de votar en contra de la propuesta. 

 

https://drive.google.com/file/d/1dL--anW7-1p0Y0BmZiFJ7_gKp3NvUe3H/view  

 

  

https://drive.google.com/file/d/1dL--anW7-1p0Y0BmZiFJ7_gKp3NvUe3H/view
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La reforma electoral y el teléfono (rojo) descompuesto de 
Mier 

 
La postergación en el pleno de San Lázaro de la Reforma Electoral constitucional del Presidente de la 
República, que debió votarse este martes, confirma que no hay comunicación, ni ágil ni directa, entre el 
coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, y Palacio Nacional. Andrés Manuel 
López Obrador hablaba en su mañanera de su iniciativa y sus bondades, además de fustigar a 
la oposición, cuando los reporteros le informaron que, en un tuit, el poblano anunció que el dictamen 
será sometido a votación hasta el 6 de diciembre. Quedó la impresión de que el tabasqueño, en ese 
preciso momento, lo desconocía y casi se sintió que hizo el ridículo. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/30/la-reforma-electoral-y-el-telefono-rojo-
descompuesto-de-mier/ 

 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/30/la-reforma-electoral-y-el-telefono-rojo-descompuesto-de-mier/
https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/30/la-reforma-electoral-y-el-telefono-rojo-descompuesto-de-mier/
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El nuevo fracaso de Nacho disfrazado de prudencia 
 

Ante el riesgo de que la Reforma Electoral que tanto empuja Andrés Manuel 
fuera estrepitosamente rechazada en San Lázaro y con ello AMLO perdiera otra batalla, 
el coordinador de los diputados de Morena tuvo que recular y “postergar” la discusión y votación en 
el Pleno, de la propuesta. 
“Por prudencia y dar tiempo para el análisis del dictamen de reforma electoral, aprobado en 
comisiones, los coordinadores de la Coalición Juntos Hacemos Historia acordamos pedir a la Mesa 
Directiva de la @Mx_Diputados que dicho proyecto sea abordado el próximo martes”, señala el tuit con 
el que Nacho Mier reconoció que no es capaz de consensuar con sus pares 
la aprobación de leyes importantes para el presidente de la República. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/30/el-nuevo-fracaso-de-nacho-disfrazado-de-
prudencia/ 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/30/el-nuevo-fracaso-de-nacho-disfrazado-de-prudencia/
https://retodiario.com/otros-medios/2022/11/30/el-nuevo-fracaso-de-nacho-disfrazado-de-prudencia/
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Mesa de Análisis / Alfredo Figueroa (Analista) y 

Gabriel Reyes Orona (Ex Procurador Fiscal) 

 

 “La Reforma Electoral se aprobará la última semana, la de carácter constitucional, 

que dice el diputado Mier que está dando tiempo para que la conozcan. La tienen 

desde abril ¿eh? No le movieron prácticamente nada a la reforma.  

Si el próximo martes sale no aprobada, como todo parece indicar en la Cámara de 

Diputados la reforma de carácter constitucional, lo que tendremos a continuación es 

un Plan B, que ese sí habría que conocer con mucha amplitud y tendríamos que tener 

una revisión y un tiempo suficiente”, comentó Alfredo Figueroa. 

“De lo que se trata no es de conocer la reforma, se trata de que se conozcan los 

expedientes de cada legislador para que ellos aprueben la reforma, puede llamarse 

de dos formas: operación expediente u operación extorsión.  

Realmente lo que pasó para la militarización de este país fue una cosa grotesca, 

grosera, en la cual lo único que se hizo fue pedir tiempo para golpear al contrario tras 

bambalinas y regresarlo a votar, supongo que es la misma técnica, me refiero a todos 

esos personajes que con él (Alejandro Moreno) votaron”, señaló Gabriel Reyes. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpJHB6wW1WYnN0&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211502&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpJHB6wW1WYnN0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211502&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpJHB6wW1WYnN0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211502&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Con fotografía juntos, Morena y aliados 

desmienten fractura de alianza 

A través de una fotografía, Ignacio Mier, Coordinador de diputados de Morena, 

Gerardo Fernández Noroña, líder del PT y Carlos Puente, coordinador del Partido Verde, 

desmintieron los señalamientos de una posible fractura en su alianza, luego de 

suspenderse la discusión de la Reforma Electoral.  

Mier afirmó sentirse orgulloso de la confianza y lealtad que hay con sus aliados. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACM%5FX84VrH9jFh8&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211490&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACM%5FX84VrH9jFh8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211490&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACM%5FX84VrH9jFh8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211490&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Hasta aliados de Morena ponen 'peros' a reforma 

electoral 

 La reforma electoral que busca suprimir al Instituto Nacional Electoral (INE) y los 

tribunales electorales locales, reducir el financiamiento a partidos políticos y disminuir 

el número de legisladores en el Congreso, no convence ni a los aliados de Morena. 

Las bancadas del PVEM y del PT reprocharon que en la propuesta electoral, a través 

de leyes secundarias, no se hayan tomado en cuenta sus planteamientos, y obligaron 

a Morena a posponer una semana la discusión. 

Algunos de los temas donde hay diferencias son la reducción de financiamiento a 

partidos políticos y la eliminación de legisladores, pues los más afectados resultarían los 

partidos minoritarios, conocidos como chiquillada. 

Ignacio Mier, coordinador de Morena, anunció que por "prudencia" el dictamen de 

reforma se votaría hasta el 6 de diciembre, según un acuerdo con sus aliados del Verde 

y del Trabajo. Sin embargo, el coordinador del PVEM, Carlos Puente, y el 

vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña, desmintieron la versión y 

coincidieron en que el llamado "Plan B" en materia electoral aún no está listo. 

Tan sólo ayer, diputados del PT presentaron una propuesta de reforma electoral en 

leyes secundarias con la idea de que los partidos pequeños puedan salvar el registro 

en la próxima elección; ahí se plantea reponer la figura de candidatura común y 

añadir el concepto de votación válida emitida en cualquiera de las elecciones. 

La fracción petista propone además agregar en la legislación que los partidos políticos 

podrán postular candidatos bajo la figura de candidatura común. 

El coordinador del PVEM, Carlos Puente, admitió que en la coalición oficial (Morena-

PVEM-PT) "claramente no" estaba negociada una propuesta en leyes secundarias y 

que esperaban que sus planteamientos sean considerados. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/hasta-aliados-de-morena-ponen-peros-a-reforma-

electoral/ar2512886?v=3 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hasta-aliados-de-morena-ponen-peros-a-reforma-electoral/ar2512886?v=3
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hasta-aliados-de-morena-ponen-peros-a-reforma-electoral/ar2512886?v=3
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hasta-aliados-de-morena-ponen-peros-a-reforma-electoral/ar2512886?v=3
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“Son especulaciones” que bloque de Morena, PT y PVEM 
tenga problemas: Carlos Puente 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, Carlos Puente Salas, aseveró que “son 
especulaciones” que el bloque de Morena, PT y PVEM tenga problemas internos, tras el aplazamiento 
de la discusión de reforma electoral en la Cámara de Diputados. 
 
https://efekto10.com/son-especulaciones-que-bloque-de-morena-pt-y-pvem-tenga-problemas-carlos-
puente/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/son-especulaciones-que-bloque-de-morena-pt-y-pvem-tenga-problemas-carlos-puente/
https://efekto10.com/son-especulaciones-que-bloque-de-morena-pt-y-pvem-tenga-problemas-carlos-puente/
https://efekto10.com/son-especulaciones-que-bloque-de-morena-pt-y-pvem-tenga-problemas-carlos-puente/
https://efekto10.com/
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No hay división entre Morena, PT y Partido Verde: 

Mier 

Ante versiones de una división entre Morena con el Partido Verde y PT por diferencias 

sobre la propuesta de Reforma Electoral y porque estos últimos no habían solicitado 

posponer la discusión, el presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador 

de la bancada morenista, Ignacio Mier, desmintió estos rumores e incluso publicó una 

fotografía con Carlos Puente, el líder de los legisladores del Verde y con el 

vicecoordinador petista, Gerardo Fernández Noroña. 

 

https://drive.google.com/file/d/1OXEUbpPJawdEhrFR26-KPa8xwjSX95R2/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OXEUbpPJawdEhrFR26-KPa8xwjSX95R2/view
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Pide Gómez Urrutia aguantar presiones por 

vacaciones dignas 

El senador Napoleón Gómez Urrutia exigió a los diputados federales que resistan "las 

presiones" de los empresarios que se han manifestado en contra del dictamen que 

hace un mes se aprobó en el Senado para que el trabajador tenga 12 días de 

vacaciones tras el primer año laboral. 

La víspera, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, dijo que era 

necesario procesar con más tiempo la minuta que fue aprobada en la Cámara alta. 

Si la minuta no es aprobada antes del 15 de diciembre --fecha del cierre del periodo 

ordinario de sesiones--, ya no entraría en vigor el 1 de enero de 2023. 

"Varios dirigentes nacionales sindicales me han pedido que intervenga para ayudarlos 

a que este asunto se retome en la Cámara de Diputados y no se retrase más", dijo en 

entrevista el líder minero. 

"Esto es en beneficio de la clase trabajadora. Han recibido presiones del Consejo 

Coordinador Empresarial, pero los diputados no deben dejarse presionar". 

El diputado Mier explicó que el tema sería revisado "porque hay algunos sectores que 

se les presenta la dificultad. Entonces, lo van a revisar, vino por unanimidad, y sobre eso 

va a estar trabajando la Comisión (de Trabajo)". 

 

 

https://www.reforma.com/pide-gomez-urrutia-aguantar-presiones-por-vacaciones-

dignas/ar2513337?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&am

p;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/pide-gomez-urrutia-aguantar-presiones-por-vacaciones-dignas/ar2513337?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/pide-gomez-urrutia-aguantar-presiones-por-vacaciones-dignas/ar2513337?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/pide-gomez-urrutia-aguantar-presiones-por-vacaciones-dignas/ar2513337?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Morena está a favor de Vacaciones Dignas, 
Mier Velazco negó entramado con el CCE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en 
la Cámara de Diputados, aseguró que el partido guinda sí quiere que pase la reforma de Vacaciones 
Dignas, elaborada y promovida por Movimiento Ciudadano (MC), esto ante las acusaciones de una 

suspensión a la discusión de dicha iniciativa. 

A través de una entrevista, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de 

San Lázaro aprovechó la pauta para explicar este miércoles 30 de noviembre que es completamente 
infundado las acusaciones de las que fue objeto por parte de Jorge Álvarez Máynez, coordinador de 

la bancada de MC en la Cámara Baja. “Es muy taquillero salir a hablar con mentiras”, aseguró. 

A través de redes sociales, publicó el fragmentó de la entrevista que le hicieron en Grupo Milenio en 
referencia a su supuesta negativa para la iniciativa de Vacaciones Dignas. En dicho material se aprecia 
al político sostener que “es falso lo que está diciendo el coordinador de Movimiento Ciudadano”, 

y entendió que lo que busca es posicionar su imagen ante todo lo que han votado en contra, desde el 
presupuesto para los más necesitados a la reforma eléctrica. 

Morena está a favor de Vacaciones Dignas, Mier Velazco negó entramado con el CCE - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/morena-esta-a-favor-de-vacaciones-dignas-mier-velazco-nego-entramado-con-el-cce/
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Ignacio Mier advierte que en diciembre habrá 

noticias sobre desafuero de ‘Alito’ 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, advirtió que antes 

de que se venza el plazo y termine el periodo de sesiones, el 15 de diciembre, habrá 

noticias sobre el juicio de desafuero de Alejandro “Alito” Moreno, diputado federal 

dirigente nacional del PRI.  

“Yo creo que sí tendremos noticias antes de que termine este periodo ordinario de 

sesiones, el 15 de diciembre.  La Sección Instructora tiene que sesionar, tiene que 

allegarse el expediente por estos días, se vence el plazo el 15 de diciembre”, declaró 

Mier. 

En entrevista para El Financiero, Mier declaró que él se inclina por que se cumpla lo 

que establece la ley, más allá de mis filias o fobias, pues no es juez para juzgar a 

nadie.  

El tema quedó congelado hace un par de semanas en el marco de la discusión de la 

reforma constitucional de la Guardia Nacional en tareas de seguridad pública, tema 

en el que se acusó un “PRIMor”, por un presunto acuerdo entre Morena y el PRI.  

Sin embargo, Mier aclaró que Morena no va a utilizar el tema para presionar al PRI, 

ahora de cara a la discusión de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, ni tampoco para la aprobación de las reformas a las leyes 

reglamentarias del sistema electoral, conocido como el Plan B.  

“No necesitamos los votos del PRI, con nuestra mayoría nos basta, son de mayoría 

simple”, señaló Mier, quien por cierto fue quien anunció que se solicitó aplazar la 

votación de la reforma electoral una semana.   

https://politico.mx/ignacio-mier-advierte-que-en-diciembre-habra-noticias-sobre-

desafuero-de-alito 

 

https://politico.mx/ignacio-mier-advierte-que-en-diciembre-habra-noticias-sobre-desafuero-de-alito
https://politico.mx/ignacio-mier-advierte-que-en-diciembre-habra-noticias-sobre-desafuero-de-alito
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Jorge Romero afirma que están listos para cuando 

Morena quiera presentar su Reforma Electoral 

 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, aseguró que su 

bancada mantiene su postura en contra de la Reforma Electoral del presidente López 

Obrador.  

Romero aseveró que están listos para Noche Buena si a Morena se le ocurre, como ya 

lo hicieron con un domingo de resurrección, que están listos para cuando ellos quieran, 

porque entendieron la exigencia ciudadana es defender a las instituciones de 

cualquier reforma o atentado tóxico para este país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mA45Ixq5it22guLnqGPoWMh9Fe8C6F9W/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1mA45Ixq5it22guLnqGPoWMh9Fe8C6F9W/view
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Listo el PAN para batear Reforma Electoral de AMLO 

El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero, aseguró que, así sea en un día, 

en una semana o en la Nochebuena, su partido rechazará la propuesta de Reforma 

Electoral del presidente López Obrador.  

“Estamos listos para hoy, para mañana, para pasado mañana o para el domingo, para 

el próximo martes, para Nochebuena si a ellos se les ocurre, como ya lo hicieron con 

un Domingo de Resurrección, para un periodo extraordinario, para el día, momento y 

lugar que gusten para dejar claro que esta es la oposición y posición del PAN”, 

destacó. 

 

https://drive.google.com/file/d/1I_76HZddr4Rqm56IcGnmlr9OafK8xjkS/view  

https://drive.google.com/file/d/1I_76HZddr4Rqm56IcGnmlr9OafK8xjkS/view
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Reforma Electoral: el Plan B de AMLO se puede 

votar hasta abril de 2023, advirtió Ignacio Mier  

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara 

de Diputados, dijo que la Reforma Electoral, que se espera materializar a través de modificación a las leyes 

secundarias y no a la Constitución, puede ser votada hasta abril de 2023, pero aclaró que ésta “ya se está 

cocinando”. 

Este miércoles 30 de noviembre, un día después de posponer la discusión y probable votación de la Reforma 

Electoral constitucional, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro señaló 

que ante la probable negativa de poder reformar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos 

(CPEUM), el llamado Plan B del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) será puesto en la agenda 

parlamentaria para aplicar las modificaciones que promueve la llamada Cuarta Transformación (4T). 

Durante una breve declaración a medios de comunicación, el morenista reiteró su apoyo a la iniciativa 

constitucional promovida por el jefe del ejecutivo federal, que tiene como propósito disminuir los costos en general 

para las elecciones de los mexicanos; sin embargo, ante la negativa que ratificó la oposición parlamentaria (PRI, 

PAN, PRD y MC), expresó que necesita que ocurra la votación para que se vea la postura de la oposición. 

Reforma Electoral: el Plan B de AMLO se puede votar hasta abril de 2023, advirtió Ignacio Mier - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/plan-b-de-amlo-se-votara-en-abril-de-2023-advirtio-ignacio-mier/
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador 

de Diputados – PRD) 

“Yo creo que se debió haber subido ayer al Pleno (Reforma Electoral); la Junta de 

Coordinación Política así lo había acordado, una sesión presencial y Morena 

trampeando y violando el reglamento de la Cámara, aunque tienen los números, la 

retira, ¿para qué?, no lo sé de fondo, pero sí sé que no tenían un consenso interno, que 

saben que nosotros votaremos en contra y entonces se esconde el debate público que 

debió haberse dado el día de ayer. Yo no sé incluso si el próximo martes lo vayan a 

subir o ya pretendan convencer a sus aliados del PT y el Verde de cualquier manera y 

llevar las leyes secundarias. Por otro lado, tenemos los tiempos encima, un debate tan 

importante como este, el periodo ordinario termina el 15 de diciembre, quedan la 

sesión de hoy y tres más”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1p3ZcNwWv2DTr576wGiqx5I5fGUFjr0jq/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1p3ZcNwWv2DTr576wGiqx5I5fGUFjr0jq/view
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Interpone MC amparo contra ampliar militarización 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados interpuso un amparo en contra de la 

reforma constitucional que extiende a 2028 la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública. 

El recurso, presentado por el coordinador Jorge Álvarez Máynez, plantea que son inconstitucionales las 

modificaciones al artículo quinto transitorio. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/interpone-mc-amparo-contra-ampliar-militarizacion-

20221130-1998476.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/interpone-mc-amparo-contra-ampliar-militarizacion-20221130-1998476.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/interpone-mc-amparo-contra-ampliar-militarizacion-20221130-1998476.html
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Movimiento Ciudadano cuestionó al INE 
por no actuar contra la marcha de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, cuestionó el papel 
que ha tenido el Instituto Nacional Electoral (INE), tras la marcha que convocó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en la Ciudad de México, pues indicó que supuestamente 
se violaron reglas en materia electoral. 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el legislador indicó que la lucha en defensa de la autoridad 
electoral sigue vigente; sin embargo, instó a que ésta actúe ante presuntas irregularidades que 
acontecieron en la manifestación que aconteció el pasado 27 de noviembre. 

Y es que el integrante de la bancada del partido naranja indicó que durante la marcha hubo presunta 
promoción para la elección presidencial del 2024 la jefa de Gobierno de la Ciudad de México y el 
titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto 
López Hernández, respectivamente. 

Movimiento Ciudadano cuestionó al INE por no actuar contra la marcha de AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/movimiento-ciudadano-cuestiono-al-ine-por-no-actuar-contra-la-marcha-de-amlo/
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Entre señalamientos contra el CCE y 
Morena, Jorge Álvarez exigió avances en la 

reforma de Vacaciones Dignas  

 

 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en la 
Cámara de Diputados, condenó la pausa que se le impuso a la iniciativa de Vacaciones Dignas, 
esto porque la bancada naranja esperaba que dicha iniciativa quedara lista antes de que terminara 
el periodo ordinario de sesiones. 

Este martes 29 de noviembre, Álvarez Máynez responsabilizó al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) de negociar con el gobierno de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) de obstaculizar que las y los mexicanos, tras su primer año trabajado tengan 
acceso a 12 días de vacaciones como mínimo. 

Para agilizar la discusión y votación de dicha iniciativa, el coordinador Álvarez solicitó a la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo) que esta semana se discuta la iniciativa de Vacaciones 
Dignas, esto en virtud de que ya se aprobó en el Senado de la República y que esta semana se 
pospuso la discusión de la Reforma Electoral de AMLO. 

Entre señalamientos contra el CCE y Morena, Jorge Álvarez exigió avances en la reforma de Vacaciones Dignas - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/entre-senalamientos-contra-el-cce-y-morena-jorge-alvarez-exigio-avanzar-en-la-reforma-de-vacaciones-dignas/
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez (Coordinador 

de Diputados – PRI) 

“La respuesta a esa pregunta (aplazamiento de Reforma Electoral) solamente ellos la 

tienen y además el mecanismo para posponer o subir algún dictamen está en manos 

de ellos por el número de legisladores que tienen.  

La respuesta está en ellos, nosotros ayer dimos una conferencia de prensa que estaba 

preparada en el caso de que ayer se votara y se transformó en un posicionamiento 

sobre cuál es nuestro voto en cualquier momento de que este vaya a aplicar y nosotros 

lo dijimos en voz de nuestro Presidente nacional, vamos en contra de esta reforma y 

damos cuatro razones”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19Pw3kp21zHjRECfgoBbfnxgVopZiy23M/view  

https://drive.google.com/file/d/19Pw3kp21zHjRECfgoBbfnxgVopZiy23M/view
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Ratifica PRI que votará contra reforma 

constitucional en materia electoral 

CIUDAD DE MÉXICO (GEORGINA SALDIERNA Y ENRIQUE MÉNDEZ).- El coordinador del 

PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, ratificó que su partido va a votar en 

contra de la reforma constitucional en materia electoral que envío el Ejecutivo. Pero 

esto no es un cheque en blanco para el Instituto Nacional Electoral (INE).  

“Del INE esperamos austeridad, esperamos menos 

estridencia, esperamos que se legitimen con su 

trabajo”, señaló el legislador al enumerar las razones 

por las cuales sufragaran en contra: no es pertinente 

en este momento, es centralista, no abre espacio 

para atender los temas de género y acciones 

afirmativas y no plantea nada para evitar que el 

narcotráfico entre a las elecciones.  

Moreira destacó que los otros partidos que se oponen no dan estas razones. Es 

sencillamente el pleito que traen con el presidente. Nosotros lo hacemos desde la 

razón, enfatizó. 

Resaltó que en los estados donde gobierna el partido Movimiento Ciudadano (MC) el 

narco campea, y tan campea que no hay autoridades en algunos de los municipios. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/30/politica/ratifica-pri-que-votara-contra-reforma-

constitucional-en-materia-electoral/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink  

 

 

  

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/30/politica/ratifica-pri-que-votara-contra-reforma-constitucional-en-materia-electoral/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/30/politica/ratifica-pri-que-votara-contra-reforma-constitucional-en-materia-electoral/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
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Alejandro Moreno reitera la negativa del PRI ante 

Reforma Electoral 

Luego de que el coordinador de Morena, Ignacio Mier, anunció que la discusión de la 

reforma constitucional en materia electoral sería pospuesta para la próxima semana, 

el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, confirmó que su partido va a rechazar 

cualquier propuesta que dañe a las autoridades electorales. 

 Moreno Cárdenas afirmó que no importa el tiempo, pues el PRI ha analizado la 

propuesta y no es ni el tiempo, ni la pertinencia para presentar ese tipo de iniciativas, 

por lo que la posición del PRI es votar en contra. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1umixvUXBKSJZNXw1LK0vwjU-edwzpqf5/view  

https://drive.google.com/file/d/1umixvUXBKSJZNXw1LK0vwjU-edwzpqf5/view
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El PRI reitera su voto en contra de la propuesta 
 

Los legisladores de la bancada priista en la Cámara de Diputados reiteraron que su voto será en contra 
del dictamen de reforma electoral, que incluye las propuestas realizadas por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y que se tenía previsto discutir ayer en el pleno, pero fue pospuesta para la el 
próximo martes 6 de diciembre. 
Rubén Moreira, coordinador priista, dijo que “ni ahora, ni la semana que entra” votarán a favor de la 
reforma electoral, porque afecta la autonomía del INE y del Tribunal Federal Electoral. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/el-pri-reitera-su-voto-en--contra-de-la-propuesta/1581292 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/el-pri-reitera-su-voto-en--contra-de-la-propuesta/1581292
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El PRI impugnará multa impuesta por el INE 

Rubén Moreira dio a conocer que el PRI impugnará la multa de más de 54 millones de 

pesos que le impuso el INE por irregularidades, como son egresos no reportados y gastos 

sin objeto partidista.  

El partido que más multa tiene es Morena con 323 millones de pesos, el PAN 52 millones, 

PT 72 millones, PVEM 48 millones, PRD 28 millones y MC 22 millones. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TivS6RoG_iP0opZKEcN8tXgeMofnUg2l/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1TivS6RoG_iP0opZKEcN8tXgeMofnUg2l/view
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PRI alista impugnación de multa que le impuso el 

INE por irregularidades 
CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- El 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

impugnará la multa que le impuso el 

Instituto Nacional Electoral (INE) derivada 

de la evaluación de ingresos y gastos 

ejercidos en 2021. 

Ayer, el Consejo General aprobó multas 

que suman 673 millones 353 mil pesos a 

partidos de los cuales, 54 millones 78 mil 

715 corresponden al tricolor. Al respecto, el 

coordinador de la bancada en la Cámara 

de Diputados, Rubén Moreira, afirmó en entrevista que el instituto político va a recurrir dicha multa y 

posteriormente emitirán una opinión sobre el hecho. 

En cuanto al voto en contra a la Reforma Electoral, refirió que no será "un cheque blanco al INE", 

pues de éste, afirmó, esperan "austeridad, esperamos menos estridencia, que legitimen con su 

trabajo". 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-impugnara-multa-le-impuso-ine-irregularidades-508184  

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pri-impugnara-multa-le-impuso-ine-irregularidades-508184
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“Los Moreira trajeron a los Zetas a 
Coahuila”, acusó Ricardo Mejía 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El subsecretario de Seguridad Pública del gobierno federal, Ricardo Mejía Riquelme, señaló 
que los ex gobernadores de Coahuila de la familia Moreira fueron los responsables de la llegada 
del grupo criminal conocido como Los Zetas a dicha entidad. 

Por medio de un video en sus redes sociales, el aspirante a sostener la candidatura de Morena en 
los próximos comicios electorales para renovar la gubernatura, acusó al mandatario actual de pagar 
una campaña en su contra para frenarlo. 

Fue en ese sentido que el ex diputado federal arremetió en contra de lo que denominó el moreirato. 
“Yo sí me acuerdo que quien trajo a Los Zetas, el grupo criminal que hizo tanto daño a la seguridad 
de Coahuila fueron los Moreira, por sus acuerdos oscuros y su corrupción”, expresó. 

“Los Moreira trajeron a los Zetas a Coahuila”, acusó Ricardo Mejía - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/los-moreira-trajeron-a-los-zetas-a-coahuila-acuso-ricardo-mejia/
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VNA y Partido del Trabajo de México 
intensifican la cooperación 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La secretaria del Comité partidista y directora general de la Agencia Vietnamita de Noticias (VNA), Vu 

Viet Trang, sostuvo hoy una reunión de trabajo con una delegación de alto nivel del Partido del Trabajo 

(PT) de México encabezada por su coordinador nacional Alberto Anaya Gutiérrez. 

En la reunión, Alberto Anaya Gutiérrez expresó su alegría de visitar Vietnam, así como la VNA después 
de tres años de interrupción debido al impacto de la pandemia de la COVID-19. 

En el contexto del desarrollo de la ciencia y la tecnología, así como del cambio rápido de la situación 
mundial, es muy importante brindar información completa y oportuna a las personas y autoridades en 
todos los niveles. La VNA ha completado con éxito esta tarea, especialmente durante la pandemia de 
COVID-19, destacó. 

Según Alberto Anaya Gutiérrez, la VNA está aplicando las tecnologías cada vez más modernas, 
proporcionando rápidamente una visión completa de la situación en Vietnam a amigos de todo el 
mundo. 

VNA y Partido del Trabajo de México intensifican la cooperación | Política | Vietnam+ (VietnamPlus) 

 

https://es.vietnamplus.vn/vna-y-partido-del-trabajo-de-mexico-intensifican-la-cooperacion/170382.vnp
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VICEPRESIDENTE PERMANENTE DE LA ASAMBLEA NACIONAL TRAN THANH 
MAN RECIBE A DELEGACIÓN DE ALTO NIVEL DEL PARTIDO DEL TRABAJO DE 

MÉXICO  

 
 

Complacido de dar la bienvenida a la delegación de alto nivel del Partido del Trabajo de México, el 
Vicepresidente Permanente de la Asamblea Nacional, Tran Thanh Man, apreció mucho la importancia de la 
visita de trabajo de la delegación a Vietnam esta vez. Esta es la 14ª vez que el Secretario General del Partido 
de los Trabajadores de México visita Vietnam, demostrando la relación estrecha, estrecha y especial entre los 
dos partidos y países. El Vicepresidente Permanente de la Asamblea Nacional consideró que la visita 
profundizaría la amistad, la solidaridad, la tradición y la buena cooperación entre los dos Partidos, los dos 
Estados y las dos Asambleas Nacionales. 
 
Apreciando las actividades del programa de viajes de trabajo de la delegación en Vietnam, el Vicepresidente 
Permanente de la Asamblea Nacional expresó la esperanza de que, a través de la visita, la delegación 
comprendiera más sobre los importantes logros históricos de Vietnam obtenidos bajo el liderazgo del Partido 
Comunista de Vietnam en el proceso de renovación; Sea testigo de primera mano del cambio en el país, así 
como de una mejor comprensión de la cultura, la historia y la gente de Vietnam. El vicepresidente de la 
Asamblea Nacional también expresó su convicción de que, con motivo de la visita de la delegación a Vietnam 
esta vez, las dos partes tendrán un intercambio más profundo sobre la teoría del Partido, aclarando cuestiones 
para fortalecer la cooperación bilateral en el próximo tiempo. 
 
En esta ocasión, el Vicepresidente Permanente de la Asamblea Nacional transmitió los cordiales saludos y 
saludos del Presidente de la Asamblea Nacional Vuong Dinh Hue al Secretario General, miembros de la 
Delegación y pidió al Secretario General del Partido de los Trabajadores de México que transmita los saludos 
del Presidente de la Asamblea Nacional de Vietnam Vuong Dinh Hue a los Presidentes del Senado y Cámara 
de Representantes de México. 

 
Cổng thông tin điện tử Quốc hội (quochoi.vn) 

 

https://quochoi.vn/pho-chu-tich/Pages/pct-tran-thanh-man.aspx?ItemID=71096
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Columna / Se traba la reforma electoral 
 

El senador mochitense Mario Zamora comparte el posicionamiento que dio ayer el líder nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, en conferencia de prensa en la que de manera tajante se pronuncia en 
contra de la reforma electoral enviada el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque pone en 
riesgo al INE, al Tribunal Electoral y a los organismos públicos locales electorales. “La votaremos en 
contra, esa será nuestra postura, nuestro compromiso es con México, siempre del lado de los ciudadanos 
y de la democracia”. Momentos después, al visualizar que no lograría la mayoría calificada, el 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, retiró el dictamen del pleno, que había sido 
aprobado antes en comisiones, y anuncia que la volverán a discutir el 6 de diciembre, mientras que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que de inmediato echarán a andar el plan B, que 
consiste en una reforma legal para la que solo se requiere la votación de una minoría simple en ambas 
cámaras.  
 
https://www.debate.com.mx/opinion/Se-traba-la-reforma-electoral--20221130-0044.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/opinion/Se-traba-la-reforma-electoral--20221130-0044.html
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Columna / Cerro de La Campana 
 

Todo estaba listo para que ayer se discutiera en la Cámara de Diputados la reforma electoral enviada por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero un mensaje mañanero lo cambió todo. 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena, publicó un mensaje en sus 
redes sociales para explicar a la sociedad que por prudencia y para dar tiempo a su análisis se pospondría 
una semana más. 
 
https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221130-0023.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221130-0023.html
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Reforma electoral de AMLO podría perjudicar al Partido 
Verde y al PT 

 
Morena decidió aplazar en la Cámara de Diputados hasta el 6 de diciembre la discusión y votación de la 
reforma electoral, tal y como la propone el presidente Andrés Manuel López Obrador, debido a que no 
alcanzaría los votos suficientes debido al rechazo de la oposición, la cual señaló, además, la posible 
debidilidad dentro de la alianza “Juntos hacemos historia”, pues ni el Partido Verde ni el Partido del 
Trabajo están convencidos de votar a favor. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/246676/reforma-electoral-de-amlo-podria-perjudicar-al-partido-
verde-y-al-pt 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/246676/reforma-electoral-de-amlo-podria-perjudicar-al-partido-verde-y-al-pt
https://www.omnia.com.mx/noticia/246676/reforma-electoral-de-amlo-podria-perjudicar-al-partido-verde-y-al-pt
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Morena aplaza la discusión de la Reforma 

Electoral para la próxima semana 

Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados acordaron posponer para la próxima 

semana la discusión de la Reforma Electoral y explicaron que es con el fin de dar más 

tiempo para su análisis.  

El aliado de Morena, el PT, rechazó 

haber solicitado posponer el debate 

del dictamen aprobado ayer en 

comisiones, aunque refrendó su apoyo 

a la Reforma Electoral.  

Por su parte, la oposición reaccionó 

con sorpresa al aplazamiento y 

reclamó su discusión inmediata. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APoChGOeYkCf%2Dh8&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%211488&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APoChGOeYkCf%2Dh8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211488&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APoChGOeYkCf%2Dh8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211488&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Legisladores retomarán el debate de la Reforma 

Electoral la siguiente semana 

 

Y quedó paralizada la discusión de la Reforma Electoral, de hecho quedó paralizada 

hasta el próximo martes cuando se retome entonces esta discusión en el Pleno de la 

Cámara de Diputados, debate que de último momento miembros de Morena, PT y 

Partido Verde pidieron reagendar mediante un acuerdo en común.  

Ellos dan sus razones y es por prudencia y para tener más tiempo de analizar esta 

reforma. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG%2DPk0pvm4wSxZs&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%211483&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG%2DPk0pvm4wSxZs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211483&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG%2DPk0pvm4wSxZs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211483&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Proyecto de ley de México amenaza 

independencia de supervisión electoral, advierte 

funcionario 

 
 

La reforma electoral planeada por Andrés Manuel López Obrador socavaría la independencia de la comisión electoral de 

México, advirtió un destacado arquitecto de la transición del país a la democracia multipartidista. 

José Woldenberg, quien supervisó las elecciones de 2000 que pusieron fin a 71 años de gobierno de un solo partido, dijo 

que la reforma que se debate en el Congreso esta semana debilitará al Instituto Nacional Electoral (INE) al restaurar la 

supervisión de las elecciones al gobierno, como ocurrió en México durante décadas de boletas amañadas. 

"A nuestro presidente no le gustan las agencias autónomas. [Él] quisiera que todas las agencias del estadomexicanose 

alinearan con su voluntad", dijo Woldenberg en una entrevista. "No puede convivir con un instituto como el INE... que 

tomó tantos años, décadas para construir". 

El INE organiza elecciones y monitorea la actividad política en México. Los observadores dicen que fue instrumental en la 

transición democrática del país y es considerada como una de sus instituciones más confiables. 

Pero los cambios propuestos por el presidente populista despojarían al INE de su autonomía operativa, reducirían su 

personal y recortarían los fondos públicos para los partidos políticos. Además, los directores del INE, así como los jueces 

del tribunal electoral, serían seleccionados por voto popular, en lugar de ser nombrados por el congreso. 

Mexico bill threatens independence of electoral oversight, warns official | Financial Times (ft.com) 

 

 

https://www.ft.com/content/dd2454a9-67fa-4ff2-bf4d-09ab72863881
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Hasta aliados de Morena ponen ‘peros’ a la reforma 
electoral 

 
La reforma electoral que busca suprimir al Instituto Nacional Electoral (INE) y los tribunales electorales 
locales, reducir el financiamiento a partidos políticos y disminuir el número de legisladores en el 
Congreso, no convence ni a los aliados de Morena. Las bancadas del PVEM y del PT reprocharon que en 
la propuesta electoral, a través de leyes secundarias, no se hayan tomado en cuenta sus planteamientos, 
y obligaron a Morena a posponer una semana la discusión. 
 
https://www.zocalo.com.mx/hasta-aliados-de-morena-ponen-peros-a-la-reforma-electoral/ 
 

https://www.zocalo.com.mx/hasta-aliados-de-morena-ponen-peros-a-la-reforma-electoral/
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Avanza desaparición del Instituto Estatal Electoral 
 

La desaparición del Instituto Estatal Electoral (IEE) avanzó, luego de que las Comisiones de Puntos 
Constitucionales, Reforma Político-Electoral y Gobernación avalaron la reforma electoral con 62 votos a 
favor y 48 en contra en la Cámara de Diputados el lunes. 
El dictamen aprobado por las comisiones unidas propone la unificación de autoridades electorales 
administrativa y jurisdiccional y la extinción de los organismos públicos locales y los tribunales 
electorales en los estados.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/avanza-desaparicion-del-instituto-estatal-electoral-
20221130-1998286.html 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/avanza-desaparicion-del-instituto-estatal-electoral-20221130-1998286.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/avanza-desaparicion-del-instituto-estatal-electoral-20221130-1998286.html
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Se pospone la Reforma Electoral al 6 de 

diciembre 

 La discusión y votación en el Pleno de la Cámara de Diputados del dictamen de 

reforma constitucional en materia electoral, avalado en comisiones, se pospuso para 

el próximo 6 de diciembre a petición de Morena y aliados para dar tiempo a su análisis. 

Legisladores de oposición, exigían que se votara ayer como estaba programado; sin 

embargo, advirtieron que cualquier día que se presente rechazarán el dictamen.  

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que este mismo fin de semana 

enviará su nueva propuesta de reforma legal y no constitucional en materia electoral, 

al dar por hecho que el actual dictamen será rechazado.  

Aunque reconoció que su Plan B tendrá poco alcance, dijo que espera sea votado 

antes de que acabe el periodo ordinario de sesiones. 

 

https://drive.google.com/file/d/1_-MOi_IT5FDzHMfUIhRWhwfu0gRgK53a/view  

https://drive.google.com/file/d/1_-MOi_IT5FDzHMfUIhRWhwfu0gRgK53a/view
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Senado, listo para dar trámite a Plan B de Reforma 

Electoral: Armenta 

 

Aunque le quedan menos de tres semanas al Periodo Ordinario de Sesiones, el 

presidente del Senado, el morenista Alejandro Armenta, afirmó que están listos para 

dar trámite y avalar antes de que finalice diciembre, el llamado Plan B del presidente 

López Obrador en materia electoral, esto en caso de que en la Cámara de Diputados 

no se alcancen los votos para aprobar la reforma constitucional. 

Desde la oposición afirmaron que la decisión de Morena en la Cámara de Diputados 

de aplazar una semana la discusión del dictamen de reforma constitucional en materia 

electoral es un triunfo de la movilización que se realizó el pasado 13 de noviembre. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADKUaIoSvFniBBE&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%211499&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADKUaIoSvFniBBE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211499&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADKUaIoSvFniBBE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211499&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Senadores se declaran listos para discutir la 

Reforma Electoral 

 

El Senado se declaró listo para iniciar con la discusión y procesar en este periodo 

ordinario de sesiones cualquier Reforma Electoral, ya sea a la Constitución o a las Leyes 

secundarias.  

El presidente del Senado, el morenista 

Alejandro Armenta, explicó que en caso 

extremo se podría convocar a un periodo 

extraordinario de sesiones en enero, para 

que las nuevas normas sean aplicables en 

la elección presidencial del 2024.  

Por su parte, senadores de oposición 

adelantaron que no van a aprobar la 

Reforma Electoral o el llamado Plan B. Senadores del Grupo Plural ofrecieron 

acompañar una reforma a leyes secundarias, siempre y cuando no se perjudique al 

INE. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGr%5F2UJAhR6zva4&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211491&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGr%5F2UJAhR6zva4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211491&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGr%5F2UJAhR6zva4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211491&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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En comparecencia ante diputados, titular de la 

SEP destaca entrega de becas 

La titular de la Secretaría de Educación Pública, Leticia Ramírez, compareció este 

martes ante la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, como parte de la 

glosa del Cuarto Informe de Gobierno del presidente López Obrador.  

La funcionaria destacó la entrega de becas a casi 11 millones de estudiantes. 

 

https://drive.google.com/file/d/1zn1zRUScDhMy7It9_uma7Ri6Om0sWuqz/view  

https://drive.google.com/file/d/1zn1zRUScDhMy7It9_uma7Ri6Om0sWuqz/view
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Confirman proceso contra militares por lavado de 

200 mdp 
Por presunto lavado de dinero cuantificado en 200 millones de pesos, son investigados dos 

elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional.  

La Secretaría de la Función Pública confirmó que realiza esta investigación en la que se 

advierte que un coronel y un capitán, ambos ingenieros constructores, recibían dinero de 

empresas que tenían contratos con el Ejército mexicano, esto lo dio a conocer a legisladores 

el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOAOdQ%5FzC8yruCY&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%211486&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOAOdQ%5FzC8yruCY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211486&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOAOdQ%5FzC8yruCY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211486&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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En contratos federales, tendencia es licitación; 
adjudicados, 33%: SFP 

 
De 129 mil contratos registrados en Compranet por adquisiciones y obras públicas al 30 de septiembre 
de 2022, por 425 mil millones de pesos, sólo el 33 por ciento se realiza por adjudicación directa, por lo 
que hay una tendencia hacia la licitación. 
Así lo señaló Roberto Salcedo Aquino, titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), al reanudar su 
comparecencia ante las  Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la 
Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados como parte de la glosa al Cuarto Informe 
de Gobierno. 
 
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/29/en-contratos-tendencia-es-licitacion-adjudicados-33-sfp/ 
 

https://www.angulo7.com.mx/2022/11/29/en-contratos-tendencia-es-licitacion-adjudicados-33-sfp/
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Comparece Roberto Salcedo ante diputados 

  

 

 

 

 

 

 

Al comparecer ante diputados, el secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, 

reconoció que por falta de confianza, el Gobierno Federal tuvo que cambiar a casi 

todo el directivo de la Segalmex y que esto derivó en 661 expedientes y 38 pliegos de 

investigación ante la FGR.  

Indicó que en Segalmex se encontraron irregularidades por 9 mil millones de pesos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALsNu5HSVrA9naw&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211494&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALsNu5HSVrA9naw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211494&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALsNu5HSVrA9naw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211494&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

01/12/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Comparece Secretaria de Educación Pública 

ante diputados 

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, compareció ante diputados y la 

oposición criticó las becas del bienestar Benito Juárez y el monto asignado para la 

educación en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2023. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACeEo8IxyoAy7CA&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211495&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACeEo8IxyoAy7CA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211495&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACeEo8IxyoAy7CA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211495&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Corte avala acuerdo que permite actuación de 

Fuerzas Armadas en seguridad pública 
 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió que el presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, no invadió competencias de la Cámara de Diputados al emitir el 

acuerdo que faculta a las Fuerzas Armadas para ejercer tareas de seguridad pública.  

El presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, explicó que solamente verificó que el acuerdo 

cumple con los lineamientos constitucionales. Sostuvo que la discusión de la política en 

materia de seguridad no es competencia de la Corte. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADy4fgZGTBY4Cxg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%211487&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADy4fgZGTBY4Cxg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211487&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADy4fgZGTBY4Cxg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211487&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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SCJN valida acuerdo presidencial para que 

Fuerzas Armadas sigan en seguridad pública 

Por mayoría de votos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación validó un acuerdo 

presidencial, mediante el cual las Fuerzas Armadas pueden seguir con labores directas 

de seguridad pública, al menos hasta marzo de 2024.  

La propuesta es de la ministra Margarita Ríos-Farjat, quien además señaló que el 

mandatario López Obrador no invadió atribuciones del Poder Legislativo para emplear 

militares en tareas de seguridad. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP%5FDj2UmLqloIw&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211484&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP%5FDj2UmLqloIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211484&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP%5FDj2UmLqloIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211484&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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SCJN valida la disposición de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad pública 

 

 

 

 

 

 

El Pleno de la SCJN validó el acuerdo emitido por el presidente López Obrador por el 

que se dispone de las Fuerzas Armadas para tareas de seguridad pública de manera 

extraordinaria.  

Resolvió así una controversia constitucional promovida por la Cámara de Diputados.  

La Corte concluyó en un comunicado que ese acuerdo no vulnera el principio de 

división de Poderes, en relación con el principio de reserva de Ley.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhZ3LNXbGiNZ%5Fg&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211485&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhZ3LNXbGiNZ%5Fg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211485&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhZ3LNXbGiNZ%5Fg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211485&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp


4 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

01/12/2022 

 

         0 

PERIÓDICO

0 

 

Entrevista / Laura Rojas (Expresidenta de la 

Cámara de Diputados) y Lisa Sánchez (Directora 

de México Unido Contra la Delincuencia) 
 

“Yo nunca dije en la controversia que fuera inconstitucional el hecho o la facultad del 

Presidente de la República de hacer uso de las Fuerzas Armadas para cumplir tareas de 

seguridad pública, esa es una primera cosa que hay que dejar muy clara, porque ayer 

durante la sesión de la Corte todos los ministros prácticamente dijeron no es inconstitucional 

y en efecto no es.  

“El fondo del asunto es este: se tiene que desarrollar la ley y ya que la Corte dijo que con el 

acuerdo, así como está es suficiente, creo ahora más que nunca que es necesario que se 

legisle y que se especifique cómo va a ser la supervisión, qué significa extraordinario, cómo se 

va a justificar cada participación, etcétera”, señaló Laura Rojas. 

“Lo que no hicieron (los ministros) fue entrar verdaderamente en el análisis de cuáles son los 

límites constitucionales al uso de Fuerzas Armadas, cuáles son las obligaciones del Estado 

mexicano, ya no solo en temas constitucionales sino de convenciones internacionales de 

derechos humanos, de fallos de la Corte Interamericana de Derechos Humanos sobre la 

necesidad de que la participación de esas Fuerzas Armadas efectivamente esté fiscalizada”, 

opinó Lisa Sánchez. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeOVgdz%5FjfrNWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75

F18D3264FEE48F%211500&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeOVgdz%5FjfrNWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211500&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeOVgdz%5FjfrNWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211500&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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El partido de futbol de México contra Arabia 

Saudita fue más allá de las lamentaciones 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El partido de México contra Arabia Saudita 

también fue festejado y sufrido por gobernadores y legisladores que se reunieron para 

ver el encuentro. 

 

 A la respuesta de la senadora morenista, Bertha Caraveo, quien tuiteó que los 

directivos de la Federación Mexicana de futbol y la LigaMX deben de comparecer 

ante la Comisión de Juventud y Deporte del Senado; el diputado del Partido Acción 

Nacional, Jorge Triana, le corrigió la plana a la senadora morenista y en Twitter publicó 

que proponer la comparecencia del titular de la FMF es ignorar que la FEMEXFUT no es 

un órgano de gobierno sino una Asociación Civil, obviamente privada.  

 

Triana reiteró que por ello no se le puede llamar a cuentas, pues no usan recursos 

públicos y llamó a los de Morena a trabajar y estudiar. 

 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYEi2XyfsrVQAs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%211510&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYEi2XyfsrVQAs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211510&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANYEi2XyfsrVQAs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211510&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Así se vivió el partido de la Selección Mexicana 

en la Cámara de Diputados 

De la risa al llanto, al enojo. La risa en el primer gol, el llanto en el segundo gol, porque 

había esperanza, y cuando llegó el primer gol de Arabia Saudita, en la explanada 

donde empezaron 50 trabajadores, entre administrativos y personal de limpieza, 

comenzaron a desalojar, no se esperaron al final. 

 También diputados federales se dieron cita en la explanada y todos la dejaron vacía, 

ya se levantó todo. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AOCT4%255FqCvSCuJ64&cid=BEBB992B338

44BAA&id=BEBB992B33844BAA%2521407&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AOCT4%255FqCvSCuJ64&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%2521407&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AOCT4%255FqCvSCuJ64&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%2521407&parId=root&o=OneUp
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Reforma laboral en México permitiría que los 12 
días de vacaciones sean flexibles  

 

La Cámara de Diputados modificará la minuta del Senado relativa a la reforma laboral que aumenta de 
6 a 12 los días de vacaciones pagados para los trabajadores en México desde el primer año de labores, 

dijo Manuel Baldenebro, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 

La modificación que realizarían los diputados consiste en mantener el aumento de vacaciones a 12 
días desde el primer año, pero con la flexibilidad de que el trabajador pueda tomar en dos partes sus 
vacaciones, es decir, un primer periodo de 6 días y un segundo periodo de 6 días, señaló Baldenebro 
a Bloomberg Línea. 

 

Este esquema sería replicable para el resto de trabajadores con más años de antigüedad, es decir, si 
el trabajador suma 5 años en una empresa, con la reforma tendría derecho a 20 días de vacaciones 
en lugar de 14 días con la Ley vigente, sin embargo, esos 20 días deberá tomarlos en dos partes. 

El Pleno del Senado aprobó el pasado 3 de noviembre por unanimidad la reforma a los Artículos 76 y 
78 de la Ley Federal del Trabajo (LFT) relativos a los días de vacaciones a los que tienen derecho los 
trabajadores, por lo que el dictamen fue enviado a la Cámara de Diputados para su discusión. 

Reforma laboral en México permitiría que los 12 días de vacaciones sean flexibles (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/11/30/reforma-laboral-en-mexico-permitiria-que-los-12-dias-de-vacaciones-sean-flexibles/
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Representante de la comunidad rarámuri pide 
fomentar el uso de la lengua originaria desde la 

niñez 

 
 

Boletín No.3240 

 

Representante de la comunidad rarámuri pide fomentar el uso de la lengua originaria 

desde la niñez 

• Jorge Carrillo Cleto participó desde la tribuna de la Cámara de Diputados en la sesión 

semipresencial de este miércoles 

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados lleva a cabo para el uso y conservación 

de las lenguas indígenas nacionales, Jorge Carrillo Cleto, hablante de la lengua rarámuri, 

consideró indispensable mayor interés de las autoridades e instituciones para fomentar el uso 

de la lengua originaria desde la niñez. 

También, para llevar la infraestructura en comunicación vial y educativa, que ofrezca los medios 

e instalaciones adecuadas para que los maestros puedan lograr transmitir conocimientos de 

calidad a la niñez y a la juventud que habita en las comunidades más alejadas. 
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Al participar en la sesión semipresencial, el habitante de la Sierra Madre Occidental, en 

Chihuahua, argumentó que la mayoría de los maestros que imparten clases en su comunidad 

son foráneos y recién egresados de instituciones formadoras de maestros; por lo tanto, no son 

hablantes del rarámuri, sólo el 10 por ciento, aproximadamente, puede hablarla. 

 

“Esto crea un muy fuerte conflicto con los niños que van por primera vez a la escuela y no 

dominan el castellano. La pérdida de identidad, de las costumbres y, sobre todo, de la lengua 

materna ha ido en aumento por la falta de recursos y oportunidades de trabajo en la 

comunidad, por lo que algunos han emigrado en busca de mejores condiciones de vida y de 

acceso a servicios educativos que no hay en mi comunidad”, añadió. 

 

Hace falta, dijo, una mayor descentralización de los recursos para que puedan llegar en tiempo y 

forma a cada uno de los 67 municipios que conforman el más grande de los estados de la 

República y que éstos, a su vez, sean destinados a todas las comunidades, ya que algunas 

permanecen casi en el olvido, sin medios de comunicación ni agua potable, ni energía eléctrica; 

por lo general, sólo se beneficia a unas cuantas de ellas. 

 

“La comunidad donde nací se llamada Churo y es un ejemplo de abandono y de difícil acceso por 

su ubicación geográfica. Para llegar sólo existen caminos de terracería que se encuentran en 

malas condiciones, por lo que se hacen tres horas de camino entre pendientes y arroyos, lo que 

provoca que los pocos vehículos que se arriesgan a realizar la travesía siempre corran el riesgo 

de quedarse a medio camino. En ocasiones, se debe concluir el traslado caminando”, expuso. 

 

Por ello, Carrillo Cleto consideró importante que se fomente e impulse a los docentes a prestar 

mayor atención y a comprometerse más con la educación de niños y jóvenes, para que crezca el 

número de ingresos a la educación superior y puedan aspirar a un mejor mañana. 

 

Sugirió poner en marcha planes educativos que tomen en cuenta la situación que se vive en cada 

región, que impulsen y fomenten la inclusión y la preservación de las costumbres de las etnias, 

para que puedan continuar en su entorno y no tengan que sufrir desarraigos y otros problemas, 

como crecer lejos de sus familias por buscar superarse. 

 

“Señores y señoras, a ustedes, que son quienes hacen y aprueban las leyes, les pedimos que nos 

integren y nos tomen en cuenta en sus políticas para mejorar nuestro entorno”, expresó 
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Resaltó que un importante elemento de su cultura es la lengua y, de acuerdo con la distribución 

geográfica, hay rarámuris de la alta y de la baja, con sus propias acentuaciones fonéticas. “Llego 

a esta tribuna para expresarles el sentir de mi lengua y de mi cultura rarámuri; me siento 

orgulloso de hablarla y de representar a mi estado y a la comunidad a la cual pertenezco”. 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, agradeció 

la participación de Jorge Carrillo Cleto quien se expresó en su lengua materna, rarámuri, del 

estado de Chihuahua y la zona serrana. 

 

Dijo que sus expresiones fueron consideradas por la Asamblea y “tomaremos en cuenta que se 

le dé mayor impulso al fomento de la lengua rarámuri y se ponga mayor interés en el sistema 

educativo”. 
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Entrevista / Selene Ávila Flores (Diputada – 

Morena) 

“Hay que decir que la Interparlamentaria (México- España) fue algo que se acordó 

antes de que supiéramos que iba a haber la marcha que convocó el Presidente de la 

República y antes de que tuviéramos la certeza de en qué fecha iba a subir la Reforma 

Político-Electoral.  

Coincidieron los tiempos y de repente sí parecía o se prestaba a que había quién 

prefería irse a España. Yo vengo ya de España y me llega el mensaje de que ya no (se 

votaría la Reforma Electoral), yo sabía que no, por elementos, por conversaciones que 

uno a veces plantea, por lecturas políticas, yo tenía el pulso político de que se iba a 

posponer sin duda.  

Obviamente que las cifras no van a cuadrar, hasta el momento yo no he escuchado 

declaraciones de que el PRI diga que ya va a estar del lado de Morena, entonces 

tendríamos en contra PRD, MC, PRI, PAN contra esta reforma constitucional”. 

 

https://drive.google.com/file/d/17lGMNPu83LRQ7NQxs1iW2QIruJEGPrVl/view 

 

https://drive.google.com/file/d/17lGMNPu83LRQ7NQxs1iW2QIruJEGPrVl/view
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La reforma electoral también reduciría regidores: Lidia 
García 

 
De aprobarse la reforma electoral planteada por el Poder Ejecutivo federal, se reducirá el número de 
regidores a máximo nueve, además de legisladores federales, señaló la diputada Lidia García Anaya, 
quien subrayó que la ciudadanía no tiene por qué seguir manteniendo a los partidos políticos. 
La legisladora federal, integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales y quien apoya dicha reforma 
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que uno de los cambios también es 
que se dé una reducción de presupuesto público a los partidos.   
 
https://lajornadahidalgo.com/la-reforma-electoral-tambien-reduciria-regidores-lidia-garcia/ 
 
 
 

https://lajornadahidalgo.com/la-reforma-electoral-tambien-reduciria-regidores-lidia-garcia/
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MC acusa al CCE de negociar con Morena para 

postergar iniciativa de Vacaciones Dignas 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador del grupo parlamentario de Movimiento 

Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, señaló al Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE) de negociar con el gobierno de Morena para obstaculizar la 

iniciativa de Vacaciones Dignas. Al ser cuestionado, el coordinador del MC arremetió 

contra Francisco Cervantes, presidente del CCE, por asistir a la marcha del presidente 

por conveniencia: 

“Como nosotros lo denunciamos, a lo mejor a Paco Cervantes no le dieron Frutsi y 

torta, pero sí le dieron su congelada de dictámenes. Él fue a pedir con sus cabilderos 

que se retrasara esto y la verdad lo hace por razones equivocadas, lo hace por 

ignorancia”. 

La bancada naranja esperaba que dicha iniciativa quedará lista antes de que 

terminara el periodo ordinario de sesiones, por lo que el pasado martes 29 de 

noviembre, condenó la pausa que se le impuso a la discusión para que las y los 

mexicanos, tras su primer año trabajado, tengan acceso a 12 días de vacaciones 

como mínimo. 

https://politico.mx/acusan-al-cce-de-negociar-con-el-gobierno-para-postergar-

iniciativa-de-vacaciones-dignas 

https://politico.mx/acusan-al-cce-de-negociar-con-el-gobierno-para-postergar-iniciativa-de-vacaciones-dignas
https://politico.mx/acusan-al-cce-de-negociar-con-el-gobierno-para-postergar-iniciativa-de-vacaciones-dignas
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Comisión de Pesca aprobó dictamen en materia de 

equidad de género 

 

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), aprobó un 

dictamen que integra tres iniciativas que reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General 

de Pesca y Acuacultura Sustentables, en materia de equidad de género.  

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-pesca-aprobo-dictamen-en-materia-de-equidad-de-genero/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-pesca-aprobo-dictamen-en-materia-de-equidad-de-genero/
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Propone Mayté Vargas declarar el 10 de noviembre como 
Día Nacional del Sotol 

 
La diputada federal por Morena, Mayté Vargas Meraz, propuso declarar el 10 de noviembre como Día 
Nacional del Sotol, para dar un impulso a los productos y generar beneficios a las entidades como 
Chihuahua. Esta bebida se produce en Durango, Chihuahua y Coahuila, aunque también en los estados 
de Nuevo León, San Luis Potosí, Zacatecas y Tamaulipas, “En Chihuahua, particularmente, es parte, forma 
parte de nuestra identidad”, dijo. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/246642/propone-mayte-vargas-declarar-el-10-de-noviembre-
como-dia-nacional-del-sotol 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/246642/propone-mayte-vargas-declarar-el-10-de-noviembre-como-dia-nacional-del-sotol
https://www.omnia.com.mx/noticia/246642/propone-mayte-vargas-declarar-el-10-de-noviembre-como-dia-nacional-del-sotol
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Cuestiona diputada a Lopéz-Gatell suspensión de 

apoyos contra el VIH 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Quien se llevó una dura crítica hoy, fue el 

subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.  

La diputada de Morena María Clemente García le reclamó la falta de acceso a una 

vacuna preventiva contra el VIH.  

Hace un mes, la diputada nos dijo, en entrevista, que ella padece esta enfermedad. 

Calificó de burocracia pinche, la suspensión de los apoyos para este tratamiento. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABo%2D1TkOJNjfLlQ&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211508&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABo%2D1TkOJNjfLlQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211508&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABo%2D1TkOJNjfLlQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211508&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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Armendáriz acusa a moderadora, tras ser abucheada en la 
FIL 

 
Luego de que Patricia Armendáriz, diputada de Morena, fue abucheada en la Feria Internacional del Libro 
(FIL) de Guadalajara por defender al presidente Andrés Manuel López Obrador, la también empresaria 
acusó a la moderadora de haber desviado "a preguntas con navajas". 
Al participar en un foro de "Mujeres en el Poder", junto a las panistas Margarita Zavala y Xóchitl Gálvez, 
y la diputada priista de Tabasco, Soraya Pérez Munguía, la economista fue abucheada por defender a 
López Obrador como "el presidente más liberal". 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/armendariz-acusa-a-moderadora-tras-ser-abucheada-en-la-fil-
/1581411 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/armendariz-acusa-a-moderadora-tras-ser-abucheada-en-la-fil-/1581411
https://pulsoslp.com.mx/nacional/armendariz-acusa-a-moderadora-tras-ser-abucheada-en-la-fil-/1581411
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Comisión de Pesca aprobó dictamen en materia 
de equidad de género 

 
 

Boletín No.3235 

 

Comisión de Pesca aprobó dictamen en materia de equidad de género 

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), 

aprobó un dictamen que integra tres iniciativas que reforman y adicionan diversas disposiciones 

de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, en materia de equidad de género. 

La diputada Bautista Peláez, quien propuso una de las iniciativas, indicó que con este dictamen 

se otorga el lugar que las mujeres pescadoras merecen porque trabajan día con día a la par de 

los hombres, por lo que es justo que se reconozca su labor. 

 

A su vez, la diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), proponente de otra de las iniciativas, resaltó la 

voluntad legislativa para aprobar estas reformas. Recordó que en una visita a mujeres 

pescadoras del Mar de Cortés ellas pidieron ser incluidas en todos los procesos productivos. 

 

El diputado Ángel Miguel Rodríguez Torres (Morena), también impulsor de una de las iniciativas, 

consideró que uno de los principales problemas de México es la desigualdad entre mujeres y 

hombres, a pesar de que en la Cámara de Diputados se aprobó que tienen los mismos derechos. 

 

De Morena, el diputado Juan Guadalupe Torres Navarro expresó su apoyo al dictamen validado 

porque, dijo, favorece a un sector que ha estado muy desprotegido en el área de pesca. 
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La diputada Araceli Ocampo Manzanares (Morena) señaló que se aportan las bases para la 

igualdad entre hombres y mujeres en el sector pesquero, a fin de que sean incorporadas a 

proyectos pesqueros y de acuacultura. 

 

La diputada Sandra Luz Navarro Conkle (Morena) destacó que se está dando un paso en la lucha 

que enfrentan las mujeres en la sociedad, más aún en el sector de la pesca. “Es un poco de 

justicia de lo mucho que merecen”. 

 

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) resaltó la importancia de que se apruebe 

este dictamen para bien de las mujeres, ya que la “igualdad realmente se da en la práctica”. 

 

El diputado Marco Antonio Almendariz Puppo (PAN) subrayó que la participación de la mujer es 

importante en la pesca, aunque aún hay muchos temas por atender. Hay que buscar los 

esquemas para que ellas sean apoyadas de manera equitativa en sus actividades en el mar, 

donde buscan el sustento económico. 

 

Aprueban minuta 

 

También la Comisión aprobó la minuta con proyecto de decreto por el que se adicionan las 

fracciones IV Quater, IV Quinquies y XXXII del artículo 4º de la Ley General de Pesca y Acuacultura 

Sustentables, en materia de sustentabilidad. 

 

CEDRSSA 

 

Posteriormente, José Gildardo López Tijerina, director de Rentabilidad y Competitividad Sectorial 

del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria 

(CEDRSSA), consideró que a la pesca y la acuacultura no se les ha dado la importancia debida en 

el sector primario. 

 

Señaló que este centro de estudios aportará el análisis técnico que se necesite, ya sea de opinión 

a una iniciativa o un estudio concreto. “Estamos comprometidos en hacerlo con calidad”. 
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Finaliza tercera jornada del taller 
“Introducción a la Prevención y Eliminación de 

la Discriminación” 

 
 

Boletín No.3238 

Finaliza tercera jornada del taller “Introducción a la Prevención y Eliminación de la Discriminación” 

• Diferencia entre prejuicio, estigma y estereotipo, el tema analizado 

Al concluir el tercer día de trabajos del Taller “Introducción a la Prevención y Eliminación de la Discriminación”, impulsado 

por la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, que dirige Yuriria García Núñez, se abordaron los 

temas la discriminación como conducta y la diferencia entre prejuicio, estigma y estereotipo. 

En el taller, las y los trabajadores de las direcciones generales de Servicios a Diputados, de Resguardo y Seguridad y de 

Apoyo Parlamentario, así como del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias, Canal del Congreso 

y Comunicación Social, mediante actividades específicas identificaron los conceptos analizados en las poblaciones 

indígenas, LGBTTTIQ+, mujeres, personas con discapacidad y jóvenes. 

En la sesión, Norma Lorena Cortés Loaeza expuso que la discriminación sucede cuando se deja que los prejuicios respecto 

de los demás se materialicen en una actitud de rechazo. 

Apuntó que los motivos más habituales de discriminación son el origen étnico, la lengua, la religión, el género, la orientación 

sexual, la edad, el aspecto físico, el nivel socioeconómico y las opiniones políticas. 
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Añadió que el prejuicio es un juicio o valoración sin experiencia directa o real generalmente negativo; también implica una 

emoción de carácter negativo sobre un grupo o persona. 

En tanto, el estigma es una condición, atributo, rasgo o comportamiento que hace que la persona portadora sea incluida en 

una categoría social hacia cuyos integrantes se genere una respuesta negativa y se le vea como inaceptable o inferior. 

El estereotipo se conforma con imágenes mentales que los individuos construyen respecto de los otros; son representaciones 

esquemáticas y simplificadas de un grupo de personas al que se define a partir de ciertas características representativas. 

En entrevista al término del taller de hoy, señaló que los prejuicios se pueden combatir con leyes que no den cabida a dobles 

interpretaciones. 

Expresó que al redactar las leyes se deben detectar las circunstancias sospechosas de discriminación, prejuicios, estigmas y 

estereotipos. 

Precisó que al hacer las leyes para beneficiar a determinado sector poblacional es necesario tener una visión transversal 

contra los prejuicios, estigmas y estereotipos, de lo contrario puede generarse un ordenamiento “que discrimine de manera 

formal”. No se puede pensar que con la ley no habrá prejuicios; hay que buscar combatirlos, “pero muchas veces resulta lo 

contrario”. 

Explicó que hay normas que contienen prejuicios, por ejemplo, sobre el acceso a la educación, pues existen lineamientos 

discriminatorios, como el hecho de tener un domicilio, padre, madre, tutor o tutora para entrar a la escuela, y otras que 

tienen que ver con temas de género, pues hay categorías que no se consideran al hacer una ley. 

De ahí la insistencia de usar lenguaje incluyente y nombrar las cosas, “porque lo que no está nombrado no existe, y eso es 

una realidad jurídica”, subrayó. 
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Entrevista / Jorge Triana (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).– “El Presidente ha sido muy enfático, 

incluso el día de hoy todavía mencionó que va a presentar lo que él llama su Plan B, 

ante la inminente derrota que va a tener cuando se le ponga freno por parte de la 

oposición a su reforma constitucional. Llama mucho la atención el movimiento que 

hubo, las reuniones que hubo aceleradas el día de ayer del Grupo Parlamentario de 

Morena con sus aliados del Partido Verde y del Partido del Trabajo. Hay que recordar 

que Morena no tiene mayoría en la Cámara de Diputados, ni siquiera simple, no le 

alcanza ni siquiera para sacar una reforma a legislación secundaria por sí solo. Nosotros 

creemos que el martes sí se va a votar la reforma constitucional e inmediatamente 

después el Plan B con dispensa de trámites, sin procesarlo en comisiones y sin conocer 

el dictamen bien a bien”.   

 

https://drive.google.com/file/d/1Wspt0Tib1fT-OjdQ0OiQQyvyxy72pQaS/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1Wspt0Tib1fT-OjdQ0OiQQyvyxy72pQaS/view
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Entrevista / Jorge Triana (Diputado – PAN) 

“El Presidente ha sido muy enfático, incluso el día de hoy todavía mencionó que va a 

presentar lo que él llama su Plan B, ante la inminente derrota que va a tener cuando 

se le ponga freno por parte de la oposición a su reforma constitucional.  

Llama mucho la atención el movimiento que hubo, las reuniones que hubo aceleradas 

el día de ayer del Grupo Parlamentario de Morena con sus aliados del Partido Verde y 

del Partido del Trabajo. 

 Hay que recordar que Morena no tiene mayoría en la Cámara de Diputados, ni 

siquiera simple, no le alcanza ni siquiera para sacar una reforma a legislación 

secundaria por sí solo.  

Nosotros creemos que el martes sí se va a votar la reforma constitucional e 

inmediatamente después el Plan B con dispensa de trámites, sin procesarlo en 

comisiones y sin conocer el dictamen bien a bien”.  

  
https://drive.google.com/file/d/1Wspt0Tib1fT-OjdQ0OiQQyvyxy72pQaS/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1Wspt0Tib1fT-OjdQ0OiQQyvyxy72pQaS/view
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Ángeles Gutiérrez con reforma busca que Federación 
pague recetas a farmacias particulares por desabasto 

 
La diputada federal del PAN, María de los Ángeles Gutiérrez, propuso reformas para que los 
derechohabientes de todas las instituciones públicas del Sistema Nacional de Salud, incluyendo a las 
personas que no cuentan con seguridad social y que no tengan acceso a los medicamentos por parte del 
sector salud, éstas podrán adquirirlos en las farmacias que designe la Secretaría de Economía, y el pago 
será sufragado por la Secretaría de Salud.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/246643/ngeles-gutierrez-con-reforma-busca-que-federacion-
pague-recetas-a-farmacias-part 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/246643/ngeles-gutierrez-con-reforma-busca-que-federacion-pague-recetas-a-farmacias-part
https://www.omnia.com.mx/noticia/246643/ngeles-gutierrez-con-reforma-busca-que-federacion-pague-recetas-a-farmacias-part
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 Legisladores presentan denuncia penal contra 

director del ISSSTE por corrupción 

 

La senadora del PAN, Alejandra Reynoso y el diputado Éctor Jaime Ramírez, 

presentaron una denuncia penal contra el director del ISSSTE, Pedro Zenteno, por los 

delito de falsedad de declaraciones, corrupción y ejercicio indebido del servicio 

público, tras la adjudicación directa de un contrato por más de 144 millones de pesos. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tfMWEdpn6GpCXx1cwa4zHbrP-bLLG4Dz/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tfMWEdpn6GpCXx1cwa4zHbrP-bLLG4Dz/view
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Legisladores del PAN presentaron denuncia 
contra director del ISSSTE  

 

 

Pedro Zenteno, director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE), fue denunciado por el diputado Éctor Jaime Ramírez y la senadora Alejandra 

Reynoso ante la Fiscalía General de la República (FGR). 

Los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) presentaron la denuncia en contra de Zenteno por 
su presunta responsabilidad en los delitos de falsedad de declaraciones, corrupción, 
contrataciones irregulares y ejercicio indebido del servicio público. 

Este 29 de noviembre la noticia fue compartida por Ramírez, quien señaló que la gestión de Zenteno 
ha atentado contra el derecho a la salud de millones de mexicanos y dañado recursos públicos. En un 
video que compartió en Twitter aseguró que: 

“Con esta denuncia lo que estamos formalizando es que el director del ISSSTE está afectando a sus 
más de 10 millones derechohabientes en un derecho importantísimo que después de la vida es la salud. 
Al ser un mal administrador a provocado por un lado daños al erario, por el otro lado sufrimiento y quizá 
muertes prematuras” 

Legisladores del PAN presentaron denuncia contra director del ISSSTE - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/legisladores-del-pan-presentaron-denuncia-contra-director-del-issste/
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Comisión aprobó exhortar a estados a 
implementar acciones en favor de personas con 

discapacidad 

 
 

Boletín No.3243 

 

Comisión aprobó exhortar a estados a implementar acciones en favor de personas con 

discapacidad 

  

En reunión virtual, la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por la 

diputada Ana María Balderas Trejo (PAN), aprobó por unanimidad de 17 votos, el dictamen a la 

proposición con punto de acuerdo para exhortar a las entidades federativas a implementar 

acciones en favor de personas con discapacidad. 

  

El dictamen avalado con modificaciones cita: La Cámara de Diputados exhorta a los titulares de 

las Unidades de Protección Civil de las 32 entidades federativas, a que antes, durante y después 

de una emergencia, consideren la Norma Oficial Mexicana NOM-008-SEGOB-2015, en su campo 

de aplicación, que se refiere a las personas con discapacidad, acciones de prevención y 

condiciones de seguridad en materia de protección civil, en situación de emergencia o desastre. 
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Respecto al campo de aplicación, la NOM establece que es de observancia en todo el territorio 

nacional y obligatoria para todos los inmuebles y establecimientos mercantiles de los sectores 

públicos, privado y social, en los cuales laboren, estudien o atiendan de manera ocasional o 

permanente estas personas y que deban cumplir con lo establecido en las leyes, reglamentos y 

normatividad. 

  

El dictamen, remitido a la Mesa Directiva para sus efectos de programación, menciona que de 

acuerdo al Censo de Población y Vivienda 2020 realizado por el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (INEGI), el total de la población con discapacidad representa el 4.9 por ciento, esto es 

seis millones 179 mil 860 personas. 

  

Menciona que el Comité sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de la 

Organización de las Naciones Unidas, señala en sus recientes recomendaciones realizadas a 

México la falta de protocolos específicos para la evacuación en situaciones de riesgo, 

emergencias humanitarias y desastres naturales. 

  

Ante ello, recomendó que el Estado formule protocolos específicos de evacuación que se 

adapten a las circunstancias específicas de cada estado y aporten información sobre la 

localización de las personas con discapacidad y sus necesidades específicas. 

  

Asimismo, que diseñe y difunda en formatos accesibles tales como braille, lengua de señas, 

lectura fácil, transcripción de audio y vídeo, y en todos los idiomas oficiales, incluidos los 

utilizados por las comunidades indígenas, información sobre los mecanismos de alerta temprana 

en caso de riesgo los sistemas de protección y las redes institucionales y comunitarias de 

respuesta, en caso de crisis. 

  

También obliga a que se establezca un repertorio de albergues y refugios adecuados y accesibles 

en zonas urbanas y rurales. 

  

La Comisión dictaminadora considera que, a pesar de que existen medidas de atención, no hay 

criterios específicos y propios para los sectores de la población que requieren de atenciones 

especiales. 
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Destaca la necesidad de protocolos de actuación que permitan a las personas vulnerables 

mayores posibilidades para enfrentar situaciones de riesgo, así como fortalecer la preparación 

para casos de desastres; adoptar medidas con anticipación a los acontecimientos, reducir el 

riesgo de desastres y asegurar que se cuente con capacidad para una respuesta eficaz en todos 

los niveles. 

  

Considera esencial empoderar a las mujeres y a las personas con discapacidad para que 

encabecen y promuevan públicamente enfoques basados en la equidad de género y el acceso 

universal en materia de respuesta, recuperación, rehabilitación y reconstrucción. 

  

La Comisión destaca la importancia de generar conciencia social que haga sinergia entre las 

autoridades federales, estatales, municipales, demarcaciones territoriales de la Ciudad de 

México, los sectores sociales y la sociedad. 
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Comisión avala reformas a la Ley General de 
Sociedades Cooperativas 

 
 

Boletín No.3241 

 

Comisión avala reformas a la Ley General de Sociedades Cooperativas 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, presidida por la diputada María 

de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), aprobó por 14 votos a favor y 4 abstenciones, el dictamen 

que reforma diversas disposiciones de la Ley General de Sociedades Cooperativas. 

El documento adiciona la fracción IV del artículo 53 y un artículo 59 Bis de dicha ley, para 

establecer que las sociedades cooperativas puedan constituir fondos de obra social. 

 

Añade que el Fondo de Obra Social será constituido con el porcentaje que acuerde la Asamblea 

General de estas sociedades sobre los remanentes al cierre de cada ejercicio social y se destinará 

para obras de salud, deportivas, recreativas, de recuperación del patrimonio artístico, cultural y 

natural, en los términos que establezcan sus bases constitutivas y estatutos. 

 

Asimismo, establece que el fondo será administrado por el Consejo de Administración y su 

ejecución será conforme a los planes aprobados por la Asamblea General. 
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Indica que la economía social es la actividad económica que llevan a cabo los organismos 

basados en democracia al momento de tomar decisiones, la propiedad social de los recursos, la 

distribución equitativa de beneficios entre sus integrantes y el compromiso social en favor de la 

comunidad. 

 

Añade que es un conjunto de prácticas que generan un modo solidario y diferente de hacer 

economía hacia una transformación social aplicada a cualquier tipo de empresa cooperativa y 

caja de ahorro. 

 

Destaca que la propiedad es conjunta y los propietarios socios centran su acción en el trabajo 

colaborativo para lograr un equilibrio entre sus resultados económicos y objetivos sociales; su 

gestión es autónoma y transparente y sus recursos no están ligados directamente con el capital 

o aportaciones de cada socio. 

 

Puntualiza que los beneficios que aporta la economía social se reflejan en la población y generan 

relaciones de solidaridad, confianza, espíritu comunitario y participación en las comunidades, 

con lo cual se fortalece la integración productiva y se combaten las desigualdades sociales. 
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PRI irá por ley para regamentar 
gobiernos de coalición rumbo a las 

elecciones de 2023 y 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mediante un comunicado emitido este 30 de noviembre la banca nacional del tricolor aseguró el 
Comité Ejecutivo Nacional priista (CEN) propondrá ante el Congreso de la Unión la medida busca 
“restituir la fortaleza del sistema de partidos bajo nuevas pautas”. 

Cabe señalar que la iniciativa que busca reglamentar a los gobiernos de coalición se da de cara a 
las próximas elecciones presidenciales de 2024. 

De acuerdo con la dirigencia nacional del tricolor —encabezada por el Presidente Alejandro 
Moreno Cárdenas y la Secretaria General Carolina Viggiano— sostuvo que con dicha iniciativa 
lo que se quiere es “construir un andamiaje sólido, que transforme las coaliciones electorales y 
legislativas en coaliciones de gobierno”. 

PRI irá por ley para regamentar gobiernos de coalición rumbo a las elecciones de 2023 y 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/pri-ira-por-ley-para-regamentar-gobiernos-de-coalicion-rumbo-a-las-elecciones-de-2023-y-2024/
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Exhibió Layda Sansores la estrategia de "Va por México" 
 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores exhibió unas capturas de WhatsApp presuntamente de 
una conversación entre el empresario Claudio X. González y el dirigente del PRI Alejandro “Alito” Moreno  
 
 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/layda_sansores_estrategia_va_por_mexico_capturas_whatsapp/ 
 
 
 
 

http://www.tiempo.com.mx/noticia/layda_sansores_estrategia_va_por_mexico_capturas_whatsapp/
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Avalan en Comisión reformas a la Ley Agraria 
en temas de paridad y elecciones de 

comisariado ejidal 

 
 

Boletín No.3237 

Avalan en Comisión reformas a la Ley Agraria en temas de paridad y elecciones de comisariado ejidal 

• También ratifican cuatro dictámenes con punto de acuerdo  

La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, en reunión semipresencial, 

aprobó dos dictámenes a minutas para reformar la Ley Agraria en temas de paridad en el campo y candidaturas en los 

puestos de elecciones del comisariado ejidal y el consejo de vigilancia. 

También, la instancia legislativa, que preside la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), ratificó cuatro 

dictámenes con punto de acuerdo relativos al respeto a derechos humanos en el Registro Agrario Nacional, reconocimiento 

por el programa Moscamed, inocuidad agropecuaria y acuícola, así como la denominación de origen del “Chile Yahualica”. 

Reformas a la Ley Agraria 

Con 31 votos a favor avaló el dictamen a la minuta con proyecto de decreto por el que se reforman los artículos 4 y 32 de 

la Ley Agraria, para señalar que el Ejecutivo Federal promoverá el desarrollo integral equitativo del sector rural con 

inclusión de género por igual, a fin de garantizar el principio de paridad en la integración del comisariado ejidal. 
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La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) indicó que la minuta sobre paridad es vital. “Hemos reconocido que 

las mujeres en el campo son las más olvidadas; tendrán la posibilidad de desarrollo en sus diferentes comunidades, lo que 

significa hacer justicia a las mujeres del campo”.  

A su vez, la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI) mencionó que desde la Comisión se han discutido muchos 

temas para el avance de los productores del campo, pues ellos llevan los alimentos a nuestras mesas. “Es relevante darles 

un reconocimiento a las mujeres, ya que son las que se encargan de cultivar, cuidar y cosechar”. 

También se ratificó por 30 votos a favor, el dictamen a la minuta con proyecto de decreto que reforma el artículo 37 de la 

Ley Agraria, a efecto de establecer que las candidaturas a puestos de elección que integran el comisariado ejidal y el consejo 

de vigilancia deberán integrarse por no más del cincuenta por ciento de candidatos de un mismo género.  

Estipula que las comisiones y secretarios auxiliares que tiene el comisariado ejidal se integren con cincuenta por ciento de 

representación de las mujeres. 

Dictámenes con punto de acuerdo 

Con 30 votos a favor se aprobó el dictamen con punto de acuerdo para exhortar al Registro Agrario Nacional (RAN), con 

sede en el Estado de México, a implementar la capacitación y protocolos de actuación de su personal, a fin de que brinden 

un trato apegado al respeto de los derechos humanos a los usuarios para prevenir abusos y discriminación en la prestación 

de los servicios y trámites a los grupos vulnerables de la población. 

El diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN) consideró indispensable destinar recursos al Registro Agrario Nacional para 

la regularización de la tenencia de la tierra. Es necesario, dijo, “ponernos de acuerdo con las dependencias y que haya mesas 

de trabajo para construir una propuesta de presupuesto que ayude a resolver los problemas actuales del campo, más allá de 

ideologías políticas”. 

Además, la instancia legislativa avaló con 23 votos a favor, ocho en contra y cero abstenciones, el punto de acuerdo por el 

que la Cámara de Diputados reconoce y felicita al Gobierno Federal por los resultados obtenidos mediante el programa 

Moscamed. 

La diputada Márquez Alkadef Cortes mencionó que desde la Comisión se hizo referencia a la mosca del mediterráneo, plaga 

en frutas y hortalizas, pero gracias a las acciones de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural se logró no afectar al 

campo mexicano.  

Otro punto de acuerdo que recibió 29 votos a favor, exhorta al Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 

Agroalimentaria (Senasica) y a las 32 representaciones fitozoosanitarias y de inocuidad agropecuaria y acuícola de las 
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entidades federativas a fortalecer y continuar las inspecciones, vigilancias y diagnósticos para prevenir la propagación de 

la gripe aviar de alta patogenicidad (H5N1). 

El cuarto dictamen con punto de acuerdo, avalado por 30 votos a favor, exhorta al estado de Jalisco y a su Congreso local 

a destinar los recursos necesarios que permitan la creación de un fondo regional orientado al impulso, desarrollo económico 

y fortalecimiento de la cadena productiva de la denominación de origen del “Chile Yahualica”. 

Asuntos generales 

La diputada Aguirre Maldonado aseguró que se están haciendo las gestiones para una reunión con el director general de la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Arturo Martínez Santoyo, que tentativamente sería el miércoles 14 de 

diciembre, aunque está pendiente definir la hora.  

Indicó que sería un encuentro importante, considerando que ayer un grupo de diputadas y diputados se reunieron con el 

secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, en donde se mencionó el tema de riego 

tecnificado, fertilizantes y programa de semillas, entre otros.  

Recordó que la próxima semana comparecerá el titular de la SADER. “Aún estamos atentos de lo que la Junta de 

Coordinación Política determine, ya que está para el martes 6, y viendo que se pasó la reforma constitucional para ese día, 

estaremos atentos a las definiciones de la Jucopo”. 

El diputado Juan González Lima (PVEM) externó su beneplácito por el dictamen a favor de las mujeres, cuando se le 

atribuye la invención de la agricultura y las “tenemos a un lado; ya es tiempo de cambiar”. 

La diputada Márquez Alkadef indicó que todas y todos han sido testigos de los problemas en la propiedad de los ejidos, el 

Registro Agrario Nacional y su funcionamiento. Por ello, “sería bueno invitar al director del organismo y todo su equipo 

para informarles de las necesidades que hemos recogido”. 

Rodrigo Sánchez Zepeda, diputado del PAN, mencionó que es inaudito que no se haya respaldado un exhorto sobre la 

inflación y el precio de garantía del frijol, cuando en la Cámara de Diputados acudieron productores a solicitarnos el apoyo. 

De Morena, el diputado Otoniel García Montiel expresó que, en la reunión de ayer con el secretario de Agricultura y 

Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, se entregó a las y a los diputados los ejemplares del Sistema 

Agroalimentario 2022.  

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) llamó a tomar en cuenta lo que favorece a México y lamentó que 

algunas votaciones sean con resentimiento encontrado, cuando se está afectando al país y a los campesinos; un ejemplo, es 

el precio de garantía del frijol.  
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El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) afirmó que en este momento existe una crisis mundial con los alimentos 

tanto en importaciones como en exportaciones y México en el tema de maíz tiene dos caras: una para consumo humano y 

otra para alimento de animales. “Económicamente no es viable importar maíz”. 

Desde plataforma digital, la diputada Claudia Tello Espinosa (Morena) aseguró que hay un cambio de régimen y el 

presupuesto 2023 es el más importante en beneficio de la sociedad y buscarán que sigan llegando los apoyos.  

Vía zoom, el diputado Javier Huerta Jurado (Morena) consideró necesario hacer un diagnóstico de lo que han implicado 

tres décadas de la política agraria en México, ampliar la visión y hacer un foro de análisis al respecto, a fin de recuperar al 

campo. 
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Comisión de Relaciones Exteriores y Grupo de 
Amistad se reúnen con el encargado de 
Negocios de la Embajada de Kazajstán 

 
 

Boletín No. 3234 

Comisión de Relaciones Exteriores y Grupo de Amistad se reúnen con el encargado de Negocios de la Embajada de 

Kazajstán 

• Presentarán exhorto a la SRE para que se instale embajada en ese país  

Integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores y el Grupo de Amistad México-Kazajstán se reunieron con el encargado 

de Negocios de la Embajada de esa nación en nuestro país, Olzhas Issabekov, con quien dialogaron sobre la importancia de 

concretar el establecimiento de una embajada de México en Kazajstán, así como eliminar el requisito de visa para los 

ciudadanos de ese país euroasiático. 

El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI), secretario de la Comisión de Relaciones Exteriores, recordó que el 14 de 

enero de1992 se establecieron relaciones diplomáticas entre Kazajstán y México y en 2013 los presidentes de ambas 

naciones acordaron la apertura de embajadas, sobre una base de reciprocidad, por lo que desde 2014 Kazajstán aperturó en 

México su embajada, sin que a la fecha nuestro país haya hecho lo propio.  

Precisó que a partir del primero de enero de 2017 Kazajstán abolió unilateralmente los requisitos de visa para los ciudadanos 

de México, mientras que en nuestro país se mantiene la solicitud de visa para los ciudadanos de esa nación, quienes para 

realizar los trámites pertinentes de visado tienen que acudir a la representación de México en Turquía, lo que origina un 

traslado de cuatro horas y una inversión adicional de tiempo y gasto.       
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Por ello, dijo, junto con el diputado José Miguel De la Cruz Lima (Morena), elaboró un punto de acuerdo que presentará 

ante el Pleno de la Cámara de Diputados e invitó a las diputadas y diputados que estén interesados a firmarlo, para darle 

cumplimiento al propósito de ambos gobiernos.   

Dicho punto de acuerdo plantea exhortar respetuosamente a la Secretaría de Relaciones Exteriores a concretar el 

establecimiento de la embajada de México en la República de Kazajstán y suscribir el convenio de supresión de visas para 

los viajes de nacionales en México y la República de Kazajstán, respectivamente.    

El presidente del Grupo de Amistad México- República de Kazajstán, diputado José Miguel De la Cruz Lima (Morena), 

resaltó que México es hoy el mayor socio comercial de la República de Kazajstán en toda América Latina. Subrayó que 

Kazajstán abolió unilateralmente los requisitos de visa para los ciudadanos mexicanos para promover los intercambios 

económicos, turísticos y comerciales.  

Esta reunión, añadió, es en aras de mejorar la relación diplomática y corresponder con acciones entre las que destacan 

suprimir las visas a los ciudadanos kazajos que visiten México e impulsar el establecimiento de la embajada de México en 

esa república. Consideró importante fortalecer y consolidar las relaciones económicas, políticas, institucionales, sociales, 

culturales y científicas para ampliar los lazos bilaterales.   

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) consideró que las relaciones deben fortalecerse y expresó su apoyo a la 

propuesta para presentar un punto de acuerdo y avanzar en la relación con un país que “se parece en algunos aspectos a 

México, porque es vecino de grandes potencias y siendo vecino de grandes potencias, de Rusia, de China, tiene igual que 

México una ubicación estratégica”.  

Del PRI, el diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa destacó la importancia de ampliar las relaciones y celebró el impulso 

del punto de acuerdo para pedirle a la SRE que “se cumpla con la palabra” y se concrete el establecimiento de la embajada, 

a fin de continuar con el espíritu de puertas abiertas que se tiene en nuestro país. De la misma manera, retirar el tema de la 

visa por el costo que implica.  

En tanto, la diputada Karla Estrella Díaz García (Morena) estimó que es necesaria la apertura de la embajada para fortalecer 

los vínculos que ya existen, tanto económicos, culturales, comerciales y ambientales; “esperemos la apertura”.    

La diputada María Teresa Castell de Oro Palacios (PAN), respecto a la apertura de la embajada, estimó que “nos estamos 

tardando, es algo muy importante”. Se sumó a “lo que haya que hacer de trabajo para que esa embajada sea una realidad” y 

destacó que fortalecería muchísimo la relación y se tendría bienestar.  

El encargado de Negocios de la Embajada de la República de Kazajstán, Olzhas Issabekov, indicó que en su país esperan 

que en el año de aniversario para ambos países se tome la decisión sobre la apertura de embajada de México en Kazajstán 

en 2023.  
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“Esperamos, dijo, que nuestros amigos mexicanos también estén de acuerdo en que ha llegado el momento de tomar esta 

medida concreta que dará un poderoso impulso a una mayor cooperación entre los países”. Afirmó que esto “es 

extremadamente importante ahora, la institucionalización mutua de las relaciones bilaterales nos permitirá a todos seguir 

adelante”.    

Enrique Alfonso Gómez Montiel, director para Medio Oriente y Asia Central de la Secretaría de Relaciones Exteriores, 

señaló que se ha mantenido el interés y “hemos siempre recordado que existe este compromiso bilateral de apertura de 

embajadas. Sabemos que este ha sido un tema de recursos y esperamos que esto pueda en algún momento liberarse” y pueda 

haber el presupuesto adicional para la apertura de representaciones de México en el exterior. 

En cuanto a la supresión de visas, indicó que se ha transmitido el interés de la República de Kazajstán a las áreas pertinentes 

y precisó que no depende únicamente de la Secretaría de Relaciones Exteriores donde participa la Dirección General de 

Servicios Consulares, sino es en conjunto con el Instituto Nacional de Migración y con la Secretaría de Gobernación.  

Gabriela Sánchez Carmona, subdirectora para Medio Oriente y Asia Central de la SRE, dijo que se valora ampliamente la 

relación entre México y la República de Kazajstán. “Es un gran gusto y privilegio trabajar con ustedes tan estrechamente, 

como lo hemos estado haciendo en los últimos años”. Afirmó que “apreciamos la labor de la embajada de Kazajstán”.  
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Reitera Grupo Parlamentario del PT su voto a favor de la 
reforma constitucional en materia electoral 

 
Diputados y diputadas del PT afirmaron que la bancada determinó votar a favor de la reforma electoral 
que se avaló en Comisiones Unidas y que tenía previsto discutirse para este martes, y no cambió su 
postura. 
 
https://efekto10.com/reitera-grupo-parlamentario-del-pt-su-voto-a-favor-de-la-reforma-
constitucional-en-materia-electoral/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/reitera-grupo-parlamentario-del-pt-su-voto-a-favor-de-la-reforma-constitucional-en-materia-electoral/
https://efekto10.com/reitera-grupo-parlamentario-del-pt-su-voto-a-favor-de-la-reforma-constitucional-en-materia-electoral/
https://efekto10.com/reitera-grupo-parlamentario-del-pt-su-voto-a-favor-de-la-reforma-constitucional-en-materia-electoral/
https://efekto10.com/
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Con la Reforma Electoral en pausa, ¿Qué se 
discute en la Cámara de Diputados? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Reforma Electoral de AMLO iba a ser la protagónica en la Cámara de Diputados durante esta 
semana; sin embargo, intempestivamente, ésta se paralizó justo el día que sería discutida en el 
Pleno del Palacio Legislativo de San Lázaro, motivo por el cual las diferentes bancadas atrajeron 
una nueva agenda legislativa, donde destacan las Vacaciones Dignas y Muerte Digna de 
Movimiento Ciudadano. 

El lunes 28 de octubre, las Comisiones unidas de Reforma Político-Electoral, Puntos 
Constitucionales y Gobernación y Población de la Cámara de Diputados aprobaron, con mayoría 
simple, la reforma impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), por lo 
cual se esperaba su discusión ante los 500 diputados que conforman este organismo el martes 29, 
pero el partido de AMLO lo detuvo. 

Por ejemplo, Salomón Chertorivski, diputado federal por Movimiento Ciudadano (MC), presentó 
su iniciativa de Muerte Digna, la cual promueve diversas modificaciones a la Ley General de Salud 
(LGS) para que toda aquella persona que padezca una enfermedad terminal, alguna lesión 
sumamente dolorosa e incurable pueda morir de manera digna y sin dolor. 

Con la Reforma Electoral en pausa, ¿Qué se discute en la Cámara de Diputados? - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/reforma-electoral-de-amlo-avanzo-en-comisiones-san-lazaro-la-discutira-y-votara-en-breve/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/reforma-electoral-de-amlo-avanzo-en-comisiones-san-lazaro-la-discutira-y-votara-en-breve/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/vivir-es-un-derecho-o-una-obligacion-salomon-chertorivski-presento-la-iniciativa-de-muerte-digna/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/vivir-es-un-derecho-o-una-obligacion-salomon-chertorivski-presento-la-iniciativa-de-muerte-digna/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/con-la-reforma-electoral-en-pausa-que-se-discute-en-la-camara-de-diputados/
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La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables 
realizó el Congreso Nacional por la Educación 

del Sordo 2022 

 
 

Boletín No.3239 

 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizó el Congreso Nacional por la 

Educación del Sordo 2022 

• Necesario, integrar a esta comunidad porque es el grupo etario que tiene mayor aislamiento: 

diputada Sodi Miranda 

• Debemos trabajar coordinadamente por su inclusión: diputado Reyes Carmona 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada Gabriela Sodi Miranda 

(PRD), realizó el Congreso Nacional por la Educación del Sordo 2022, con el propósito de conocer 

sus necesidades, visibilizar a esta comunidad e integrarla a todas las actividades.   

 

Al dar la bienvenida al congreso, la diputada destacó que la comunidad de sordos es el grupo 

etario que tiene mayor aislamiento, por lo que “hay que redoblar esfuerzos para que sean 

integrados al desarrollo de México, como lo indica la ley”. 

 

Señaló que tienen un beneficio que este gobierno les ha permitido, pero sabemos que la 

necesidad es doble porque requieren ser incorporados de manera concreta y directa. 
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“Queremos que nuestras comunidades se integren mediante la oralidad y uso de la lengua de 

señas mexicana”. 

 

Afirmó que se pidió a la titular de la Secretaría de Educación Pública que, a través de la partida 

presupuestal asignada en este año, hubiera el compromiso de que se contrataran maestros 

especializados en ceguera y sordera. Además, que la lengua de señas mexicana sea incluida en el 

desarrollo escolar desde preescolar, básica, media y media superior. 

 

Señaló la relevancia de este congreso nacional para discutir, analizar, escucharnos, entendernos 

e interpretarnos, a fin de saber desde su oralidad y símbolos cuáles son las necesidades 

específicas que esta comunidad tiene. 

 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), apuntó la 

conveniencia de iniciar un trabajo coordinado que permita la inclusión de personas sordas en las 

próximas legislaturas, a fin de que puedan tener presencia en la Cámara de Diputados, como 

legisladores, porque necesitan representación. 

 

“Requieren que haya personas igual que ustedes que comprendan sus necesidades. Estoy 

convencido de que el trabajo tiene que ser en equipo y garantizar esta posibilidad”, afirmó. 

 

La discapacidad auditiva enfrenta grandes problemas para vincularse con los demás, para su 

desarrollo educativo y humano, al ver limitada sus oportunidades de inclusión. Por ello, las 

actividades de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables y su presidenta, la diputada Sodi 

Miranda sientan un precedente importante y de apertura hacia una nueva etapa de inclusión. 

 

Planteamientos de los participantes 

 

Álvaro Jiménez, presidente de la Comisión Nacional de Sordos y del Congreso Nacional, pidió que 

las necesidades de los niños sordos mexicanos sean atendidas, por lo que convocó a que se 

sumen personas de diferentes países a respaldar esta lucha, a fin de que se repliquen las 

experiencias exitosas en Estados Unidos. 

 

Howard Rosenburg, abogado y presidente de la Comisión Nacional de Sordos de los Estados 

Unidos, se refirió a la discriminación y desigualdad que viven las personas sordas en la 

educación, salud y oportunidades de empleo. Para erradicar la falta de oportunidades deben 

participar los medios de comunicación, de lo contrario, no se va lograr un cambio, advirtió. 
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Sylvia Tasic, persona sorda y presidenta de la Asociación de Sordos en París, Francia, sostuvo que 

promover la educación de sordos debe continuar y ser una prioridad. “Luchemos con los 

legisladores y el gobierno para derribar barreras”, con el propósito de crear una identidad sana y 

abrir la mente de la gente. 

 

Lilia García, persona sorda y maestra del Centro de Atención Múltiple 15, de Hermosillo, Sonora, 

dio a conocer mediante un video las actividades de educación musical que se imparten a 50 

menores sordos, quienes aprenden esta expresión artística a través de sentir el ritmo y 

coordinar sus posturas corporales, ya que “la música es sentida por las vibraciones”. Refirió que 

previo a dar estas clases, los profesores han estudiado lengua de señas mexicana para 

comunicarse con los estudiantes. 

 

Luis Ramos, persona sorda y trabajador de la Cámara de Diputados, consideró que faltan 

muchas reformas legislativas para lograr la defensa de los derechos de esta población, como la 

educación. Llamó a trabajar en conjunto con las y los diputados de las comisiones de Atención a 

Grupos Vulnerables, Educación, Salud y Cultura para conocer las diferentes realidades que 

vivimos las personas con discapacidad y visibilizarlas, porque hay una diversidad de profesiones 

en las que se puede trabajar. 

 

Durante el Congreso Nacional se presentaron actividades artísticas y culturales interpretadas por 

la comunidad sorda, a través de “coros sin voces”, “baile sin sonido”, teatro, interpretación de 

canciones, poesía y magia, tanto de manera presencial como a través de videos. 

 

Se impartirán más cursos en San Lázaro 

 

La diputada Sodi Miranda comentó que la Cámara de Diputados, a través de la Comisión de 

Atención a Grupos Vulnerables, ha impartido cursos en lengua de señas mexicana a los 

trabajadores y ciudadanos, de forma presencial y vía electrónica. 

 

“Seguiremos insistiendo en dar más cursos al interior y exterior del Palacio Legislativo de San 

Lázaro para fomentar el entendimiento y el conocimiento de la lengua de señas mexicana. Este 

curso fue impartido por hijas de personas sordas y permitió entrar junto con los equipos de la 

Cámara a este maravillo universo”, aseguró. 

 

Durante el Congreso Nacional también se presentaron las ponencias “La educación en México: 
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barreras para adolescentes sordos” y “Lucha y éxito: importancia de la educación de sordos en 

lengua de señas mexicana”.   
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Informe de Gobierno: Se han disminuido un 75% las 

observaciones de la ASF, asegura Miguel Riquelme (Video) 
 

La Secretaría de Fiscalización y Rendición de Cuentas ha logrado disminuir en un 75 por ciento las 

observaciones de la Auditoría Superior de la Federación. Hay un 98 por ciento en cumplimiento de 

transparencia. 

 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/informe-de-gobierno-se-han-disminuido-un-75-las-
observaciones-de-la-asf-asegura-miguel-riquelme-video-AE5413332 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/informe-de-gobierno-se-han-disminuido-un-75-las-observaciones-de-la-asf-asegura-miguel-riquelme-video-AE5413332
https://vanguardia.com.mx/coahuila/informe-de-gobierno-se-han-disminuido-un-75-las-observaciones-de-la-asf-asegura-miguel-riquelme-video-AE5413332
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Avanza en primera vuelta candado a viajes de Samuel 

 

Por mayoría, el Pleno del Congreso local aprobó hoy, en primera vuelta, la reforma constitucional para 

acortar las ausencias del Gobernador Samuel García y obligarlo a obtener la autorización del Legislativo 

para viajes al extranjero por más de 3 días. 
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El desequilibrio lo ha provocado la 4T.- Rector de la UdeG 

La presencia desequilibrada de intelectuales en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara se debe 

a las ausencias de los autores afines a la 4T, afirmó el Rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo 

Villanueva Lomelí. Esta mañana, el Presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a arremeter contra 

el presidente del encuentro librero, Raúl Padilla López, y calificó que el encuentro editorial se ha 

convertido en un foro del conservadurismo. 

"¿Quién organiza la Feria del Libro de Guadalajara? Padilla, exactamente ¿Cuántos años lleva Padilla 

manejando la Universidad de Guadalajara? ¿Cuánto tiempo tiene? De Salinas para acá, 27 años ¿Él 

pone a los Rectores? Es importante porque ahora es un foro del conservadurismo", afirmó AMLO. 

En respuesta, el rector de la UdeG invitó al Mandatario a visitar la feria, insistió en que seguirá 

intentando que López Obrador visite los pasillos de la fiesta editorial y remarcó que si hay un 

desequilibrio en la presencia de intelectuales críticos de la 4T, se debe precisamente a que ellos 

mismos no han respondido a la invitación de venir a la Ciudad. 

 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
descalifica-a-fil-de-guadalajara-es-foro-de-conservadurismo/ar2513231?v=6 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/descalifica-a-fil-de-guadalajara-es-foro-de-conservadurismo/ar2513231?v=6
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/descalifica-a-fil-de-guadalajara-es-foro-de-conservadurismo/ar2513231?v=6
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Acreditaron 19 testigos tortura de exfiscal 
 

La acusación por tortura por la que fue vinculado a proceso el exfiscal de Derechos Humanos, Francisco 
G. A., fue realizada por la víctima de identidad reservada JJBP1/2021, pero también está basada en otras 
19 declaraciones que aportaron información al caso. 
Entre ellas figuran otras cinco personas que narran hechos similares a la de la denunciante, además de 
funcionarios expertos de la Fiscalía General del Estado (FGE) y de un organismo especializado en 
Derechos Humanos. 
 
https://diario.mx/estado/acreditaron-19-testigos-tortura-de-exfiscal-20221130-1998285.html 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/estado/acreditaron-19-testigos-tortura-de-exfiscal-20221130-1998285.html
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Fiscalía cierra el cerco contra feminicidas y aprehende a 96 
 

De acuerdo con la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), en el periodo de enero a 
octubre de este año 2022, han sido detenidos cerca de 100 personas investigadas cómo posibles 
feminicidas, lo que representó un aumento total del 19 por ciento en comparación con el año anterior.  
 
 https://www.milenio.com/policia/casi-100-feminicidas-detenidos-en-edomex 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/policia/casi-100-feminicidas-detenidos-en-edomex
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Habitantes de El Chiquihuite, en vilo por grupos criminales 
 

 La comunidad de El Chiquihuite, donde habitan alrededor de 300 personas, ha sido sitiada por grupos 
del crimen organizado, quienes mantienen en vilo a los habitantes. 
De acuerdo con testimonios, los integrantes de dichos grupos llegaron a tomar la primaria del lugar, lo 
que impidió a los niños acudir a sus clases de manera cotidiana y actualmente éstas se imparten de forma 
virtual. 
 
https://ntrzacatecas.com/?p=1334 
 
 
 
 

https://ntrzacatecas.com/?p=1334


COYUNTURA
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Senado emite convocatoria para cubrir escaño 

vacante 

 

El Senado emitió la convocatoria para celebrar elecciones extraordinarias en 

Tamaulipas, el 19 de febrero y elegir al senador que cubrirá el escaño que quedó 

vacante tras la muerte de Faustino López.  

La dirigencia estatal del PAN ha mencionado que entre sus candidatos está el 

exgobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, de quien no se ha sabido 

nada desde que terminó su sexenio y es señalado por la FGR por delincuencia 

organizada. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XVwi3WbW_WRjhNS8ekQNjbvOd-xRG_sb/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1XVwi3WbW_WRjhNS8ekQNjbvOd-xRG_sb/view
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INE avaló multas a partidos por 633 mdp 

El INE avaló multas a partidos por 633 millones de pesos. Tras una revisión del 

presupuesto del año 2021, informaron que el partido más sancionado fue Morena, 

sobre todo por gastos con fines no partidistas, reportes extemporáneos y egresos no 

reportados. 

A su vez, el representante de Morena, Eurípides Flores, reprochó al Consejo General 

que predomine una severidad artera contra su partido y una clara benevolencia a 

favor del PRI. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFBs2eQnFJbSa1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211482&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFBs2eQnFJbSa1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211482&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFBs2eQnFJbSa1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211482&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

01/12/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

  

 

INE aprueba multas a partidos políticos por 673 

millones de pesos 

 

El Consejo General del INE aprobó multas por 673 millones de pesos a los partidos 

políticos nacionales y locales por irregularidades detectadas en sus gastos e ingresos 

durante el proceso electoral 2021. 95% de las sanciones está concentrada en los 

nacionales con acreditación local y el 5% en los locales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALJ%2DSQSaNpS06VQ&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%211493&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALJ%2DSQSaNpS06VQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211493&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALJ%2DSQSaNpS06VQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211493&parId=75F18D3264FEE48F%211481&o=OneUp
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR;  ASISTIRÁ A CUMBRE DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO EL 14 DE DICIEMBRE EN PERÚ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, prevé viajar el 14 de diciembre a Perú para asistir a la Cumbre de la Alianza del Pacífico, la cual 

fue suspendida en la Ciudad de México a finales de noviembre por la ausencia del mandatario peruano, Pedro Castillo, debido a conflictos 

políticos en aquel país. El jefe del Ejecutivo detalló que se reunirá en Perú con los presidentes de Chile, Gabriel Boric Font; de Ecuador, 

Guillermo Lasso Mendoza y de Colombia, Gustavo Petro Urrego, de quien falta confirmar la invitación. Nos reuniríamos en Perú el presidente 

de Chile, no sé si ya se invitó al presidente de Colombia, el presidente de Perú, Pedro Castillo y el presidente de Ecuador, Lasso, y asistiríamos 

nosotros, yo iría a ese encuentro, a esa reunión porque, además, vamos a entregar la presidencia de la Alianza del Pacífico a Pedro Castillo. 

Este consenso, dijo, se logró tras una consulta realizada por el presidente Boric Font con su homólogo peruano. Me hablaron para decirme que 

si estaba yo de acuerdo en que la reunión se llevara a cabo el día 14 y ya respondí que sí, entonces voy a salir. 

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; REGULACIÓN DE LA MARIHUANA CONTINUARÍA 

COMO UN PENDIENTE EN EL SENADO 

 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Alejandro Armenta, dijo que solo cinco sesiones le restan al periodo ordinario 

del Senado de la República y todo indica que iniciativas y nombramientos se quedarán en la congeladora. El próximo 15 de diciembre concluye 

el periodo ordinario por lo que se prevé que los senadores continúen aplazando nombramientos de órganos reguladores, así como la iniciativa 

de reforma sobre la legalización de la marihuana. Para los temas más urgentes, podrían irse a periodos extraordinarios. Alejandro Armenta no 

descartó que se vayan a extra para desahogar nombramientos. De hecho en el Senado se reunirán con los presidentes de las comisiones para 

hacer una revisión de temas y analizar un posible periodo extraordinario, sin embargo habrá otros que podrán dejar para el segundo periodo, 

que inicia el 1 de febrero. No obstante el tema electoral será el tema número uno a tratar en caso de que llegue al Senado ya sea la reforma 

electoral, a la que se le ve poca probabilidad, o el plan b, del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre las leyes secundarias. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; EL OBJETIVO DE LA MESA DE DIÁLOGO NACIONAL ES LOGRAR LA RECONCILIACIÓN DEL PAÍS 

QUE ESTÁ SUMAMENTE POLARIZADO Y ENFRENTADO  

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que las mesas de diálogo que encabezará junto con el senador 

Ricardo Monreal, transita hacia el objetivo de lograr la reconciliación del país porque actualmente en la nación estamos sumamente polarizados 

y enfrentados. Vamos a tratar de contribuir a generar un ejercicio de desagravio, un ejercicio de reconciliación y un ejercicio de diálogo sobre los 

grandes temas nacionales como la reforma electoral, la militarización del país, el futuro energético y la política medioambiental. Creo que va ser 

un ejercicio interesante, porque las mesas serán públicas y en ellas podrán participar todos los que deseen hacerlo. Y se trata de darle visibilidad 

al otro México, al México que no está representado en las mañaneras, al México excluido, marginado del diálogo con el gobierno y con el titular 

del Ejecutivo. El diputado Creel Miranda enfatizó que estará presente en todo lo que consolide al polo opositor, porque de lo que se trata es 

ganar el 2024 y de cambiarle el rumbo al país. No queremos más gobiernos ineficaces, más gobiernos inexpertos. Por otra parte, el legislador 

celebró la realización de la Conferencia Continental anunciada por el presidente López Obrador, para buscar una solución al fenómeno del 

crimen organizado y del narcotráfico. Como opositor leal al Estado mexicano, afirmó Creel Miranda, quiero decirle al presidente que, si él convoca 
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a esa conferencia, va a tener todo el apoyo de mi parte, porque yo no creo que el problema del narcotráfico y del crimen organizado pueda 

resolverse sin una cooperación entre los países de este Continente. El diputado presidente destacó que en este tema se tendría que convencer 

a Estados Unidos y a Canadá, porque es en estos países donde está el mercado de consumo de drogas. Sobre la iniciativa de reforma electoral 

del Ejecutivo Federal, Creel Miranda aseguró que lo que pretende el gobierno es capturar a la autoridad electoral, pero es una simple captura 

que no vamos a permitir. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; POSPONER DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DE LA REFORMA ELECTORAL ES PARA DAR MAYOR TIEMPO 

PARA SU ANÁLISIS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, sostuvo que la decisión de posponer para la próxima semana la 

discusión y votación de la reforma electoral del Ejecutivo Federal, que se tenía prevista, es para dar mayor tiempo a las diputadas y los diputados 

para analizar el dictamen, y así puedan tener más elementos para el debate. Rechazó que se pretendan dar largas a este dictamen o busquen 

convencer al PRI, pues están conscientes de la postura de rechazo a esta reforma constitucional por parte de la oposición no cambiará. Se va 

hacer la declaratoria de publicidad en la Gaceta y varias diputadas y diputados querían tener mayor tiempo para interiorizarse en su contenido, 

en el análisis de la misma, y por eso decidimos que valía la pena ser prudentes y dar oportunidad para que se pudiera discutir el dictamen en el 

Pleno el próximo martes, miércoles. Refirió que el dictamen recoge 62 iniciativas, tanto la integral del Presidente de la República, como las que 

presentaron en lo particular los grupos parlamentarios, especialmente, el PT, el Verde Ecologista y Partido Acción Nacional; y las otras 58 

correspondían a iniciativas que presentaron diputadas y diputados. Cuestionado sobre si existe un posible amago del PVEM para condicionar 

esta votación, el líder parlamentario aseveró que esto es falso y la oposición sólo pretende desviar la atención. Eso están diciendo los otros para 

desviar la atención, eso es falso. Se los digo puntualmente, no hay que olvidar que de lo que está plagado programáticamente la oposición a 

nosotros, es de mentiras. Mier Velazco reiteró que las y los diputados buscan analizar especialmente las últimas 82 hojas del dictamen, que es 

donde ya viene de manera específica en qué consiste la propuesta de reforma a 17 artículos de la Constitución Política. Somos 500 diputadas y 

diputados, hay que dar oportunidad a que todo se socialice, nada nos quita; quítense de sospechosismo. Destacó que también esperan que 

llegue la propuesta de reformas a las leyes secundarias, el Plan B del Presidente de la República, las cuales se pretenden discutir antes de que 

concluya el periodo ordinario. Respecto de la petición de MC de discutir esta semana la minuta del Senado de la República que amplía de 6 a 

12 días las vacaciones en el primer año de trabajo, indicó que llegó hace ocho días y está en comisiones. Rechazó que haya presiones por parte 

de las empresas para frenar el trámite legislativo de esta minuta, lo que existe, son algunas inquietudes por parte de algunos sectores. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; NO VE LA SALIDA DE RICARDO MONREAL DE MORENA 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar declaró que no ve la salida de su coordinador de bancada, Ricardo Monreal, de Morena y que su 

permanencia como líder del grupo parlamentario de Morena depende del presidente de la república Andrés Manuel López Obrador. Yo no veo 

ni la salida de Ricardo Monreal de Morena. No la veo. No habría porqué y yo creo que cada uno de nosotros, de los que hemos acompañado al 

senador Ricardo Monreal, tenemos una definición clara con la agenda del presidente de la república y asumimos un compromiso y cada uno de 

nosotros tendrá que asumir una responsabilidad. Eduardo Ramírez, ante los rumores en torno a la posible salida de Monreal, el senador por 

Chiapas descartó que haya una desbandada, pues apostó porque el coordinador Ricardo Monreal se mantenga firme y acompañando las 

iniciativas del presidente de la república. Debe ser leal a la 4T, como lo ha demostrado estos cuatro años y espero que a su regreso él pueda 

tener una posición muy clara. Porque si bien es cierto nosotros coincidimos en la parte de una reconciliación coincidimos desde el movimiento 

de la 4T. Recordó que el nombramiento del coordinador fue a propuesta del presidente de la república, pues cuando era senador electo y él 

presidente electo los mandó a llamar a una reunión y ahí les hizo dos solicitudes: una que fue que habría que darle la posibi lidad de desempeñarse 

como presidente de la comisión de relaciones exteriores al senador Héctor Vasconcelos; y la otra fue que fuera el coordinador del grupo 

parlamentario de Morena Ricardo Monreal. Es una decisión del presidente. Yo veo señales positivas en el hecho de no abonar a una división. 

El presidente ha tenido una señal que desde mi punto de vista la capto como diciendo yo no voy a destituir a nadie, que cada quien asuma su 

responsabilidad. El senador Eduardo Ramirez, es uno de los personajes más cercanos a Ricardo Monreal en el Senado de la República, tal 

es así que lo ha acompañado a diversos eventos en los que el senador ha manifestado su intención de buscar la Presidencia en 2024.   

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EXPLICÓ A SU MODO, LA DEFINICIÓN DE “HUMANISMO MEXICANO” QUE USO AMLO 

 

La jefa de Goierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, después de la llamada “Marcha del Pueblo”, explicó, a su modo, la definición 

de “Humanismo mexicano” que usó el presidente Andrés Manuel López Obrador para definir las bases de su administración. Claudia 
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Sheinbaum dijo: “Humanismo, porque cuando se está en el gobierno, y es lo que impulsa el presidente López Obrador, hay algunas frases que 

lo describe, cuando él dice “Por el bien de todos, primero los pobres”, él enarbola algo fundamental además de un modelo de desarrollo 

económico, que es la fraternidad y la solidaridad con el prójimo, con el otro, con la otra. La aspirante presidencial agregó que cuando se destinan 

recursos públicos que se pagan con los impuestos de todos los mexicanos, para regresárselos de manera directa a quien más lo necesita, en 

realidad es un sentimiento muy profundo de fraternidad y de solidaridad. Añadió, es muy distinto a los gobiernos que se embolsaban todo para 

sí mismos, con enorme corrupción, o a los gobiernos que solo apoyaban a los de arriba y nunca apoyaban los de abajo; es lo opuesto a la 

solidaridad, es lo opuesto a la fraternidad, es lo opuesto al humanismo. El objetivo es que ninguna persona carezca de un apoyo, que todos 

tengan este apoyo para que sus familias por lo menos puedan tener para sus medicamentos, para un apoyo adicional, todo lo que requieran a 

partir de este apoyo que se les está dando; y eso habla de la generosidad del Presidente López Obrador. 

  

MARCELO EBRARD; ENTREGA A LA CANTANTE MON LAFERTE CARTA DE NATURALIZACIÓN MEXICANA 

 

El canciller Marcelo Ebrard Secretarío de Relaciones Exteriores, entregó a la cantante Mon Laferte su carta de naturalización que la identifica 

como una ciudadana mexicana, en el acto también estuvo presente la senadora Olga Sánchez Cordero. La exministra y extitular de la Secretaría 

de Gobierno (Segob) compartió el momento en el que Mon Laferte, cantante chilena, recibió su carta de naturalización mexicana en la Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE). La senadora de Morena compartió fotografías en las que la cantante y otras personas hicieron protesta para 

recibir el documento que la naturalizaría como ciudadana mexicana. Mon Laferte interpretó el Himno Nacional Mexicano, situación que causó la 

emoción de la senadora morenista. La cantante chilena en frente de las y los asistentes, y desde el escenario entona el Himno, al finalizar grita 

“¡viva México!”. Por su parte, Relaciones Exteriores les dio la bienvenida como nuevos ciudadanos del país. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; REFORMA ELECTORAL ESTÁ MUERTA, NO TUVO FUERZA NI PARA CONVENCER A SUS ALIADOS 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, declaró que el Presidente de la República no 

tiene la mayoría calificada en Cámara de Diputados para aprobar la reforma electoral y por ello se aplazó la discusión. Se ha hecho evidente que 

el presidente López Obrador no tiene los votos para una reforma constitucional muerta, pues no pueden convencer ni siquiera a sus aliados. El 

rechazo a esta reforma electoral es un triunfo de la ciudadanía y un triunfo de la oposición. Rementería del Puerto destacó que el pasado 13 de 

noviembre la sociedad se expresó de forma libre, independiente y contundente, repudiando una reforma tóxica y retrógrada. El mensaje fue claro: 

Tenemos que defender nuestra libertad y nuestro derecho a decidir, por eso estamos en contra de la reforma electoral que se propone, porque 

es una reforma tóxica y destructiva, que pretende regresar la organización y calificación de las elecciones al poder público. El legislador señaló 

que la modificación a la ley que pretende hacer Morena, lejos de fortalecer la calidad de las elecciones y garantizar el acceso de todas las 

personas al poder, sólo propone reglas que redistribuyen los espacios públicos para su beneficio y el de su partido. Añadió que pese el rechazo 

ciudadano, Morena decidió gastar millones de pesos en organizar una marcha burocrática para curar el ego herido del Presidente. Julen 

Rementería aseguró que su partido seguirá dando la pelea ante un plan B, C, o Z. Defenderemos por todos los medios lo que hemos construido: 

Instituciones fuertes que den certeza y legalidad, que nos garanticen un México democrático. 

 

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; DESTACA TRAYECTORIA Y VALORES POLÍTICO DEL GENERAL FELIPE ÁNGELES RAMÍREZ 

 

La diputada Carolina Viggiano Austria, del PRI, durante la conmemoración del 103 aniversario luctuoso del general Ángeles Ramírez, recordó 

la figura y valores políticos del general Felipe Ángeles Ramírez, quien, destacó, fue un hombre de principios, cuyos valores revolucionarios 

guiaron siempre sus acciones en favor de los derechos de los trabajadores y los más pobres, así como por la pacificación del país. Resaltó que 

México necesita de los valores del militar el cual, trazó una verdadera estrategia conciliadora para restaurar la paz en el sur del país. Hoy, el país 

requiere una mejor política para elevar el debate, una estrategia de pacificación y conciliadora como la del general Ángeles quien siempre 

rechazó las argucias y la mala política, alejándose de la politiquería. Viggiano Austria hizo un llamado a sus pares legisladores y a la propia 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados para pedir que la inscripción en letras de oro con el nombre del general Felipe Ángeles finalmente 

se coloque en el muro de honor del salón de sesiones del recinto legislativo de San Lázaro. Les recuerdo que hace justo un año 481 diputadas 

y diputados votamos a favor de esta iniciativa que con mucho orgullo y como hidalguense y mexicana les propuse y que generosamente 

aprobaron. Esta inscripción, es un recordatorio para todas y todos los mexicanos de que las circunstancias en las que nacemos cambian si nos 

preparamos, si tenemos metas claras, si tenemos convicciones de dejar huella en la historia. Pero también pidió honrar su memoria defendiendo 

la autonomía de las instituciones, defendiendo los valores que él encarnó de libertad, justicia, democracia y, sobre todo, de justicia social. Felipe 
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Ángeles fue un hombre revolucionario cuya memoria sigue viva porque México aún necesita justicia y buena política, una política de altura como 

la que siempre ejerció el prócer revolucionario hidalguense. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ; MC SOLICITA A JUCOPO QUE MINUTA DEL SENADO SOBRE AUMENTO DE VACACIONES 

SE DISCUTA Y VOTE ESTA SEMANA  

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, solicitó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que se 

discuta y vote en el Pleno, esta semana, la minuta del Senado de la República que amplía de seis a 12 días el periodo de vacaciones para las y 

los trabajadores que tengan más de un año laborando. Aprovechando que la reforma electoral se pospuso y que tenemos dos sesiones esta 

semana, que se le dé trámite legislativo, a la minuta, esta misma semana, y le demos ese regalo de Navidad, de fin de año, a la clase trabajadora 

de este país, junto al aguinaldo y otras prestaciones. El líder parlamentario afirmó que el proyecto de decreto, aprobado por unanimidad en el 

Senado de la República, está detenido en la Cámara de Diputados debido a presiones que ejerció el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, sobre Morena y el Gobierno Federal, luego de participar en la marcha convocada por el Presidente 

de la República. A lo mejor a Paco Cervantes no le dieron frutsi y torta, pero sí le dieron su congelada de dictamen. Él fue a pedir junto con sus 

cabilderos que se retrasara esto, y la verdad lo hace por razones equivocadas, por ignorancia, porque él piensa que defiende a los empresarios 

haciendo eso, pero nosotros hemos recurrido a la evidencia de que la productividad de los trabajadores aumenta, está probado que no les 

impactaría negativamente a las empresas mexicanas, sino positivamente. Le pedimos al Consejo Coordinador Empresarial que en lugar de 

negociar en lo oscurito esos acuerdos con el Gobierno, pues que se abra el debate. Nosotros los invitamos a ellos y a la Coparmex al debate, y 

de hecho la Coparmex respalda esta iniciativa. Por otra parte, Álvarez Máynez dijo sobre si su partido estaría dispuesto a aceptar al senador 

Ricardo Monreal Ávila (Morena), en el caso de que rompa con su partido, como su posible candidato a la Presidencia de la República en 2024, 

ya que los dirigentes del PAN y del PRD han expresado que el político zacatecano es bienvenido a su alianza, indico que MC tiene que construir 

una candidatura desde la lógica de sociedad, no desde la lógica de las dirigencias partidistas. Apuntó que el senador Monreal Ávila es un actor 

político que nos inspira confianza, ya que fue coordinador del Grupo Parlamentario de MC en la Cámara de Diputados. Agregó que les parece 

que ha tenido una actitud más digna el Senado de la República que la Cámara de Diputados gracias a su operación política, allá no se dejan 

tratar como una oficialía de partes. 

 

DIPUTADO CARLOS PUENTE; SON ESPECULACIONES QUE BLOQUE DE MORENA, PT Y PVEM TENGA PROBLEMAS, POR 

APLAZAMIENTO DE REFORMA ELECTORAL  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, Carlos Puente Salas, aseveró que son especulaciones que el bloque de Morena, PT y PVEM 

tenga problemas internos, tras el aplazamiento de la discusión de reforma electoral en la Cámara de Diputados. Refrendó el apoyo del PVEM al 

proyecto de la Cuarta Transformación, al acompañar al Presidente de la República en la marcha del pasado domingo 27 de noviembre. Aseguró 

que ante el anuncio de la oposición de que van a votar en contra de la reforma electoral; consideró que ya se trata de una posición política, no 

de redacción legislativa. Nosotros queremos decir, de manera muy clara, que refrendamos nuestro compromiso con el Presidente de la República, 

que refrendamos nuestro compromiso con México. Sabemos que los votos, para la reforma electoral, no van a ser suficientes, pero se requiere 

una o varias adecuaciones legales a nuestro modelo electoral. Tenemos que revisar el modelo, y en eso todos los coordinadores de todos los 

grupos parlamentarios han coincidido conmigo, y espero que de aquí a febrero podamos ir construyendo lo que sí va a ir pasando, aquellos 

ajustes a la legislación que permitan poder tener un modelo electoral más claro, más justo y que permita fortalecer la partic ipación ciudadana; 

esa es la postura del Partido Verde, no estamos negociando nada, lo dejo muy claro. Rechazó la especulación de que estén valorando irse a la 

alianza “Juntos Hacemos Historia”, ya que el PVEM en los proyectos en los que se ha unido, siempre ha sido leal hasta el final y, en este caso, 

no va a ser la excepción.   

 

JOE BIDEN; ENCIENDE INMENSO ARBOL DE NAVIDAD CON BRILLANTES COLORES  

 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, a la cuanta regresiva de ¡Cinco, cuatro, tres, dos, uno!, enciende el inmenso árbol de Navidad 

nacional que se iluminó con brillantes colores, una tradición estadounidense de un siglo de antigüedad. El presidente, acompañado de la primera 

dama Jill Biden y el maestro de ceremonias LL Cool J, encabezaron a una festiva multitud que soportó la lluvia y el frío para dar la cuenta 

regresiva antes de que se iluminara el árbol. Joe Biden pronunció un breve discurso sobre la unidad y la promesa nacional y, mientras Jill Biden 

lanzaba un beso: De la familia Biden para todos ustedes: ¡Feliz Navidad, Estados Unidos!. La tradición se remonta a 1923, cuando el entonces 

presidente Calvin Coolidge caminó desde la Casa Blanca al parque La Elipse para encender los dos mil 500 focos de color rojo, blanco y verde 
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de un abeto de 14.6 metros, acompañado de la música de un cuarteto de la Banda de la Marina de Estados Unidos y un coro local. La ceremonia 

de encendido se ha realizado año tras año, atrayendo a una multitud a Washington, con pocas excepciones durante épocas de guerra o tragedias 

nacionales. El actual abeto blanco de 8.2 metros fue plantado apenas el año pasado. 
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Ayer, luego de ver televisión -dos lugares separados-, partido de futbol -primer tiempo en su oficina 

de coordinación parlamentaria y segundo, en comedor de la bancada-, en el que la selección 

mexicana ganó, pero perdió y los saudíes los regresan al país, el legislador de Tecamachalco, Puebla, 

con más precisión, delineó ruta de reforma electoral: de hoy al 15, cuando clausuran sesiones 

ordinarias. 

Tajante, el también presidente en Junta de Coordinación Política, defendió la camiseta de proyectos 

que impulsan en materia electoral: 

-“Es un plan B, primero que salga el A, primero vamos a defender la reforma constitucional que 

tiene como propósito disminuir los costos en general para las elecciones de los mexicanos”. 

Enseguida, el representante popular de Morena, perfila lo qué buscan para integrar Poder 

Legislativo en México: 

-“Que la representación popular sea simétrica con la de Estados Unidos, en Estados Unidos son 536 

senadores y diputados; en México, andamos en 628, cando tenemos un tercio de la población que 

existe en Estados Unidos, está sobrerrepresentada”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: “DEFENDER REFORMA CONSTITUCIONAL, LOS PRINCIPIOS, NO SE NEGOCIAN”; 

ALISTAN CONVOCATORIA PARA CONSEJEROS 
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Admite que no tienen esperanza en el plan “A”, pero quieren que los mexicanos, se enteren cómo 

van a votar los diputados federales el dictamen que se pospuso para martes o miércoles siguiente. 

Ignoramos si lo que a continuación dijo Moisés Ignacio Mier Velazco, es dedicatoria para algún 

adversario o enemigo político personal en Puebla, que sería el gobernador, Luis Miguel Gerónimo 

Barbosa Huerta, pero el legislador, replicó a sus críticos en la entidad. 

-“… dicen en Puebla que no se operar porque ellos esperan que sea como siempre fue, negociar, 

acordar, repartir cuotas, ceder. Y yo, sostengo que formo parte de un movimiento en el que los 

principios no se negocian. Entonces vamos a someter a ponerla a consideración y que la voten en 

contra y después de que la voten, pasamos al plan B”. 

Rechaza que, aliados de Morena en San Lázaro, no estén de acuerdo en reducir número de 

senadores y diputados, porque en todos, hay una convicción. “Hay unanimidad en que se tiene que 

reducir el número de los diputados que representan a los mexicanos”. 

Con dedicatoria a los inconformes del proyecto electoral que promueve Andrés Manuel López 

Obrador y Morena en Cámara de Diputados, el PT y Verde, puntualiza: 

-“Pero cuando está uno en un movimiento y en un proyecto, se dejan a un lado las ambiciones 

normales naturales de cualquier político, personales y se antepone un proyecto nacional”. Acusa: 

eso lo esparcen en San Lázaro, el PAN y, por segunda ocasión, niega que un miembro del grupo 

mayor o aliados, rechace  ambos proyectos, constitucional y en materia secundaria. 

El presidente en JCP, revela que avisó a los coordinadores parlamentarios, aliados y de oposición, 

posponer dictamen de reforma constitucional, “porque así corresponde a  un coordinador”, cuidar 

las formas en política, es fundamental y por cortesía parlamentaria. 

Adelanta que el plan “B”, “ya está, se está cocinando”, el cual, se presentaría con modificaciones en 

6 Leyes Reglamentarias, “que van desde la Ley de Partidos Políticos, hasta la Ley de Comunicación”.  
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De manera virtual, añade que el plan “B” en materia electoral, 6 leyes secundarias, “ajusta” 

estructura financiera del Instituto Nacional Electoral: 

-“Ajustándonos a lo que establece Ley Orgánica, del INE, podría ser una reducción entre la Dirección 

General de Capacitación y la de Organización, de cerca de 3 mil millones de pesos”. 

Recorte presupuestal a la estructura operativa del árbitro electoral, defiende, no pone en riesgo 

instalación de casillas, ni el proceso de insaculación, ni de capacitación de funcionarios públicos y 

menos las elecciones. Es el gasto operativo”. 

Cual secretario de Hacienda, Ignacio Mier, explica: 

-“El Instituto, ellos le llana el Presupuesto base, que en realidad es el gasto operativo que tiene, 

haya o no haya elecciones y su gasto operativo es de 13 mil millones de pesos, más los Fideicomisos 

que son de 2 mil”. 

Enseguida, perfila “tijerazo” de recursos, al gasto corriente del INE, para el próximo año: 

-“Entonces, ahí sí podemos, en estos 15 mil millones de pesos, hacer ajustes que garanticen un 

ahorro a la Tesorería y al pueblo de México”. 

Define que el proyecto que alistan en materia de Leyes  Reglamentarias, “es prácticamente lo mismo 

(que el plan A), solo que llevado a las leyes secundarias”. En materia electoral, aclara, hay 6 leyes 

que norman esa figura, cual establece nuestra Ley de leyes. 

El coordinador de Morena en Cámara de Diputados, reconoce que, el plan “B”, no puede estar en 

contra de la Carta Magna, cual ejemplo, número de integrantes de las dos Cámaras, “eso no se 

puede reducir en una ley secundaria”. 

Implícitamente, el diputado Ignacio Mier, admite que, en la votación de reforma constitucional en 

materia lectoral, “se exhiban” ante el país, los que votan en contra del proyecto que promueve el 
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Presidente y Morena; que en el plan “B”, no presentarían reducir número de senadores y diputados, 

porque es ir contra nuestro Código Supremo. 

-“Quedarían los 300 diputados de mayoría relativa y los 200 de representación proporcional; 

quedarían los 128 senadores de la República, en los tres principios: el de mayoría, la primera minoría 

y el de representación proporcional”. 

O sea, que los partidos satélites que se someten al poder en turno con tal de no perder el registro, 

como el PT y el Verde, dejen de patalear, porque el proyecto electoral, no los “golpea”, plan “A”, 

mucho menos, plan “B”, que promueven Andrés Manuel López Obrador y Morena. 

El representante popular, reitera que antes de la clausura del periodo ordinario de sesiones, 15 de 

este mes, se discute, vota y aprueba en el pleno, convocatoria para seleccionar consejeros 

electorales. 

-“Yo creo que el 14 de diciembre, sale la convocatoria; la integración del Comité Técnico y los 

lineamientos para la selección de quienes aspiren a ser los consejeros”. 

Los plazos para ese proceso, inician a partir que se apruebe la convocatoria; el diputado Mier, perfila 

después del 15 de este mes navideño. 

Todo el proceso para designar consejeros, considera, concluye 30 de marzo próximo. 

Hasta el 3 de abril siguiente, considera el legislador del partido en el poder, tienen límite para el 

proceso legislativo en materia secundaria, es decir, plan “B”. 

Por separado, en entrevista que concedió, el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, soltó 

velada amenaza: en este mes, reviven Juicio de Procedencia contra el diputado y dirigente del PRI, 

Rafael Alejandro Moreno Cárdenas. 

El motivo, ya lo saben en este país: negar votos de los diputados del partido, para aprobar por 

mayoría calificada, reforma constitucional en materia electoral que impulsan Amlo-Morena. 
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Desde hoy, 15 días, para concluir puyante, controversial asunto de reforma electoral, en materia 

constitucional y secundaria, en Cámara de Diputados. 

Y para conocer si sí o no, retiran fuero a “el tal amlito”, como diputado federal y lo destituyen en 

presidencia de la comisión de Gobernación y Población. 

¡Ojalá!, en asunto electoral, secundario o constitucional, prevalezca diálogo, oficio y sensibilidad. 

Los mexicanos, están ¡hartos!, de confrontación,  discrepancias y bravatas, entre nuestra clase 

política, “del Presidente para abajo”. 

En la coyuntura político-electoral-sucesión presidencial, bien ponderan el senador Ricardo Monreal 

Ávila y el diputado Santiago Creel Miranda, necesidad en diálogo y reconciliación entre todos los 

sectores del país. 

Con más razón, entre nuestra clase política, “del Presidente para abajo”. 

EN EL CHACALEO 

Entre los hombres de leyes en este país, no hay aún, nombres que se mencionen para aspirar a 

suceder al ministro Arturo Zaldívar, cual presidente en Suprema Corte de Justicia de la Nación, a 

partir de 2 de enero siguiente, para un periodo de 4 años, cual establece artículo 97 en Ley de leyes… 

Un ministro en el pleno del Máximo Tribunal de Justicia en este país, permanece por ¡15! años en el 

encargo, como establece penúltimo párrafo del artícul9 94 de nuestro Código Supremo… Mucho 

falta por reformar leyes, como es el caso de tantos años que dura un ministro en el pleno de la Corte, 

cuando un Presidente, ocupa el encargo, por 6 años… ¡Viva México! ¡Viva!... Lo único que perciben 

en los pasillos de la Corte, reiteramos, es que “podría ser una mujer”… Esta semana señalamos en 

este espacio que los partidos políticos, alistan propuestas para consejero  electoral. Y por lo que, 

ayer, declaró el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador de los diputados de 

Morena, Ignacio Mier, el asunto, ya está en e “pico” de aspirantes a una de las 4 vacantes en el 

Consejo General del INE, para abril próximo… En este caso, si en Cámara de Diputados no hay 

acuerdos o no llegan a designar esas vacantes, la Corte, resuelve, por el método que presagió el 

diputado Mier: por insaculación de lista, cual establece base V, apartado “A”, del artículo 41 en Ley 

de leyes… Optimista, certero, presagio que hizo Rubén Ignacio Moreira Valdez, ayer, previo al 

partido de futbol entre la selección de nuestro país-Arabia Saudita: “vamos a ganar las elecciones, 
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porque no creo que ganemos en la selección”, cual así fue… ¡Qué tal!... Reedición del libro, “Lázaro 

Cárdenas, mensajes, discursos, declaraciones, entrevistas y otros documentos”, que hizo la 

Fundación que lleva nombre del político michoacano, gobernador del estado y Presidente de la 

República, se hizo ayer, en cámara de Diputados… El diputado priista, Roberto Carlos López García, 

encabezó la presentación, y como invitado especial, acudió el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas del 

Río, de quien Rubén Moreira expresó: “es un referente para el proceso democrático de nuestra 

nación, y su padre, es un referente para la construcción de este país”… La Conferencia Permanente 

de Partidos Políticos de América Latina, conmemoraron 50 aniversario en discurso del presidente 

de Chile, Salvador Allende, en la Universidad de Guadalajara, evento en el que participó su hija, 

Isabel Allende, el dirigente del PRI y presidente de Copppal, Alejandro Moreno y rectores en UDG… 

También participaron, el ex diputado, Porfirio Muñoz Ledo y el decano de nuestros representantes 

en LXVI Legislatura, el diputado, Augusto Gómez Villanueva, quienes acompañaron al presidente 

Allende a este centro de estudios, en 1972… Raro, ¿verdad?, que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

y la señora Isabel Allende, participen en eventos que organiza el PRI en San Lázaro o los coadyuva 

en UDG, en lugar ir a instalaciones de Morena, en el Poder Legislativo, Palacio Nacional o dirigencia 

del partido… ¡Ya qué!... Con 79 votos a favor, el pleno del Senado, aprobó convocatoria para 

elección extraordinaria de una fórmula de representación en esa Cámara -propietario y suplente-,  

LXV Legislatura, por el principio de mayoría relativa, de Tamaulipas… Elección, se lleva a cabo, 

domingo  19 de febrero próximo… Próximo miércoles 7, al  mediodía, en el salón de sesiones 

comparece presidenta en Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra… 

Pendiente por comparecer en Cámara de Diputados, el secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López Hernández, quien no se puede brincar leyes ni el Código Supremo que rige al país, y no acudir 

a la representación popular, para Glosa del IV Informe de Gobierno y otros asuntos… El diputado 

Santiago Creel Miranda, playera verde puesta, acudió a la sala de prensa en San Lázaro, donde 

presenció con los reporteros, el partido de futbol entre México y Arabia Saudita… En breve 

entrevista, exhortó que el tema electoral, se debe discutir con ideas y no con descalificaciones e 

insultos; debe ser algo que le ayude a México en su democracia y no para entrar en un camino de 

retroceso… “Si ya pasamos a la etapa de un árbitro electoral, vendido, de un árbitro electoral 

sesgado, pues es el momento de sostener a este árbitro y si se puede mejorar, ¡claro que se puede 

mejorar!, pero no con propuestas que van hacia atrás”, criticó… El Congreso de la Unión, 

conmemoró Día Internacional de las Personas con Discapacidad… En San Lázaro, sesión 

semipresencial, diputada del PAN, Berenice Juárez Navarrete, acusó que al sector, se le atropello 

con el Presupuesto de Egresos, porque no los consideró. ¡Caramba!… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Columna / Se traba la reforma electoral 
 

El senador mochitense Mario Zamora comparte el posicionamiento que dio ayer el líder nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, en conferencia de prensa en la que de manera tajante se pronuncia en 
contra de la reforma electoral enviada el presidente Andrés Manuel López Obrador, porque pone en 
riesgo al INE, al Tribunal Electoral y a los organismos públicos locales electorales. “La votaremos en 
contra, esa será nuestra postura, nuestro compromiso es con México, siempre del lado de los ciudadanos 
y de la democracia”. Momentos después, al visualizar que no lograría la mayoría calificada, el 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, retiró el dictamen del pleno, que había sido 
aprobado antes en comisiones, y anuncia que la volverán a discutir el 6 de diciembre, mientras que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que de inmediato echarán a andar el plan B, que 
consiste en una reforma legal para la que solo se requiere la votación de una minoría simple en ambas 
cámaras.  
 
https://www.debate.com.mx/opinion/Se-traba-la-reforma-electoral--20221130-0044.html 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/opinion/Se-traba-la-reforma-electoral--20221130-0044.html
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Columna / Cerro de La Campana 
 

Todo estaba listo para que ayer se discutiera en la Cámara de Diputados la reforma electoral enviada por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero un mensaje mañanero lo cambió todo. 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados federales de Morena, publicó un mensaje en sus 
redes sociales para explicar a la sociedad que por prudencia y para dar tiempo a su análisis se pospondría 
una semana más. 
 
https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221130-0023.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/columnas/Cerro-de-La-Campana-20221130-0023.html
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/12/2022 

 

LEGISLATIVO  

Columnas / Hacia el 2024 
 

Este fin de semana Santiago Creel y Ricardo Monreal anunciaron en Madrid que en 2023 recorrerán el 
país para realizar los diálogos para la reconciliación. Una propuesta blandengue cuando lo que deben 
presentar a la ciudadanía son sus propuestas sobre los grandes problemas nacionales. Indispensable 
saberlo ante la pobreza intelectual de la propuesta presidencial.  
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/hacia-el-2024.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/hacia-el-2024.html


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



4 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

SECCIÓN 

01/12/2022 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

Bajo Reserva Exprés: Senadores de Morena, 

calladitos se ven más bonitos 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Llama la atención que senadores del grupo de los 

radicales de Morena, como Antares Vázquez y Napoleón Gómez Urrutia, quienes en su 

momento acusaron a Ricardo Monreal de retrasar la reforma para aumentar las 

vacaciones de los trabajadores, ahora estén tan callados ante el freno a esa minuta 

que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados ha impuesto. 

Nos dicen que el ala guinda en San Lázaro, cercana a Palacio Nacional, detuvo la 

discusión y votación de la iniciativa de vacaciones dignas por órdenes superiores. 

Será quizá por eso que ahora los senadores que impulsaron esta reforma, y que trataron 

de politizar el tema señalando a su coordinador como responsable de la tardanza en 

la aprobación, que al final salió adelante con el apoyo de todas las bancadas en la 

Cámara Alta, es que no han dicho nada por la falta de avance en San Lázaro. 

A veces, nos dicen, los senadores calladitos y disciplinaditos se ven más bonitos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-senadores-de-morena-

calladitos-se-ven-mas-bonitos  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-senadores-de-morena-calladitos-se-ven-mas-bonitos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-senadores-de-morena-calladitos-se-ven-mas-bonitos


2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-17 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 

 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 

 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

46-47 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-46 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-47 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 01/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 01/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 01/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

           



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

        
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 

 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 

 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 

 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 

 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 

 

01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-26 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

37 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 01/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/12/2022 NACIONAL 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   01 DE DICIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Ciudades en China aligeran los aislamientos extremos.- Dos ciudades en China buscan contener las 

protestas masivas contra la estricta política cero Covid al relajar los confinamientos forzados masivos, 

como exigen miles de críticos. Mientras el régimen de Xi Jinping descarta cambios al plan más duro 

desde que comenzó la pandemia, autoridades de Guangzhou y Chongqing mostraron que es posible 

reducirlo sin que la situación se salga de control. [LA RAZÓN / p20] 

Casos de VIH aumentan casi 21% en siete meses.- a falta de atención a los padecimientos 

transmisibles, como efecto de la pandemia por Covid-19, impactó en un incremento de contagios del 

Virus de Inmunodeficiencia Humana, los cuales tuvieron un crecimiento del 20.8 por ciento entre el 

2021 y el 2022. Desde enero y hasta el 18 de julio del 2022, el Sistema de Vigilancia Epidemiológica de 

VIH de la Secretaría de Salud documentó siete mil 934 casos; en promedio, 40 diarios. Los números 

rebasan a los seis mil 568 que el mismo esquema reportó en el periodo similar del 2021. [LA RAZÓN / 

pp-p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_RAZON_20_CIUDADESENCHINA_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_RAZON_1,10_CASOSDEVIH_VIHFALATA%20APOYOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11222_N_RAZON_1,10_CASOSDEVIH_VIHFALATA%20APOYOS_12NACIONAL.pdf
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Brussels and Yellen turn up heat 
on Musk over Twitter 

Bill to end rail dispute goes to 
Senate 

Time of transition to House 
minority 

 House passes bill to force rail deal 

and avert strike 

 

La Selección, una alegría para los 
argentinos 

 

Revealed: 70% of England’s 
water firms in foreign hands 

Marlaska se enroca en su versión de la 
tragedia de Melilla 

La supercherie des fonds 

d’investissement <<verts>> 

Desmate na Amazônia cai 11%, mas 
supera 10 mil km 2 

 

  Early staffers of FTX founder 
say they quit over risky bets 

El bolívar se sigue devaluando a 
pesar de las intervenciones del 

BCV 

Gobierno no consigue alinear a Apruebo 
Dignidad y por dos votos Senado 

rechaza a José Morales como nuevo 
fiscal nacional 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 1 de diciembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Hakeem Jeffries sucede a Pelosi como líder demócrata en la Cámara 

•Cámara Baja de Estados Unidos aprobó evitar por ley una huelga ferroviaria 

•El autoritarismo ganó terreno en el mundo 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Proyecto de ley de México amenaza independencia de supervisión electoral, advirtió funcionario.- 

La Reforma Electoral planteada por Andrés Manuel López Obrador socavaría la independencia de 

la comisión electoral de México, advirtió un destacado arquitecto de la transición del país a la 

democracia multipartidista. [FINANCIAL TIMES]  

MESA DIRECTIVA 

Crecen las voces en Morena que piden la salida de Monreal: “Acercarse tanto a la derecha no son 

buenas señales”.- El coordinador de la bancada de Morena en el Senado confirmó que está 

negociando su salto a la alianza opositora como posible candidato a las elecciones presidenciales. 

Monreal anunció incluso una gira por el país con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, con el objetivo de impulsar una “reconciliación nacional". [EL PAÍS] 

Morena podría pasar en “fast track” el plan B de AMLO en materia electoral.- La decisión para 

aprobar el fast track recae en la Junta de Coordinación Política, a cargo de Ignacio Mier; Morena y 

la Mesa Directiva, presidida por Santiago Creel, quien reconoció que si la mayoría aprueba la medida 

él deberá darle trámite exprés. [INFOBAE] 

Centro Prodh acusó que la SCJN dejó de ser un contrapeso tras resolución de las Fuerzas Armadas.- 

El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez lamentó la resolución de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación con la cual se ratificó el mando de la Secretaría de la Defensa Nacional 

sobre la Guardia Nacional. Sin embargo, cabe recordar que Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, dijo que hasta que la Suprema Corte no resuelva de fondo una 

suspensión definitiva dictada por una jueza federal, la Guardia Nacional no estará adscrita a la 

Sedena hasta 2028. [INFOBAE] 

Opinión/Exitosa Interparlamentaria México-España.- Desde julio de 2017 no se había realizado 

ninguna Interparlamentaria entre México y España. Se atravesaron vientos políticos huracanados, una 

pandemia y una invasión bélica hasta que el escenario fue tan adverso que, de la necesidad se hizo 

virtud. La delegación encabezada por el senador Ricardo Monreal y el diputado Santiago Creel 

encontró un ambiente de brazos abiertos para todos los legisladores acompañantes y por cierto, el 

PRI brilló por su ausencia. [ATALAYAR] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Reforma Electoral: el Plan B de AMLO se puede votar hasta abril de 2023, advirtió Ignacio Mier.- 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo que la Reforma 

Electoral, que se espera materializar a través de modificación a las leyes secundarias y no a la 

Constitución, puede ser votada hasta abril de 2023, pero aclaró que ésta “ya se está cocinando”. 

[INFOBAE]  
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Ignacio Mier Velazco negó entramado con el CCE.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, aseguró que el partido sí quiere que pase la reforma de Vacaciones 

Dignas, elaborada y promovida por Movimiento Ciudadano, esto ante las acusaciones de una 

suspensión a la discusión de dicha iniciativa. [INFOBAE] 

Entre señalamientos contra el CCE y Morena, Jorge Álvarez exigió avances en la reforma de 

Vacaciones Dignas.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara 

de Diputados, condenó la pausa que se le impuso a la iniciativa de Vacaciones Dignas, ya que su 

bancada esperaba que quedará lista antes de que termine el periodo ordinario. [INFOBAE] 

Movimiento Ciudadano cuestionó al INE por no actuar contra la marcha de AMLO.- El diputado 

federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, cuestionó el papel que ha tenido el 

Instituto Nacional Electoral, tras la marcha que convocó el presidente Andrés Manuel López Obrador 

en la Ciudad de México, pues indicó que supuestamente se violaron reglas en materia electoral. 

[INFOBAE] 

VNA y Partido del Trabajo de México intensifican la cooperación.- La secretaria del Comité partidista 

y directora general de la Agencia Vietnamita de Noticias, Vu Viet Trang, sostuvo una reunión de 

trabajo con una delegación de alto nivel del Partido del Trabajo de México encabezada por su líder 

nacional Alberto Anaya Gutiérrez. [VIETNAM PLUS]  

COMISIONES 

Reforma laboral en México permitiría que los 12 días de vacaciones sean flexibles.-  La Cámara de 

Diputados modificará la minuta del Senado relativa a la reforma laboral que aumenta de seis a 12 los 

días de vacaciones pagados para los trabajadores en México desde el primer año de labores, dijo 

Manuel Baldenebro, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social. [BLOOMBERG]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Legisladores del PAN presentaron denuncia contra director del ISSSTE.- Pedro Zenteno, director del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, fue denunciado por el 

diputado Éctor Jaime Ramírez y la senadora Alejandra Reynoso ante la Fiscalía General de la 

República. [INFOBAE] 

PRI 

PRI irá por ley para reglamentar gobiernos de coalición rumbo a las elecciones de 2023 y 2024.- De 

acuerdo con la dirigencia nacional del tricolor encabezada por Alejandro Moreno Cárdenas y la 

Secretaria General Carolina Viggiano la iniciativa busca “construir un andamiaje sólido, que 

transforme las coaliciones electorales y legislativas en coaliciones de gobierno”. [INFOBAE] 

MC 

Con la Reforma Electoral en pausa, ¿Qué se discute en la Cámara de Diputados?.- La Reforma 

Electoral de AMLO iba a ser la protagonista en la Cámara de Diputados durante esta semana; sin 

embargo, ésta se paralizó justo el día que sería discutida en el Pleno del Palacio Legislativo de San 

Lázaro, motivo por el que, diferentes bancadas atrajeron una nueva agenda legislativa, donde 

destacó la iniciativa de Muerte Digna, la cual fue presentada por el diputado de Movimiento 

Ciudadano, Salomón Chertorivski. [INFOBAE] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador sobre La Barbie: “No tiene por qué salir de la cárcel”.- El Gobierno mexicano admitió 

que no sabe con precisión dónde está Édgar Valdez Villarreal y exigió a Washington que dé 

información. [EL PAÍS, INFOBAE] 

AMLO viajará a Perú el 14 de diciembre para cumbre de la Alianza del Pacífico.- Andrés Manuel López 

Obrador informó que el 14 de diciembre viajará a Perú para la cumbre de la Alianza del Pacífico 

donde México entregará la presidencia pro tempore del organismo a su homólogo Pedro Castillo. 

[FORBES, SWISSINFO] 

López Obrador tachó de “foro del conservadurismo” a la FIL de Guadalajara.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, tachó de “foro del conservadurismo” a la Feria Internacional del 

Libro  de Guadalajara, la mayor de la literatura en español, por las críticas que ahí se emiten contra 

su gobierno. [EFE] 

Cuatro años después de su toma de posesión, ¿por qué el líder de México sigue haciendo 

campaña?.- Cuatro años después de asumir el cargo, el presidente populista de México parece 

haber vuelto a lo que mejor sabe hacer: encender su ardiente base política. [GUARDIAN] 

Abordaron Estados Unidos y Canadá disputa energética con México.- Estados Unidos y Canadá 

discutieron el estado de la actual disputa comercial que mantienen con México relativa a las políticas 

energéticas del Presidente Andrés Manuel López Obrador que de acuerdo con ambos Gobiernos, 

continúa amenazando a sus inversionistas en el país. [CALIFORNIA 18] 

Un enfrentamiento energético con México.- La secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro, 

visitará Washington para mantener conversaciones comerciales. México amenaza con prohibir el 

maíz estadounidense modificado genéticamente,  lo cual discrimina a los inversores energéticos 

estadounidenses. [WALL STREET JOURNAL, El PAÍS] 

Nueva oficina “express” para trámite de pasaporte mexicano en Tijuana.- El canciller Marcelo Ebrard 

llegó a Tijuana para la inauguración de una nueva oficina de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

Se trata de la segunda en su tipo a nivel nacional, que tendrá una capacidad para expedir hasta 

1,000 pasaportes al día. [TELEMUNDO 20] 

Yolanda Díaz y Claudia Sheinbaum hablaron sobre igualdad de género en México.- La vicepresidenta 

segunda del Gobierno español, Yolanda Díaz, mantuvo una reunión con la jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, para abordar temas como la igualdad de género y el 

trabajo. [SWISSINFO, EL PAÍS] 

GENERAL 

Maduro celebró "el éxito" del acuerdo alcanzado con un sector de la oposición en México.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, celebró "el éxito" del acuerdo parcial firmado entre su 

Gobierno y un sector de la oposición "extremista" de su país en México, para liberar fondos 

congelados en el extranjero que pertenecen a las reservas internacionales venezolanas. [RT] 

Explosión de tubería de gas etano dejó 19 heridos.- 19 personas resultaron heridas por la explosión de 

un ducto de gas etano, informaron las autoridades de Veracruz. [AP] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia anunció la toma de dos pueblos cerca de Bajmut, en Ucrania.- Las tropas invasoras rusas 

avanzan en el suroeste de la estratégica ciudad de Bajmut, epicentro de una feroz batalla desde 

hace meses en la región oriental ucraniana de Donetsk, en tanto que intentan afianzarse en la vecina 

Lugansk, donde el Ejército de Ucrania resiste y liberó ya 13 localidades. [DW] 

Unión Europea propuso Corte especial para crímenes de guerra en Ucrania.- La Unión Europea 

propuso la creación de una Corte especializada con el respaldo de Naciones Unidas para investigar 

posibles crímenes de guerra cometidos por Rusia en Ucrania y usar bienes rusos congelados para 

reconstruir el país devastado por la guerra. [AP] 

Ucrania busca convencer a Alemania de que proporcione sistemas Patriot.- Ucrania necesita los 

sistemas de defensa antimisiles Patriot fabricados en Estados Unidos para proteger su infraestructura 

civil, bajo un fuerte ataque de Rusia, dijo el ministro de Relaciones Exteriores, Dmytro Kuleba, y agregó 

que trataría de convencer a Alemania para que permita su entrega. [DW] 

OTAN trata de aliviar el impacto de la guerra en países vecinos.- La OTAN dirigirá su atención a tres 

países afectados por la invasión rusa en Ucrania: Bosnia, Georgia y Moldavia, mientras la alianza 

militar trata de ampliar su paraguas de seguridad en Europa. [AP] 

Rusia dice que se centrará en construir infraestructura de armas nucleares en 2023.- Rusia desplegará 

nuevos sistemas de misiles en cinco formaciones de las fuerzas nucleares estratégicas, anunció el 

ministro ruso de Defensa, Serguéi Shoigú. [DW] 

Rusia aseguró que más de 300.000 efectivos del Ejército fueron entrenados durante la movilización 

parcial.- El ministro de Defensa de Rusia, Sergei Shoigu, aseguró que más de 300.000 efectivos del 

Ejército fueron entrenados en el marco de la movilización parcial anunciada por el presidente ruso, 

Vladimir Putin, el pasado mes de septiembre. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Bruselas pidió confiscar temporalmente activos congelados a Rusia para costear reconstrucción de 

Ucrania.- La Comisión Europea propuso confiscar temporalmente los activos congelados a oligarcas 

rusos en la Unión Europea por su apoyo a la invasión de Ucrania con el fin de redirigir estos recursos a 

la reconstrucción del país. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Reino Unido alcanzó un acuerdo con Ucrania sobre comercio digital para la reconstrucción.- El 

Gobierno británico anunció un acuerdo comercial con el Ejecutivo de Kiev centrado en la tecnología 

digital para "ayudar a Ucrania a reconstruir su economía y mantener sus medios de vida tras la 

invasión ilegal rusa". [SWISSINFO] 

El gigante alemán del gas llevó a Gazprom a juicio por cortes de suministro.- El gigante energético 

alemán Uniper llevará a la compañía rusa Gazprom ante un tribunal internacional por 

incumplimientos en el suministro de gas. [SWISSINFO] 

Polonia insistió en colocar el sistema antimisiles Patriot en la frontera con Ucrania.- El ministro de 

Defensa de Polonia, Mariusz Blaszczak, defendió ante la Asamblea la colocación del sistema 

antimisiles Patriot en la frontera oeste de Ucrania como mejor forma de proteger el territorio polaco, 

donde recientemente impactaron dos misiles ucranianos matando a dos personas. [EUROPA PRESS] 
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Un herido leve por carta bomba en la Embajada de Ucrania en Madrid.- Un empleado de la 

Embajada de Ucrania en Madrid sufrió heridas de "carácter leve" por "una deflagración" de una carta 

bomba destinada al embajador, que llevó a Kiev a ordenar el refuerzo de la seguridad en todas sus 

representaciones diplomáticas. [SWISSINFO, UNIVISIÓN] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

75% de la población mundial de más de 10 años posee un celular en 2022: ONU.- Cerca de tres 

cuartas partes de la población mundial de más de 10 años posee un teléfono celular que facilita el 

acceso a internet en 2022, aunque un tercio de las personas sigue sin estar conectado a la red, señaló 

Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

ONU nombró al argentino Fernández-Taranco jefe de Coordinación de Desarrollo.- Naciones Unidas 

anunció el nombramiento del argentino Oscar Fernández-Taranco como nuevo subsecretario 

general para la Coordinación de Desarrollo, un cargo que hasta ahora ocupaba de manera interina. 

[SWISSINFO] 

El autoritarismo ganó terreno en el mundo.- La democracia se está erosionando en todo el mundo 

porque la gente pierde la fe en la legitimidad de las elecciones y percibe una reducción de la libertad 

de expresión, entre otros problemas, según un organismo global fundado para fomentar la 

democracia en todo el mundo. [AP] 

Aumentaron las remesas a Latinoamérica en 2022.- Las remesas a Latinoamérica y el Caribe 

ascendieron a 142.0000 millones de dólares en los primeros nueve meses de 2022, un 9,3% más que en 

el mismo período del año anterior, dijo el Banco Mundial. [AP, FRANCE 24] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Macron abogó por más sincronización económica con Estados Unidos.- Emmanuel Macron optó por 

ser "directo" en Estados Unidos, donde lamentó en Washington las medidas "súper agresivas" tomadas 

por Joe Biden para impulsar la industria estadounidense y pidió más coordinación económica de 

ambos lados del Atlántico ante el riesgo de "dividir a Occidente". [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Cámara Baja de Estados Unidos aprobó evitar por ley una huelga ferroviaria.- La Cámara Baja de 

Estados Unidos aprobó un proyecto de ley para evitar una huelga del sector ferroviario en vísperas de 

Navidad, algo que el presidente Joe Biden había advertido que podría ser devastador para la 

economía del país. [SWISSINFO, AP, UNIVISIÓN, EUROPA PRESS] 

Hakeem Jeffries sucedió a Pelosi como líder demócrata en la Cámara.- Los legisladores demócratas 

eligieron a una nueva generación de líderes con el representante Hakeem Jeffries como el primer 

afroestadounidense que encabeza a uno de los partidos tradicionales en el Congreso. [AP, 

TELEMUNDO, EUROPA PRESS] 
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JUDICIAL 

Indiana: Pidieron sancionar a médica que habló de aborto a niña.- La fiscal general republicana de 

Indiana pidió a la junta médica del estado que sancione a una médica de Indianapolis que ha 

hablado públicamente sobre el aborto que practicó a una niña de 10 años que fue víctima de una 

violación y que había viajado desde Ohio donde se aprobó una ley restrictiva. [AP] 

MIGRACIÓN 

Algunos alguaciles aéreos de Estados Unidos planean rechazar el despliegue en la frontera con 

México.- Más de una docena de alguaciles aéreos estadounidenses planean rechazar el despliegue 

en la frontera entre Estados Unidos y México, de acuerdo con un grupo que los representa, lo cual es 

una señal de los desafíos a los que se enfrenta la administración del presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, en su lucha contra el récord de cruces de migrantes. [REUTERS] 

GENERAL 

Arrestados 19 funcionarios de Nueva York por fraude fondos del Covid-19.- 19 empleados estatales y 

municipales de Nueva York, entre ellos policías y trabajadores del metro y del Departamento de 

Educación de la ciudad, entre otros, fueron arrestados por fraude electrónico relacionado con los 

fondos de ayuda por la Covid-19. [SWISSINFO] 

Tornados arrasaron viviendas en el sur de Estados Unidos.- Los tornados destruyeron numerosas 

viviendas y un cuartel de bomberos, atraparon a un grupo de personas en una tienda de alimentos 

y arrancaron el techo de un edificio residencial en Mississippi, en tanto dos personas murieron cuando 

un árbol cayó sobre su casa rodante en Alabama. [AP, UNIVISIÓN] 

Hawai: Armada dijo que el derrame químico no contamina agua potable.- La Armada 

estadounidense dijo que no existen evidencias de que el derrame de unos 4.160 litros de una espuma 

retardante de incendios en una instalación de repostaje en Hawai haya contaminado el agua 

potable. [AP] 

Ecologistas demandan a agencias por peces en río Bravo.- Ambientalistas acusaron al gobierno de 

Estados Unidos de no hacer lo suficiente para garantizar la supervivencia de los pececillos plateados 

del Río Bravo en momentos en que la sequía afecta a uno de los ríos más largos del oeste del país. 

[AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Deja de imprimirse diario que denunció corrupción.- Mientras se celebra el Día del Periodista en 

Guatemala dejó de imprimirse El Periódico, un matutino que publicó decenas de casos de corrupción 

y que se editará sólo en formato digital. [AP] 

PUERTO RICO 

Puerto Rico amplió contrato a compañía que opera red eléctrica.- Una compañía privada criticada 

que opera la transmisión y distribución de energía en Puerto Rico consiguió una extensión de último 

momento de su contrato a pesar de las objeciones generalizadas. [AP] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Empleados estatales argentinos llamaron a paro si condenan a Cristina Fernández.-  La delegación 

en Buenos Aires de la Asociación Trabajadores del Estado llamó a cesar actividades el próximo martes 

en caso de que la Justicia condene a la vicepresidenta argentina, Cristina Fernández, por presunta 

corrupción cometida en sus periodos como mandataria. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Incendios afectaron al menos cinco municipios de Bolivia declarados en desastre.- Las autoridades 

bolivianas declararon "situación de desastre" en al menos cinco municipios por los incendios que 

desde hace varios días se registran en el departamento de La Paz mientras otras zonas están en 

emergencia por el avance del fuego. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Deforestación en Amazonia sigue cerca de máximo de 15 años.- La deforestación en la Amazonia 

brasileña disminuyó ligeramente el año pasado, un año después de haber alcanzado su nivel más 

alto en 15 años. [AP] 

Lula quiere que una nueva unidad policial brasileña se ocupe de los delitos medioambientales.-  El 

Gobierno entrante del presidente electo de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, pretende crear una nueva 

unidad de la Policía Federal centrada en los delitos medioambientales. [EURONEWS, REUTERS] 

CHILE 

El Senado chileno rechazó al fiscal designado por Boric.- El presidente Gabriel Boric cosechó una 

derrota en el Senado con el rechazo a su designación de nuevo fiscal nacional, que necesitaba 33 

votos a favor para la aprobación. La negativa de la Cámara obliga a la Corte Suprema a completar 

otra preselección con un nuevo postulante para titular del Ministerio Público. [AP] 

En Chile se siguen violando derechos de niños: informe.- La Defensoría de la Niñez afirmó que en Chile 

se siguen vulnerando los derechos de niños y adolescentes que están bajo el cuidado del Estado y 

que un 62% de los menores ha sufrido violencia física o psicológica. [AP] 

COLOMBIA 

Colombia pidió TPS para sus ciudadanos en Estados Unidos.- Colombia quiere que el gobierno de Joe 

Biden otorgue estatus legal temporal a sus ciudadanos que ya se encuentran viviendo en Estados 

Unidos, destacando sus propios esfuerzos para atender la migración regional al recibir a 2 millones de 

venezolanos que huyeron de su país. [AP] 

ECUADOR 

Ecuador lanzó emergencia por gripe aviar, más casos de Perú.- La alerta regional por el brote de 

influenza aviar se extendió a Ecuador que declaró la emergencia zoosanitaria por 90 días, tras 

identificar un foco de infección en una granja que deja hasta el momento la pérdida de 215.000 aves, 

un 0,15% de la población avícola del país. [AP] 

PERÚ 

Perú confirmó la cumbre de Alianza del Pacífico el 14 de diciembre en Lima.- El presidente de Perú, 

Pedro Castillo, recibirá la presidencia pro témpore de la Alianza del Pacífico el próximo 14 de 

diciembre en Lima de manos de su colega mexicano, Andrés Manuel López Obrador, en una cumbre 

a la que acudirán también los mandatarios de Chile, Gabriel Boric, y Colombia, Gustavo Petro, 

confirmó la cancillería peruana. [SWISSINFO] 
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URUGUAY 

Lacalle Pou a socios de Mercosur: "Nos asiste el derecho internacional".- El presidente Luis Lacalle Pou 

dijo que a Uruguay lo "asiste el derecho internacional" y que entregará su pedido de adhesión al 

Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico pese a la intimidación de los socios del 

Mercosur por negociar acuerdos fuera del bloque. [SWISSINFO] 

Argentina, Brasil y Paraguay amenazaron a Uruguay con "tomar medidas" si sigue negociando pactos 

fuera de Mercosur.- Las autoridades de Argentina, Brasil y Paraguay alertaron al Gobierno uruguayo 

de que "tomarán medidas" si sigue adelante con negociaciones comerciales individuales por fuera 

del proceso de integración regional de Mercosur, formado por estos cuatro países. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Venezuela tiene cerca de 30.000 millones de dólares bloqueados en el exterior.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que el país tiene entre 24.000 y 30.000 millones de dólares 

bloqueados en el exterior, producto de las sanciones económicas. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Venezuela evalúa su regreso al Sistema Interamericano de Derechos Humanos.- El Gobierno de 

Venezuela está evaluando "con mucha seriedad" la propuesta del presidente de Colombia, Gustavo 

Petro, de formar parte nuevamente del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, informó el 

presidente Nicolás Maduro. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Comisión del  Parlamento Europeo seguirá revisando denuncia sobre incumplimiento acuerdo UE-

Cuba.- La comisión de Peticiones del Parlamento Europeo acordó mantener abierta una petición 

sobre el incumplimiento por parte de la Unión Europea del Acuerdo de Diálogo Político y de 

Cooperación con Cuba. [SWISSINFO] 

La Comisión Europea advirtió a Elon Musk que necesita más personal para cumplir normas  de la Unión 

Europea.- El comisario europeo de Mercado Interior, Thierry Breton, pidió al propietario de Twitter, Elon 

Musk, que la compañía destine "suficientes recursos humanos" para cumplir con las nuevas reglas de 

la Unión Europea sobre control de contenidos. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Policía alemana interrogó a sospechosos de discurso de odio.- La policía alemana allanó domicilios 

e interrogó a sospechosos como parte de una campaña nacional anual contra el discurso de odio 

en el internet, informaron las autoridades. [AP] 

BIELORRUSIA 

Amnistía Internacional exigió a Minsk información sobre la salud de Kolésnikova.- Amnistía 

Internacional exigió a las autoridades de Bielorrusia informar sobre el estado de salud de la líder 

opositora bielorrusa María Kolésnikova, condenada en 2021 por el régimen del presidente del país, 

Alexandr Lukashenko, a 11 años de prisión. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Madrid negó muertes en el lado español durante la tragedia de inmigrantes de Melilla.- El ministro del 

Interior español volvió a reafirmar ante el Parlamento que no hubo "ninguna" muerte en el lado 

español de la frontera con Marruecos cuando, en junio, al menos 23 inmigrantes fallecieron tratando 

de entrar en el enclave de Melilla. [SWISSINFO, AP] 
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Polizones encontrados en timón solicitaron asilo en España.- Los tres polizones nigerianos encontrados 

en el timón de un petrolero tras una travesía en alta mar de 11 días desde Lagos, Nigeria, hasta Las 

Palmas, en las Islas Canarias, están solicitando asilo en España, dijo un portavoz de la delegación del 

gobierno español en Canarias. [AP, FRANCE 24] 

FRANCIA 

El Gobierno de Francia activó por séptima vez el artículo 49.3 y la oposición presentó una moción de 

censura.- La primera ministra de Francia, Élisabeth Borne, activó por séptima vez el artículo 49.3 de la 

Constitución para aprobar un texto presupuestario sin votación, lo que provocó una reacción de la 

izquierda francesa, que anunció una moción de censura contra el Gobierno. [EUROPA PRESS] 

HUNGRÍA 

Comisión Europea recomendó congelar fondos para Hungría por incumplir con el Estado de derecho.- 

La Comisión Europea recomendó congelar unos 13.000 millones de euros de los fondos del bloque 

destinados a Hungría, por no implementar en tiempo y forma las reformas negociadas sobre respeto 

al Estado de derecho y lucha anticorrupción. [SWISSINFO, AP, DW] 

LETONIA 

Conmemoraron en Letonia el aniversario de masacre de judíos por Alemania nazi.- Grupos de 

ciudadanos acudieron a depositar velas en el Monumento de la Libertad en Riga para rememorar a 

los 23.000 judíos, en su mayoría letones, que fueron asesinados hace 81 años. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Personal de ambulancias británico se  sumó su huelga a otros sectores de la salud.- El personal de 

ambulancias británico votó a favor de ir a la huelga, sumando su acción a las ya convocadas antes 

de Navidad por el personal de enfermería y otros sectores para reclamar mejoras salariales que fueron 

rechazadas por el gobierno conservador. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Al menos 19 muertos en Afganistán en un atentado contra una escuela coránica.- Al menos 19 

personas murieron y más de 20 resultaron heridas, en su mayoría jóvenes, en un atentado contra una 

madrasa en la ciudad de Aybak, en el norte de Afganistán. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

CHINA 

Murió Jiang Zemin, expresidente que lideró el auge de China.- Murió a los 96 años, el expresidente 

Jiang Zemin, que sacó a China del aislamiento después de que el Ejército aplastó las protestas 

prodemocracia de la Plaza de Tiananmen en 1989 y que respaldó las reformas económicas que 

dieron pie a décadas de crecimiento disparado. [AP, DW, EUROPA PRESS] 

Bombarderos rusos y chinos patrullan sobre el Pacífico.-  Bombarderos estratégicos rusos y chinos 

volaron en una patrulla conjunta sobre el Pacífico occidental, en una demostración de los lazos 

defensivos cada vez más estrechos de los dos países. [AP] 

PAKISTÁN 

Cuatro muertos en ataque a policías en campaña de polio.- Un policía y tres civiles de la misma familia 

murieron y 23 personas resultaron heridas, la mayoría policías, cuando un atacante suicida se inmoló 

cerca de un camión que llevaba a agentes para proteger a los trabajadores de una campaña contra 

la polio a las afueras de Quetta, Pakistán. [AP] 
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SIRIA 

El grupo yihadista Estado Islámico anunció la muerte de su líder y nombró un sucesor.- El grupo Estado 

Islámico que instauró un régimen de terror en Siria y en Irak antes de ser derrotado, anunció la muerte 

de su líder, el iraquí Abu Hasan al-Hashimi al-Qurashi, y el nombramiento de su sucesor. [SWISSINFO, 

AP, DW, EUROPA PRESS] 

ÁFRICA 

COSTA DE MARFIL 

Comenzó el juicio por el atentado yihadista de 2016 en Costa de Marfil.- El tribunal penal de Abiyán, 

capital económica de Costa de Marfil, inició el juicio contra 18 acusados por el atentado yihadista 

reivindicado por la red terrorista Al Qaeda que ocurrió en 2016 en una popular playa del país y en el 

que murieron 19 personas. [SWISSINFO] 

GUINEA ECUATORIAL 

La Unión Europea pidió a Guinea Ecuatorial una investigación "exhaustiva" sobre las irregularidades 

durante comicios.- La Unión Europea pidió a las autoridades de Guinea Ecuatorial que lleven a cabo 

una investigación "exhaustiva" de las denuncias de "abuso e irregularidades" durante las elecciones 

presidenciales que se celebraron el pasado 20 de noviembre, en las que el actual mandatario, 

Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, obtuvo una victoria. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia aprobó crear una comisión anticorrupción de ámbito nacional.- El Parlamento australiano 

aprobó la creación de una comisión independiente para combatir la corrupción con amplios 

poderes para investigar a los políticos, en lo que supone una de las mayores reformas referidas a la 

rendición de cuentas públicas en el país oceánico. [SWISSINFO] 
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